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DIARIO INDEPENDIENTE

Pide que España bloquee las negociaciones para la ampliación al Este

Barato propone un "órdago" a 
la UE para salvar la agricultura
Pedro Barato, presidente 
nacional de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultu
ra, propugnó ayer que Es
paña ejerza el bloqueo so
bre las negociaciones para 
la ampliación de la Unión 
Europea hasta conseguir la 
solución de todos los pro
blemas agrícolas con la UE.

Barato dio a conocer ayer que 
la organización que preside esta 
dispuesta a endurecer sus pos
turas, y en consonancia con ello 
pidió una política de firmeza por 
parte de la administración es
pañola.

En vísperas de la concentra
ción convocada para hoy en 
Madrid, el líder de ASAJA re
cordó que la propuesta de Franz 
Fischleres sencillamente "ina
ceptable".

(Pág. 3)

ASAJA

Pedro Barato y los dirigentes de ASAJA durante su rueda de prensa de ayer en Ciudad Real. RUEDA

NACIONAL

Ajuria Enea deja 
el plan de 
Ardanza para 
otra ocasión

La Mesa de Ajuria Enea 
decidió «aparcar» el plan de 
pacificación propuesto por el 
lehendakari, José Antonio 
Ardanza, ante la evidencia de 
que no era posible alcanzar un 
acuerdo. Tras un encuentro que 
duró cinco horas, el lehendakari 
reconoció que el fracaso de la 
reunión era previsible tras la 
aparición en las últimas sema
nas de diversos documentos, 
filtraciones que el líder del 
PNV, Xabier Arzalluz, consi
deró interesadas.

(Pág. 18)

CIUDAD REAL

Gas CLM quiere 
llegar a 10.000 
dientes en la 
provincia en 1998

(Pág. 5)

AGRICULTURA

La Comisión 
aprobará hoy la 
reforma del 
aceite de Fischler

La Comisión Europea adop
tará hoy la propuesta de refor
ma de la Organización Comúin 
del Mercado propuesta por el 
Comisario de Agricultura, Franz 
Fischler, pese a las protestas 
españolas. Protestas que hoy 
tomarán forma de manifestación 
convocada por la Mesa del 
Aceite en Madrid.

(Pág. 23)

Martín-Peñato defiende la 
presencia de las Cámaras 
en el Consejo de CCM

Tomás Martín-Peñato, pre
sidente de la Caja de Castilla- 
La Mancha, defendió ayer la 
entrada de las Cámaras de Co
mercio de la región en la Asam
blea de la entidad, pero además 
de su presencia en el órgano del 
quedaron recientemente exclui
das, se pronunció también por 
su acceso al Consejo de Admi
nistración.

Martín-Peñato hizo estas 
manifestaciones en Ciudad 
Real, a donde acudió para pre- 
sidirlaV Convención de Direc

tores de oficinas de la CCM.
El presidente de la entidad 

ahorradora aseguró que las re
laciones con las Cámaras son 
excelentes y explicó su ausen
cia de la Asamblea por la deci
sión de quienes "prefirieron la 
entrada de otras entidades, que 
a mi modo de ver no represen
tan tanto en la Caja", en refe
rencia a la votación en este sen
tido que se produjo en las Cor
tes regionales.

(Pág. 5) Presidencia de la Convención de directores de CCM. T. FERNANDEZ
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

/ CADIZ \ q 
\HUELVA / O EV1LLA- (MALAGA)C0FIDOBA - PLJERTOLLANO-CHJDAD REAL-MADRID

Info-Renfe 
22 02 02
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(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO AVE 
(5)

LANZ. 
1^1

TALGO 
(2)^

] CIUDADREAL

7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

I PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12.35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 XS^E 21'24 21'30 22^34

| CORDOBA X^íá 7'43 XY'sa 9'43 10,50 4¿^]S 11,46 ZSÍ^IH X^E 16'43 X^E 19'03 20’13 20'43 X^E 21'46

■ SEVILLA ji^íx 7'00 X^itg 9'00 9'40 X!^B XS^íH X^ 16'00 X^B 17'57 X^E 20'00 X^E X>J^E

1 HUELVA XY^e X^B X^is xY'K Xi^ 16,55 XY^E Xí^E zi^e

■ MALAGA X^tfes XY'K ni?^iK X^H X*íe 9'30 XK^iE XY"e X^E X^E 17’50 XÍe X^E 19'25

■ CADIZ xxljza X^e -aS^is XS^IK 8'00 XS^K XXris X^<B X^B xY^ 16'25 X^E -A^« X^E X^E
1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entro PuertoUano-Ciuciao ReaTMadfia, oe lunes a viernes. (/) Sólo circula los dwimiyus.
1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos.______(6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abnl, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

ruitlerai acuu. i»» 
C/ Marta Cristina, 1-10 

Taita.: 25 56 44 - 22 44 12 - 23 27 59

MADRID-CIUDAD REAL-PUERTOLLANO-CORDOBA (MÁLAGAS SEVILLA C^)

1 Info-Renfe122 02 02 LANZ.
(2) (3) (4) (5)

AVE 
d) (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)
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(7)

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDADREAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8.10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 2325

| CORDOBA X^B 9'18 10'48 12'16 14’33 XY'Ci X^E 17'48 18'11 X^ 20'36 X^E 21'48 X^E
| SEVILLA xsí^íS 10'00 11'30 13'19 X?^E! X^« ZS^t- 18'30 19'26 X^E X^E X^E 22'30 dl¿^E

1 HUELVA X^E X^o X^E 14'30 XS^ie X^E X^E X^E X^E X^E X^E X^E
1 MALAGA X?^e Á^IEl X?^E 14'30 16’55 xC^EI XY'E >0^IH X^E 23'00 X^E X?^E

1 CADIZ JK^ÍH X^«s .O^!ts. 43^ GT 14'55 dí2’^ie. X?(?E Xl^E 21'05 X?^E X^E Xí^E dfi¿^1BÍi d>^ti

(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entro Madrid-Ciudad Roal-Puortollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19’00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 ’ 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14 00) -15,30-19,15 ’
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11 15 
GR AN ATULA-CALZADA: 18 15' 
GRANATULA-VISO-

(*) Sábados no circula.

ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS-
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; * 13,00-14,00-* 17 00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00
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07,10 08.31
10.32 11/46
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08,06 08,36
10,18 10,46
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19,06 20,14
21,06 22,14
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21,02
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SOLEADO

m
 1 C

O
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El tiempo en la capital
PRESION; 713,8 mm.
ESTADO DEL CIELO; Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO; Oeste, 4 km/h.
MAXIMA; 24,4°
MINIMA; 4,6°
HUMEDAD; 28 %.
EVAPORACION; 3,3 mm.

‘Datos recogidos hasta los 7 dé la tarde de ayer

El pluviómetro ^ 
Datos del año hidrológico actuar 
Septiemlire 1997: 34,2 l./m*.
Octubre 1997: 48,1 l/m’.
Noviembre 1997: 109,3 1/m’.
Oiciembre 1997; 85,3 1/m’.
Enero 1998: 30,9 I/m’.

Total año hidrológico: 365,2 l./m
Media J930 - 1990: 426,7 L/año.
Aflo más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um\
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m^^^::^^^^:^

El Tiempo /^

• ANO HIDRCXOGICO; desde el t de séptlerntxe bosta el 31 de agosto del año siguiente.

MONTAJES ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^¿^y SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Choches, 15 - YeléfonorSI-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27‘-37’/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA 0NGE-1
Martes 10 59.494
Miércoles 11 61.294
Jueves 12 32.923
Viernes 13 10.420
Lunes 16 28.679

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^ AGLOMERADOS 
C1! CARRIÓN, S.A.

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 2Z16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Circula tabordes. No ctaJo 27,20 y 1-W7.
(2) Circula Iatx)(des. Hasta Una» da Lunes a Jueves: 

y bosta Jaén los viernes,
0) No dreuta los sítxidos.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Pío XII, 14.
24 HORAS: GENARO 
CALATAYUD. Pl. Mayor, 16. 
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: MERCEDES CASTELLANOS. 
Pl. de Palacio, 6.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ. 
E. Cavanillas, 12.
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: ALBERTO GUIJARRO. A. de 
Castro, 34.
DAIMIEL
HOY: NARZISO LOZANO. Arenas, 
19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN 
RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY: GONZALO GOMEZ, P* 
Cervantes, 15.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA; MIGUEL 
FERNANDEZ. Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS; M* ROSARIO 
VILLEGAS. Independencia, 5. 
APOYO: CRISTINA GONZALEZ. A. 
Huertas, 129.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6, 8,15 y 10,45 
"TORRENTE EL BRAZO
TONTO DE LA LEY"
Sala 2: 6, 8,15 y 10,45
"HARD RAIN"
Sala 3: 6 y 8,15
"GRANDES
ESPERANZAS"
Sala 3: 10,45 "LA 
CORTINA DE HUMO"
MARIA CRISTINA
Sala 1:6,30 "TITANIC"
Sala 1: 10,40 "FALLEN"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40
"MEJOR.....IMPOSIBLE"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"LEGITIMA DEFENSA"
TOMELLOSO
CINE TORRES 
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: José Manuel Roca Valbuena, hijo de José y 
Salvadora.
MATRIMONIOS: José-Vicente Romero Santacruz y María del 
Mar Monforte Calzado.
DEFUNCIONES: Juliana Andarias Beltrán, de 83 años.

SANTORAL DE HOY: Cirilo De Jerusa
lén, Anselmo, Alejandro y Salvador de Horta.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

1

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tfnos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 59300'’

M.C;D.2O22



Miércoles, 18 de marzo de 1998 3El presidente nacional de ASAJA 
considera imprescindible equilibrar la 
situación agraria en España antes de 
permitir la ampliación de la UE La

 Tr
ib

un
a

> ^

Con la manifestación de hoy en Madrid comienza la nesociación de la propuesta de Fischler 

Barato, en contra de ampliar la UE 
mientras haya problemas agrícolas
En el día en que miles de agricultores se manifestarán en 
Madrid en defensa del olivar español, la organización agra
ria ASAJA sale a la calle endureciendo sus posturas al 
lanzar una sugerencia a los responsables de Agricultura "o 
se solucionan los problemas del campo que existen, o Espa
ña debaría oponerse a la ampliación de la Unión Europea ”.

Yovana DE LA PUENTE

El presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, se mos
tró ayer tajante en su plantea
miento de llevar a cabo una po
lítica de firmeza para evitar que 
los intereses del campo español 
salgan perjudicados en las nego
ciaciones abiertas en Bruselas, 
y que decidirán el futuro de este 
sector.

En este sentido, señaló que la 
propuesta del comisario europeo 
Franz Fishler sobre el aceite de 
oliva es, sencillamente, "inacep
table, y si las cosas siguen así, 
lo que España debería hacer es 
escoger el modelo francés del año 
86 y, hasta que nuestras cuestio
nes agrícolas no estén perfecta
mente equilibradas, oponerse a 
la ampliación de la Unión Euro
pea".

Consciente de que se trata de 
una propuesta que él mismo ca
lificó de "órdago muy grande", 
argumentó su planteamiento los 
casos que han sentado jurispru
dencia en este tema, como Fran
cia.

En su opinión, las perspecti
vas que se vislumbran no son 
demasiado halagüeñas puesto que

, señaló "el caso del aceite de oliva 
es una batalla que no está perdi
da pero que está abierta, el vino 
no se presenta con mejores pers
pectivas, el maíz es un desastre, 
igual que los cereales y las 
oleaginosas".

Para Barato, tampoco se pre
senta mucho mejor el futuro para 
el vacuno o la leche, lo que obli
garía a nuestro país a "dar el do 
de pecho en Bruselas".

Error de la ministra

El presidente nacional de 
ASAJA hizo especial hincapié en 
la negociación del aceite de oli
va, con la manifestación que hoy 
tendrá lugar en Madrid, frente al 
Ministerio de Agricultura.

En este sentido, señaló que "es 
necesario hacer una reflexión 
profunda porque es ahora cuan
do viene la verdadera negocia
ción", y añadió que "la ministra 
de Agricultura ha hecho todo lo 
que la Mesa del Aceite le ha 
pedido y eso es un error".

Sin embargo. Barato subrayó 
la necesidad de "no utilizar los 
problemas agrarios como armas 
políticas contra uno u otro Go
bierno".

Representantes de ASAJA y la Cámara de Comercio en rueda de prensa. RUEDA

Para evitar cualquier duda 
sobre los intereses que mueven 
a movilizarse a ASAJA, su líder 
nacional aseguró que desde esta 
organización, "se trata de ser 
beligerante cuando es necesario, 
sabemos perfectamente dónde 
estamos y lo que representamos, 
los intereses agrarios".

"Aplicamos el mismo rigor - 
continuó Barato- para defender 
nuestros intereses ante un Gobier

no regional que es de una clase 
política, que ante el Gobierno 
nacional, que es de otro color 
político".

Durante su comparecencia 
ante los medios de comunicación 
de Ciudad Real, Pedro Barato, 
insistió en señalar que el docu
mento elaborado por Fischler 
"que es netamente insuficiente 
para España, no está todavía apro
bado y hoy, con la manifestación

de agricultores en Madrid, co
mienza la auténtica negociación".

Castilla-La Mancha produjo 
en la pasada campaña un total de 
59.000 toneladas de aceite, de las 
cuales aproximadamente 22.000 
corresponden a Ciudad Real.

Esta provincia junto a Toledo 
ocupan el 68% de la superficie 
total de la región y ocupan el 
octavo y séptimo lugar en pro
ducción a nivel nacional.

ASAJA anuncia nuevas misiones 
comerciales a Sudamérica

Y. DE LA PUENTE

Los representantes de ASAJA 
comparecieron ayer en rueda de 
prensa para manifestar su satis- 
acción por los resultados con

seguidos en su última misión 
comercial realizada a Argentina 
y anunciar su intención de reali
zar próximamente otros viajes, 

Pecialmente a Sudamérica "por 
enorme potencial que escon- 

o como Brasil, Uruguay
^de', señaló Pedro Barato, 

tac' ''iaje a Argentina, des- 
0 el liberalismo agresivo que

practica, pero que "no nos da 
miedo siempre que se compita 
en igualdad de condiciones, cosa 
que evidentemente ahora no 
ocurre".

Por su parte, el vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, Vicente Buendía, 
valoró también positivamente la 
misión comercial y anunció que 
a mediados del mes de abril se 
desplazará aquí una delegación 
de este país andino para concre
tar un posible acuerdo sobre 
exportación de vino.

Todos ellos coincidieron en 
aplaudir la iniciativa promovi

da por ASAJA para realizar mi
siones comerciales fuera de nues
tras fronteras.

Para zanjar la polémica abierta 
con las declaraciones realizadas 
por el portavoz del partido so
cialista en la Diputación Provin
cial, Nemesio de Lara, sobre este 
viaje a Argentina, los responsa
bles de ASAJA explicaron la 
actuación de cada una de las 
instituciones en este viaje -Di
putación, Cámara de Comercio, 
CCM, Caja Rural- así como sus 
respectivas aportaciones econó
micas que ascienden a unos ocho 
millones de pesetas. La delegación fue recibida por el embajador de España en Buenos Aires.
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Tiene 30.000 clientes en la resión, 6.387 de ellos en Ciudad Real y suministra al 25% de la población

Gas C-LM aspira a llevar gas natural 
a 10.000 ciudadrealeflos este año

Conchi SANCHEZ

La compañía de Gas Castilla- 
La Mancha se ha marcado un 
objetivo claro para este año 98 
en la provincia de Ciudad Real: 
incrementar el número actual de 
clientes para llegar a los 10.000, 
muy por encima de los 6.387 que 
tiene en la actualidad.

Así lo explicó ayer en una 
rueda de prensa de balance el del 
delegado en Ciudad Real de esta 
compañía, José María Ferri Guil, 
quien destacó que hasta el 31 de 
diciembre del pasado año. Gas 
C-LM había invertido en la pro
vincia alrededor de 484 millones 
de pesetas, que, sumados a los 
381 invertidos en Puertollano, 
dan una cantidad de 865 millo
nes de pesetas.

En cuanto a los proyectos 
concretos que se van a desarro
llar en Ciudad Real, Ferri desta
có la puesta en gas de las vivien
das de la zona del Eroski y de La 
Granja, así como el inicio del 
suministro al Obispado y a los 
edificios de Bienestar Social, el 

A hospital del Carmen y a las 1a- 
’ vanderías de los distintos hospi

tales. En Puertollano, se preten
de llevar gas a 400 viviendas uni
familiares, así como al Ayunta
miento, colegios públicos y el 
centro de salud, entre otras co
sas.

En la provincia de Ciudad 
Real, como informó el director 
general de Gas C-LM, el Grupo 
Gas Natural tiene plantas de gas 
natural licuado en las localida
des de Santa Cruz de Mudela y 
Alcázar de San Juan, a lo que hay 
que añadir una estación de com
presión en Puertollano, que próxi
mamente entrará en servicio y un 
centro de mantenimiento en la 
localidad de Almodóvar del 
Campo.

En cuanto a la clientela ciu- 
dadrealeña, esta supone un 22% 
del total regional, a quienes se 
ha suministrado 20,4 millones de 
termias.

Por otro lado, y en cuanto al 
funcionamiento de esta empre
sa a nivel regional, el director 
de esta empresa creada en el año 
89, José Félix Martínez, anunció 
la intención de construir 1.000 
kilómetros de redes de transpor
te y distribución de gas en la 
región, "lo que permitiría llevar 
gas natural al 55 por ciento de la

población castellano-manchega", 
mientras que en la actualidad 
llega al 25 por ciento.

En cuanto a los objetivos para 
este año 98, Martínez estima que 
se podría pasar de los 30.000 
clientes que hay en la actualidad 
a más de 45.000, a los que se su
ministrarán casi 10.000 millones 
de termias al año.

De los clientes que en la ac
tualidad consumen gas natural, 
12.342 son de Guadalajara, 
10.213 de Albacete, 6.387 de 
Ciudad Real y 925 de Toledo.

Respecto a la red gasista exis
tente en Castilla-La Mancha, ésta 
es de 650 kilómetros, a los que 
habría que añadir los correspon
dientes al gasoducto Huelva- 
Córdoba-Madrid-Cantabria a su 
paso por la región -Puertollano, 
Ciudad Real y Toledo.

En la actualidad, se encuen
tran en proyecto nuevos ramales 
que, tras su finalización, supon
dría disponer de 2.000 kilómetros 
de red. En cuanto a la red urbana, 
de 220 kilómetros totales en la 
región, 65 están en Ciudad Real.

Por otro lado, el delegado en 
Ciudad Real de Gas C-LM, des
tacó que la cercanía del gaseo
ducto en la provincia de Ciudad 
Real facilita la "inmediata dis
ponibilidad" del gas.

"Auge tremendo " del uso 
doméstico del gas

Asimismo, habló del "auge 
tremendo" del uso del consumo 
doméstico cuyas ventajas son "el 
pago tras haber consumido, y el 
hecho de que no se necesite al
macenarlo". Ferri puso ejemplos 
comparativos del coste de utili
zación del gas frente a la electri
cidad y señaló que cocer un kilo 
de legumbres cuesta 11 pesetas 
con gas natural y 24 en una ins
talación eléctrica. Una ducha con 
agua calentada con gas sale por 
13 pesetas, frente a 34 con el 
termo eléctrico, como señaló 
Ferri, quien también resaltó la 
condición de "energía más lim
pia" que tiene el gas natural.

En cuanto a las reservas de esta 
energía, son "esperanzadoras", 
como matizó el director general 
de Gas Castilla-La Mancha, quien 
explicó que "son similares a las 
del petróleo, sólo que, al consu
mirse menos, la vida del gas 
multiplica por tres a la del pe
tróleo".

1

José María Ferri Guil, delegado en Ciudad Real de Gas C-LM y José Félix Martínez, su director general. RUEDA
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^^irió la necesidad de cambiar la nomativa de la CCM, aunque no marcó un plaw para ello

Martín-Peñato apuesta por la entrada 
de las Cámaras en el Consejo de la CCM

Conchi SANCHEZ

El presidente de la Caja de 
Castilla-La Mancha, Tomás 
Martín-Peñato, se mostró parti
dario ayer, en Ciudad Real, de 
que las Cámaras de Comercio 
formen parte, no sólo de la Asam
blea de la Caja de Castilla-La 
Mancha, sino también de su 
Consejo de Administración.

Martín-Peñato, que presidió 
ayer la V Convención de Direc
tores de Oficinas de la CCM, 
manifestó a los medios de co
municación que «las Cámaras de 
Comercio quedaron excluidas 
como órgano representativo en 
la CCM, ya que hubo quienes 
entendieron que eran más inte
resantes otras de interés general».

El presidente de la entidad 
señaló, asimismo, que la Fede
ración de Empresarios sí que fue 
incluida , «mientras que otros 
prefirieron la entrada de otras 
entidades que, a mi modo de ver, 
no representan tanto en la Caja, 
como las propias Cámaras de 
Comercio», Peñato recordó ade
más que "la relación de la Caja 
con las Cámaras es permanente 
y magnífica. Otra cosa -continuó- 
, es que no se haya podido man
tener su presencia en la Asam
blea General".

Revisión de la normativa de 
la Caja

A este respecto, señaló que 
«en un futuro inmediato habrá 
que revisar esto, pues yo soy 
partidario de que las Cámaras, 
no sólo tengan un sitio en la 
Asamblea, sino también un sitio 
en el Consejo de Administración, 
pues si queremos que está sea una 
institución, de verdad, de inte-

fe
’"*

’

La convención de ayer estuvo muy concurrida. T.F. Martín-Peñato conversa con su vicepresidente, Francisco Galán Polo. T.F.

rés general, las Cámaras deben 
tener un sitio en el Consejo de 
Administración, pues en la Asam
blea se diluye mucho la represen
tación y yo creo que hay que 
cambiar normas y adecuar esto 
a la realidad». No quiso hablar, 
sin embargo, de plazos para el 
cambio de esta normativa. "Hay 
muchas cosas que andar y los que 
conocemos las Cajas creemos que 
hay normas muy importantes que 
hay que hacer y revisar, pero 
ahora no ha habido oportunidad», 
sentenció.

El proceso de renovación de 
la CCM, "casi terminado"

En cuanto al proceso de re
novación de la Caja, éste ya está 
«prácticamente terminado», 
como aseguró su presidente, 
quien informó de que el próxi

mo día 4 de abril habrá una 
Asamblea General de la que 
saldrá la nueva Asamblea y 
Consejo de Administración," si 
no ocurre ningún incidente, cosa 
que no se prevé".

Respecto al motivo de su es
tancia en Ciudad Real, Martín- 
Peñato, explicó que la V Conven
ción de directores de Oficinas de 
la CCM, es una "jomada de tra
bajo en la que se examinan los 
proyectos para el año en el que 
estamos y se trasladan la situa
ción de la CCM a los directores 
que son el principal activo de la 
Caja".

Peñato destacó la importan
cia de la reunión de ayer que 
"viene a preparar el año y a es
tablecer los estímulos para que 
la entidad vaya bien".

Entre los proyectos para el 
próximo año, Martín-Peñato des-

El 4 de abril habrá una Asamblea General 
de la que saldrá la nueva Asamblea y 

Consejo de Administración," si no ocurre 
ningún incidente, cosa que no se prevé

tacó la intención de crecimiento 
de la CCM la región, subiendo 
su cuota de mercado, «pues las 
entidades financieras hoy en día 
tienen que crecer, ya que existe 
una reducción de márgenes im
portante, por lo que cada oficina 
debe intentar buscar más espacio 
en su territorio».

En cuanto al anuncio realiza
do hace algunos meses, de invertir 
en algunas empresas, como por 
ejemplo Repsol, el presidente de 
la CCM señaló que «es un pro

yecto complicado", y recordó que 
cuando se anunció esta intención 
acababan de ser aprobadas en 
Consejo de Administración unas 
bases para invertiren sociedades 
tanto regionales , como a nivel 
nacional.

En cuanto a la región, Peñato 
señaló que ya se han hecho al
gunas operaciones en varias so
ciedades con sede en C-LM, 
mientras que "se está analizan
do» la inversión en sociedades 
estatales.

PIP y CCM firmaron ayer un 
convenio de colaboración

La Tribuna

Jesús Garrido y Tomás Mar- 
hn-Peñato, en calidad de Presi
dente del Patronato de Intereses 
Provinciales uno, y de Presidente 
de la Caja de Ahorros de Castilla
da Mancha el otro firmaron un 
convenio de colaboración basa- 
0 en la línea de apoyo y cola- 
oración que esta Caja mantie-

^^ PJP> en la celebración 
o rerias, Muestras y Promocio- 

durante 1998.
Por medio de este convenio 

^® Ahorros de Castilla-
Mancha aportará la cantidad 
' rnillones de pesetas y como 

. pl’'aposición a esta aportación 
atronato de Intereses provin

ciales se compromete a inserta 
publicidad de dicha Caja en car
teles y programas de las Activi
dades Generales del Patronato y 
en carteles y programas de las 
promociones externas de empre
sas.

Igualmente figurará el estatus 
de Patrocinador del Patronato de 
Intereses Provinciales y como tal 
figurará en toda la publicidad 
realizada en los diversos medios 
de comunicación.

Cesión gratuita de suelo 
para un "stand"

Otras medidas que se adop
tarán hacen referencia a la cesión 
gratuita de suelo para un expo

sitor de la Caja de Castilla-La 
Mancha en la celebración de 
las ferias en que ésta está presen
te.

Servicio permanente de 
cajeros

La donación de 10 metros 
cuadrados en el acceso al pabe
llón para la ubicación permanente 
de un servicio de cajeros auto
mático para todas las ferias, y la 
tramitación en intermediación de 
todos los recursos procedentes 
de los programas de ayuda que 
gestione el Patronato con laCaja 
de Castilla-La Mancha, como 
pueden ser el Leeder o el Progra
ma Entures. Garrido y Martín-Peñato, ayer, durante la firma del convenio.
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Gil-Ortega 
presenta hoy en 
Oviedo la 
candidatura de 
Eulalio Ferrer

El Ayuntamiento se compromete a elaborar un nuevo pliego

Los quiosqueros quieren
Los alcaldes 
implicados 
estudian los 
costes del 
matadero

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, se despla
zará hoy a Oviedo para presen
tar personalmente la candida
tura de Eulalio Ferrer al Premio 
Príncipe de Asturias, en su es
pecialidad de Comunicación y 
Humanidades.

Gil-Ortega llevará a la Fun
dación Príncipe de Asturias toda 
la documentación sobre la que 
se sustenta la candidatura; un 
resumen de los méritos que 
concurren en Ferrer, tanto en los 
campos de la comunicación y 
la publicidad, en los que es una 
autoridad mundial, como en su 
faceta de cervantista y apasio
nado de la figura de Don Qui
jote, que le ha llevado a crear 
la Fundación Cervantina de 
Méjico y el Museo Iconográfi
co del Quijote, radicado en 
Guanajuato, instituciones que 
organizan importantes eventos 
culturales con Cervantes y el 
Quijote como centro.

Esta labor le hizo merecedor 
hace dos años del título de 
Caballero Andante, que concede 
la Asociación Cultural Ciudad 
Real Quijote 2000, nombra
miento al que Ferrer correspon
dió con el regalo de la escultu
ra de Don Quijote que se levanta 
desde el mes de octubre pasa
do en la ronda de Ciruela.

Estos hechos han llevado a 
la Asociación Quijote 2000 y al 
alcalde de Ciudad Real y sena
dor por esta provincia, a pro
mover la candidatura de Eulalio 
Ferrer, a la que se han adherido 
numerosas personalidades.

ampliar sus concesiones
Yovana DE LA PUENTE

Los actuales concesionarios 
de los quioscos de la ciudad 
presentaron ayer a los respon
sables municipales su solicitud 
para conseguir que el Ayunta
miento amplíe la duración que 
tienen estas concesiones.

Durante la reunión que man
tuvieron en la tarde de ayer con 
el alcalde y el teniente de alcal
de, Gabriel Miguel, expresaron, 
además, su preocupación por las 
condiciones que se recogen en 
el pliego para adjudicar estas 
concesiones, a las que sólo optan 
de nuevo once.

Gabriel Miguel manifestó su 
compromiso de estudiar todas 
las cuestiones planteadas "e 
intentar, en la medida de lo 
posible, que los actuales con
cesionarios puedan seguir ejer
ciendo su actividad".

En este sentido, anunció que 
desde el Ayuntamiento se rea
lizará un nuevo pliego de con
diciones que recoja, en la me
dida de lo posible, alguna de las 
pretensiones expuestas por los 
quiosqueros.

Sin embargo, el teniente de 
alcalde y concejal de Urbanis
mo recalcó que "aunque se re
visarán estas sugerencias con 
atención, se va a intentar cua
drar los intereses de éstos con
cesionarios con los que consi
gan nuevas adjudicaciones en

El alcalde recibió ayer a los concesionarios de quioscos. RUEDA

el concurso que, en estos momen
tos, está en marcha, para evitar 
que sean perjudicados".

Igualdad de condiciones

Para Gabriel Miguel, "si fi
nalmente se establecen situacio
nes ventajosas en un capítulo 
concreto en este segundo plie
go de condiciones, intentaremos 
que se apliquen también a los que 
resulten adjucatarios ahora".

Por el momento, los 
quiosqueros afectados -alrede
dor de una veintena- han deci
dido nombrar a una persona 
como su representante para man

tener contactos periódicos con 
los responsables municipales en 
un intento por llegar a un acuer
do que satisfaga a ambas par
tes y no perjudique a los que con
sigan sus adjudicaciones aho
ra. El objetivo de la Corpora
ción es continuar adelante con 
el concurso que está abierto y, 
en este sentido, anunció su in
tención de llevar al pleno que 
se celebrará el próximo día 27 
de marzo las condiciones de la 
Mesa de Contratación.

Del concurso saldrán once 
nuevos adjudicatarios entre 
aquellos que se han presentado 
al concurso.

LOxibuna

Los alcaldes de los cuatro 
municipios que componene la 
mancomunidad del matadero 
decidieron, trás la reunión que 
mantuvieron el lunes, estudiar 
los costes de construcción de 
las nuevas instalaciones y las 
aportaciones económicas que 
cada ayuntamiento puede rea
lizar para llevar a cabo este 
proyecto.

En la reunión, estuvieron 
presentes los alcaldes de Ciu
dad Real, Almagro, 
Miguelturra y Torralba, Fran
cisco Gil-Ortega, Antonio 
García, Román Rivero y Ma
ría Teresa González, respecti
vamente, y en la misma, anali
zaron la memoria valorada 
realizada por la Diputación y 
los estudios de costes redacta
dos por los técnicos municipa
les, que arrojan una suma su
perior a los 35o millones de 
pesetas.

A la vista de esta cifra, será 
cada ayuntamiento el que haga 
los cálculos sobre sus propias 
aportaciones, teniendo en cuen
ta que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha y la 
Unión Europea podrían apoyar 
el proyecto de la Mancomuni
dad.

Finalmente, será ya el próxi
mo día 6 de abril, en una nue
va reunión que está previsto que 
se celebre en la localidad de 
Miguelturra, cuando los repre
sentantes de cada uno de los 
municipios implicados en este 
proyecto, expondrán sus res
pectivas posturas.

Representantes de Concertrex, en su visita al Ayuntamiento.

Concertrex quiere aumentar 
la oferta de ocio de la ciudad

La Tribuna

Miembros de la empresa 
Concertrex, dedicada a la orga
nización de conciertos dirigidos 
a jóvenes, fueron recibidos ayer 
por el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega y el con
cejal de Juventud, Enrique Belda, 
a quienes expresaron su intención 

de hacer de Ciudad Real un lu
gar habitual para la actuación de 
cantantes y grupos de primera 
línea.

El alcalde manifestó a estos 
jóvenes que el Ayuntamiento está 
dispuesto a colaborar en todo lo 
posible con estas actividades para 
mejorar la oferta de ocio de la 
ciudad.

Alumnos de Consumo prepara 
unas charlas informativas

Y. DE LA PUENTE

Los alumnos del módulo de 
consumo del IES Maestre de 
Calatrava de la capital manche
ga, propusieron ayer al alcalde 
su intención de organizar unas 
charlas sobre consumo destina
das a los pequeños comercian
tes, propuesta que fue inmedia
tamente aceptada por Francis
co Gil-Ortega, quien se prestó 
a colaborar en todo lo posible 
para hacer realidad esta inicia
tiva.

El primer edil de la capital 
manchega realizó ayer una vi
sita a este centro, del que fuera 
jefe de estudios y director an
tes de salir elegido senador y 
emprender su carrera en la vida 
política, invitado por un grupo 
de alumnas del módulo de Con
sumo.

Durante la misma, Francis
co Gil-Ortega, que estuvo acom
pañado por el actual director, 
Félix Bermejo, pudo compro
bar cómo ha cambiado desde el

1

T. FERNANDEZAlumnos del IES Maestre de Calatrava.

nombre del centro hasta el sis
tema educativo que se imparte 
en él. Actualmente, el IES 
Maestre de Calatrava tiene 1150 
alumnos y 92 profesores.

Imparte Secundaria, ESO, 
bachillerato científico, tecnoló-

gico y humanístico, ademas 
cuartro familias profesiona e • 
Comercio y Marketing, Adm 
nistración, 
Automoción, además de 
cursos de iniciación protesi 
nal o garantía social.
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^ director resional de Trabajo las calificó de una "asresión al Gobierno regional"

Hennoso: las palabras del PP sobre el 
Plan de Empleo son '‘cinismo político'

Conchi SANCHEZ

EI director regional de Tra
bajo, Joaquín Hermoso calificó 
ayer de "cinismo político" las 
opiniones vertidas por diferen
tes políticos del PP en la región 
-José Manuel Rodríguez Carre
tero, Agustín Conde y distintos 
concejales del Ayuntamiento 
ciudadrealeño- sobre el Plan de 
Empleo regional, que ha sido 
calificado de "falto de fundamen
to", "insolidario" y "egoísta".

A este respecto, Hermoso, que 
estuvo acompañado por el dele
gado provincial de Industria, 
Victoriano Tera, señaló en rue
da de prensa que "lejos de reco
nocer que los cinco ayuntamien
tos capitalinos de la región y el 
de Talavera se han equivocado 
al dejar sin posibilidades de tra
bajar a muchos ciudadanos de la 
región, prefieren dejar la pelota 
en tejado ajeno".

Pero Hermoso se mostró es
pecialmente "tocado" por las 
palabras del parlamentario "po
pular" Rodríguez Carretero so
bre el reparto de los fondos del 
Plan de Empleo de la Junta -ca
lificados de "partidistas" por él- 
, que "no sólo suponen una agre
sión a la integridad del Gobier
no de Castilla-La Mancha, sino 
que atacan también a las institu
ciones que forman parte de las 
comisiones provincial y regio
nal de empleo", cuyas actas son 
la base de distribución de dine
ro del Plan.

El director general de Traba
jo explicó que, en dichas comi
siones, están representados los 
sindicatos, la Administración 
central, por medio del director 
provincial de Trabajo y la Fede
ración Española de Municipios 
y Provincias, "ésta presidida por 
Tomey, que en este caso no creo 
que pueda ser acusado de parti
dista".

Respecto a las acusaciones de 
Carretero de que se financian más 
trabajadores en ayuntamientos 
del PSOE que del PP, Hermoso 
reconoció que esto era así "pero 
P^^iS'J.^ ^^^ municipios "popula
res pidieron menos de lo que les 
podría haber correspondido".

Pese a ésto. Hermoso detalló, 
provincia a provincia la cantidad 
de dinero concedido respecto al 
solicitado e informó de que se da 
el 75% de dinero que se solicita, 
como media. En este sentido, 
puso especial hincapié en des- 

^^^ ^*^^ ayuntamientos del 
P han recibido, incluso, más 

dinero que los del PSOE, casos 
especialmente patentes en Alba- 
e^e, donde a las localidades del 
^.P se les dio el 83% de lo soli- 
Jí^ado, frente al 76% de los so- 

’aiistas. En ciudad Real, según 
^erinoso, la Junta dio el 79% de 
o solicitado a los ayuntamien- 

In P?.P^^ares",frenteal76%de 
pedido por los del PSOE.

En cuanto a las acusaciones 
vertidas desde el Ayuntamiento 
ciudadrealeño y su propuesta de 
elaborar un plan complementa
rio de empleo, el director gene
ral de Trabajo señaló que "la

normativa de este año es prácti
camente igual a la del pasado y 
si éste año tienen dudas, ¿por
qué no las tenían en el 97?", se 
preguntó.

En cuanto a la propuesta de

un plan complementario, Hermo
so se preguntó también porqué 
no se ha propuesto esta idea antes 
de terminar el plazo de peticio
nes de ayuda, y no "a toro pasa
do".

Joaquín Hermoso, ayer.

Su avanzada tecnología y facilidad de conducción.

Y, por supuesto su fiabilidad. Al Ford Transit le sobranhecho que el Ford Transit sea número uno en ventas.

razones paro ser el vehículo comercial más vendido en losDemostrando con autoridad que es el mejor.

vBÍTAS últimos cuatro años. Ford Transit. Cargado de razones.Por su dureza, su amplia goma y versatilidad. .

GAMA TRANSIT DESDE 1.3S5.DDD PTAS. lA DDE TÚ QDIERAS, 6DM0 Ti ODIEDAS.

Válido para Península y Baleares: P.F.F. recomendado, FT 80 furgón (Transporte, matriculación e impuestos no incluidos). Aportación del concesionario participante incluido.

n1

ELIAS SANTOS E HIJOS, S.L 
Ctra. N-420, Km. 165,2 

PUERTOLLANO

SERRAMOTOR, SA 
Autovía de Andalucía, Km. 171 

MANZANARES

HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. 
Carretera de Puertollano, 20 

CIUDAD REAL

AUTOS JORA, S.L 
Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0,5 

TOMELLOSO

8

Í B
^ 

í K
 'L

 

l P
 k

i 
j Í

 W
* 5 ^^

Transit. Líder en ventas en 1994,1995,1999,1997.

DENOSTKACION 
DE FUERZA

Abrir caminos. Marcar pautas. Esta es la filosofía que ha

I

Ó
 P



Miércoles, 18 de marzo de 1998 CIUDAD REAL La Iribuna

La Hermandad de 
los Dolores celebra 
el 20 una charla 
sobre teología de 
la Semana Santa

La Tribuna

El Salón de Actos de la Cá
mara de Comercio de Ciudad 
Real acogerá el próximo vier
nes día 20, la conferencia so
bre el tema "Teología de la 
Semana Santa", enmarcada 
dentro de los actos organizados 
por la Hermandad de Nuestra 
Señora de los Dolores (Parro
quia de Santiago).

El conferenciante será Fran
cisco José Fontecilla Rodríguez, 
catedrático de Derecho Proce
sal de la Universidad de Gra
nada, conferenciante en diferen
tes universidades de Suramérica 
y en la actualidad asesor ejecu
tivo del secretario de Estado de 
Justicia y miembro de la ponen
cia técnica del Plan Nacional 
Antidroga.

Saetas finales

Al final del acto, las cantan
tes del Grupo Mazantini de 
Ciudad Real, Rosa María Pérez 
y Eva Cobo Segade, interpre
tarán unas saetas acompañadas 
por Angel Domínguez Sevilla
no, miembro de la banda de 
cometas y tambores de Nues
tro Padre Jesús Caído.

En la segunda conferencia cuaresmal, en la Catedral

Antonio Lizcano habló 
sobre la derrota del mal

La Tribuna

Antonio Lizcano, chantre de 
la Catedral de Ciudad Real im
partió ayer la segunda conferen
cia cuaresmal que centró sobre 
"la derrota del mal".

Lizcano explicó que "es el 
Espíritu Santo el que va conven
ciendo al mundo de pecado, de 
justicia y de juicio, según tiene 
anunciado Jesucristo en su dis
curso pascual de despedida. A 
medida que vamos progresan
do en la historia, se va descu
briendo con más profundidad la 
presencial del mal, por lo que 
es más urgente el empleo de las 
fuerzas de la verdad y de la 
justicia para desarraigar las 
siembras de perversión".

El chantre de la Catedral ex
puso, en otro momento de la 
conferencia, que "la Semana 
Santa nos va a brindar, otro año, 
la contemplación de las dimen
siones a que puede llegar el mal, 
como la condena del justo, del 
hijo del hombre, y la violencia".

Antonio Lizcano, en un momento de la conferencia. T. FERNÁNDEZ

con lo que Antonio Lizcano 
conminó a los presentes a "re
cibir el anuncio de la lucha: 
morados nos tendremos que 
poner, pero queremos el seño
río del Espíritu Santo, logrado 

en la derrota del mal".
La tercera conferencia 

cuaresmal, que tendrá lugar 
hoy, versará sobre el triunfo del 
amor y el ejercicio recto de la 
libertad.

SATSE celebra la 
aprobación de la 
especialidad de 
Enfermería en 
Salud Mental

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
celebra, en una nota de pren
sa, la aprobación por el Con
sejo Interterritorial del proyecto 
de orden de especialidad de 
Enfermería en Salud Mental 
que desarrolla el Decreto Ley 
992/1987 sobre la obtención de 
título de enfermero especialista. 
Sin embargo, SATSE lamentó 
"la lentitud con la que las au
toridades sanitarias están abor
dando el desarrollo de las es
pecialidades de Enfermería".

Para el Sindicato de Enfer
mería, "es imprescindible que 
se agilicen los trámites lega
les de desarrollo de especiali
dades, en respuesta a la apari
ción de nuevas demandas de 
cuidados en el contexto de la 
atención sanitaria y la garan
tía de una calidad asistencial 
de primera línea".

Por último, para SATSE se 
hacía imprescindible "el desa
rrollo de una formación espe
cífica para poder afrontar las 
responsabilidades que los nue
vos programas de salud men
tal y prevención de la salud 
designaban a la enfermería".

Basado en hechos reales.

%ae cobertura
toda España por

450 pesetas.
(IVA incluido)

Lo importante es poder hablar

(Oferta válida contratando el alta en nuestro establecimiento)
f^MoviLíne

Esté donde estés

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas) 

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS: Capitán Rllol, 24 - Telf.: 32 53 34 - ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 6713
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Manuel Pimentel 
participará hoy 
en un seminario 
sobre "Empleo y 
Unión Europea"

La Tribuna

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, par
ticipará hoy en el seminario 
organizado por la Fundación 
Ciencias de la Empresa bajo el 
nombre "Empleo y Unión Eu
ropea".

Además de Pimentel, parti
cipara el diputado por Sevilla, 
Manuel Seco Gordillo, Manuel 
Bonmatí, de UGT y Juan Mo
reno, de CCOO.

"Decíamos ayer" 
de Ana Diosdado, 
el sábado en el 
Quijano

La Tribuna

La actriz y escritora Ana 
Diosdado es la autora de "De
cíamos ayer", una obra que se 
representará el próximo sába
do en Ciudad Real, dentro del 
VIII Ciclo de Teatro de Humor, 
organizado por la Concej alia de 
Cultura del Ayuntamiento ca
pitalino.

Firmaron un convenio de colaboración por un año

El BCH apoyará las 
jóvenes ideas empresariales

Conchi SÁNCHEZ

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Ciudad Real y 
el Banco Central Hispano fir
maron ayer el primer convenio 
de colaboración entre ambas 
entidades, mediante el que esta 
entidad bancaria ofrecerá con
diciones especialmente venta
josas a los jovenes emprende
dores en la mayor parte de pro
ductos que ofertan.

El director de zona de esta 
entidad, Antonio Muñoz, ma-. 
nifestó en rueda de prensa que 
el BCH "tiene un gran interés 
por apoyar a los jóvenes, en los 
que creemos, y a los que aseso
raremos y financiaremos en 
aquellos proyectos que valgan".

Por su parte, José María 
Cabanes, presidente provincial 
de AJE manifestó su satisfac
ción por la actitud de esta enti
dad bancaria, "pues ha demos
trado que creen y apuestan por 
los jóvenes empresarios de la 
provincia, lo que significa una

Antonio Muñoz, José María Cabanes y Pascual Talaya, ayer. RUEDA

dosis de optimismo para los 
jóvenes, pues les da confianza 
para afrontar el futuro".

AJE tiene un gabinete que 
estudiará los proyectos antes de 
ser presentados al banco. En este 

momento, son tres las ideas que 
están en fase de estudio, todas 
ellas pertenecientes al sector 
servicios, como explicó el pre
sidente provincial de los jóve
nes emprendedores.

Un hombre de 66 
años resultó 
herido tras ser 
atropellado ayer 
en la calle Paloma

La Tribuna

Un hombre de sesenta y seis 
años resultó herido ayer tras ser 
arrollado por un vehículo en la 
calle de Paloma.

El atropello se produjo so
bre las diez de la mañana en la 
citada calle a la altura de la 
confluencia con la calle Liber
tad, cuando el hombre que res
ponde a las iniciales F. A. A., de 
66 años, cruzaba la calle, se
gún informaron a este diario 
fuentes de la Policía Local de ; 
Ciudad Real.

Dolores en la espalda

El peatón atropellado, que 
se quejaba de dolores en la es
palda, fue trasladado inmedia
tamente a Urgencias del Hos
pital Nuestra Señora de 
Alarcos, según manifestaron las 
fuentes. El conductor del ve
hículo, cuyo nombre responde 
a las iniciales R.C.B., de vein
tisiete años de edad, no sufrió 
lesiones.

La Policía Local abrió las 
correspondientes diligencias 
para esclarecer las causas del 
atropello.

^^^EI mejor regalo que 
puedes hacer, es tu i voz.

Al comprar tu teléfono Philips y darte de alta 

en MoviStar, una Philishave de regalo.**

Y además HQ 20

gratis con MoviStar 
^minutos cada 
1 ■mes hasta O

N
 

E
 

o
 

(Z) 
>

^MoviStar PHILIPS
Estamos muy cerca. Para llevarte muy lejos. Juntos hooewws tu vida W^or

■PHILIPS DIGA

**0ferQ válida hasta fin de existencias.

*** Promoción válida para nuevas altas del 15-3-98 al 

15-4-98 en contrato Personal, Maxiahorro Provincial y 

Friends & Family pan llamadas nacionales con origen en 

España y al Buzón de Voz, ambas en horario superreducida 

El descuento de 30 minutos se verá refiado en las facturas 

de mayo, junio, julio, agosto y septiembre.

19.990 pta¿
IVA incluido y dando el alta 

en el establecimiento de compra. 
« Oferta válida hasta el
1 31 de marzo de 1998.

S

EUROFOTO: C/ Calatrava, 2.Tel. 25 02 44 • Plaza Gran Teatro, 8.Tel.: 61 37 44 Manzanares

C/Alarcos, IO.Tel.:2l 04 98 «Avda.de Europa,5.Tel.23 18 19. i
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La Comisión Gestora regional dio por finalizada esta etapa N^ám breves

IU mantiene el 80% de los cargos 
electos tras la escisión de ICAM

Yovana DE LA PUENTE 1

lU-ICAM afronta su calen
dario electoral después de supe
rar el proceso de escisión de 
ICAM-NI manteniendo el 80 por 
ciento de los cargos públicos 
electos de la región en sus filas, 
señaló ayer el secretario 
institucional de esta formación, 
José Herrera.

Durante su intervención ante 
los medios de comunicación para 
explicar los principales acuer
dos adoptados por la comisión 
gestora regional. Herrera se 
mostró satisfecho con la actual 
situación de IU, coalición que 
ha abandonado sólo uno de los 
alcaldes que IU tenía en la re
gión para pasarse a ICAM.

Además, señaló Herrera, el 
número de afiliados a la coali
ción de izquierda, "se mantiene 
en 1.8'00, prácticamente igual 
que antes de la escisión".

El caso más llamativo es el 
de Guadalajara donde más del 
70 por ciento de los cargos elec
tos de IU han optado por inte
grarse en ICAM.

Sin embargo, es también en 
esta provincia donde ha crecido 
más la afiliación "porque estas 
personas estaban taponando la 
entrada de muchas personas que 
no se veían representados por 
ellos", explicó Jose Herrera.

Una vez finalizado este pro
ceso de separación, la intención 
de IU es centrarse en la prepa-

Elena González y José Herrera, miembros de la comisión Gestora regional, en su comparecencia. T. FERNÁNDEZ

Sustraen dinero y efectos 
en una vivienda por 
valor de 400.000 pesetas

A trescientas setenta y cin
co mil pesetas asciende el di
nero y el valor de los efectos 
sustraídos en el interior de una 
vivienda ubicada en la Ronda 
de Alarcos. Los daños causados 
durante la comisión del delito 
no han sido cuantificados.

Roban diversos efectos 
de una parcela

Una persona denunció en la 
Comisaría Provincial el robo 
cometido en una parcela ubicada 
en la calle Camino del Campi
llo. Según se desprende de la 
denuncia, el autor o autores tras 
acceder al interior de la propie
dad se apoderaron de diversos 
efectos y causaron daños, todo 
ello por valor de unas ciento 
cincuenta mil pesetas.

ración de las asambleas locales, 
que se celebrarán hasta finales 
de abril, las asambleas provin
ciales, hasta la segunda semana 
de mayo, y finalmente, la asam
blea regional, que sé celebrará 
el 28 de mayo.

A esta asamblea, en la que se 
espera la asistencia del coordi
nador general de IU, Julio 
Anguita, se elegirá la dirección 
de esta formación para los próxi
mos tres años.

RESULTADOS DE LA ESCISION lU-ICAM
lU-ICAM PDNI ¿? TOTAL ALCALDIAS

Albacete 53 10 63 1 lU-ICAM

Ciudad Reai 35 12 47 1 lU-ICAM

Cuenca 24 1 25 3 lU-ICAM

Guadalajara 6 13 19 1 PDNI

Toledo 68 11 5 84 2 lU-ICAM

ITOTAL 186 47 5 238 8/7 lU-ICAM |

Sustraen el telefonillo de 
la nave de la Tesorería de 
la Seguridad Social del 
Carreterm de La Atalaya

carreterín de La Atalaya
Uno o varios autores desco

nocidos sustrajeron en la ma
drugada del pasado martes el 
telefonillo exterior de la nave 
que ha alquilado la Tesorería de 
la Seguridad Social y que está 
ubicada en el carreterín de La 
Atalaya, según informó a este 
diario la Policía Local.

CCOO y UGT, satisfechos con la 
marcha de la negociación del 98

Conchi SÁNCHEZ

Los secretarios de organiza
ción de UGT y CCOO, Ana 
María del Val y Antonio Cervan
tes, mostraron ayer su satisfac
ción por la marcha de la nego
ciación colectiva del 98 que, por 
el momento, arroja un balance 
de seis convenios firmados. 
Aceites, derivados del Cemen
to, Panaderías, Madera, Metal y 
Comercio Textil, estos tres úl
timos en forma de preacuerdo.

De los 19 sectores que con
forman la negociación colecti
va, ya había 6 firmados desde el 
año 97 -Vinícola, Transportes, 
Hostelería, Frutos Secos, Paste
lería y Limpiezas, que afectan a 
8.000 trabajadores y suponen una 
subida media del 2,95%, como 
informó Cervantes.

Los tres sectores pendientes 
son Pompas Fúnebres y Bebidas 
refrescantes, cuyas mesas de

negociación están sin constituir, 
al tiempo que los de Agua y 
Comercio en general no regis
tran "ningún avance", como in
formó Del Val.

El bloqueo en el convenio de 
Comercio en General está, como 
informó Del Val, en la preten
sión de algunos empresarios de 
crear una nueva asociación de 
Comercio alimentario, preten
sión que fue calificada por Del 
Val como un "intento de debili
tar el sector".

Por último, la secretaria de 
organización de UGT informó de 
que ya han enviado el documen
to de propuestas de acuerdo a la 
Confederación Provincial de 
Empresarios, de los que esperó una 
respuesta "en positivo". Las pro
puestas sindicales se centran en 
la salud laboral, a formación, la 
estabilidad en el empleo y la mejor 
vertebración de. la negociación 
colectiva.

SA
V i

Ana María del Val y Antonio Cervantes, durante la rueda de prensa. R V

Miguel Angel Martínez se 
entrevistó en París con el 
viceprimer ministro ruso

El diputado socialista por 
Ciudad Real y presidente de la 
Unión Interparlamentaria Mun
dial, Miguel Angel Martínez, se 
entrevistó ayer en París con el 
nuevo viceprimer ministro ruso, 
Iván Ribkin. En este encuentro 
abordaron la actual situación en 
Chechenia y Miguel Angel 
Martínez trató el informe que 
ha elaborado sobre las relacio
nes Rusia y la Unión Europea 
Occidental. Según Martínez, 
esta entrevista sirvió para avan
zar en los preparativos de la 
conferencia ordinaria de la 
Unión Interparlamentaria núme
ro 100 que tendrá lugar en 
Moscú en septiembre.

El curso de restauración 

de muebles antiguos, 
destinado a las mujeres, 

comienza hoy
La concejal de la Mujer del 

Ayuntamiento capitalino  ̂
Helena López Gómez 
Castrillón, abrirá hoy el curs 
de restauración de niueb 
antiguos, en el que participar 
un total de 32 mujeres. El c 
so tendrá una duración de 
meses, en horario de 5 ao o 
tarde los miércoles y jueve •

M.C.D.2022
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Visitaron el Palacio Provincial y la obra del ilustre pintor

Alumnos del "Angel 
Andrade", en la Diputación

La Tribuna

Los alumnos de los cursos 5° 
y 6° de Educación Primaria del 
Colegio "Ángel Andrade" visi
taron las instalaciones y depen
dencias de la Diputación Provin
cial, haciendo un recorrido guia
do por la obra del artista al que 
deben el nombre su centro edu
cativo, Ángel Andrade. Su visi
ta entra dentro de las activida
des que este Colegio organiza a 
lo largo del año para conocer la 
obra del pintor, y conmemorar 
el aniversario de Andrade. Los alumnos posaron en el patio de la Diputación tras terminar su visita.

La Diputación aprobó ayer 
certificaciones de obras por 
valor de 46 millones

La Tribuna

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real, 
reunida en su sesión habitual de 
los martes, bajo la presidencia de 
Luis Jesús Garrido, ha aproba
do certificaciones de obras por 
importe de 46 millones de pese
tas, correspondientes a ensanche 
y refuerzo del firme de la carre
tera CR-P-5111, de Torralba de 
Calatrava a B olaños de Calatrava; 
potabilizadora en Villarrubia de 
los Ojos. Además, del saneamien
to en Fuente El Fresno; la refor
ma del antiguo psiquiátrico de 
mujeres en Ciudad Real y de la 
residencia asistida; la infraestruc
tura básica en el polígono indus
trial de Socuéllamos y del audi
torio de Campo de Criptana; la 
red de saneamiento y estación de 
depuradora de aguas residuales 
en laFinca Galiana; el plan con
tra las inundaciones en Bolaños 
y Fontanarejo y la adquisición de

dos monitores desfribiladores 
para el Servicio Contra Incendios 
y de Salvamento.

Asimismo se han aprobado, 
por la cantidad aproximada de 
medio millón de pesetas, la jus
tificación de inversiones de obras 
de pavimentaciones y acerados 
en Santa Cruz de Mudela.

En obras por administración 
se ha dado el visto bueno a los 
gastos generados, por importe 
cercano a los 7 millones de pe
setas, de remodelación de la igle
sia de Almagro.

Se adjudicaron, entre otras, 
las obras de construcción de 
«Báscula Puente» en Cabeza
rados, a la empresa Ruiz Mon
terrubio S.L., en la cantidad de 
4,1 millones de pesetas; y alum
brado público en Valdehierro 
(Malagón) a Instalaciones Eléc
tricas Primero de Julio, por va
lor 3,1 millones, según una nota 
de prensa del gabinete de Comu
nicación de la Diputación.

eg AYUNTAMIENTO DE DAIMIEL 
H ; ANUNC^^^

SELECCION DE UN AGENTE DE DESARROLLO TURISTICO

Plazo de presentación de solicitudes: hasta el 25 de marzo 
Requisitos:

- Titulación de Bachiller Superior o equivalente.
- Estar en posesión de algún título de formación en materia 

áe turismo, o haber realizado cursos de formación en dicha materia.

Sistema de selección: concurso-oposición.

Realización de pruebas: 1 de abril de 1998 
mormación: Negociado de Personal del Ayuntamiento de Daimiel

Daimiel, 13 de marzo de 1998
EL ALCALDE
Fdo.: J. Manuel Díaz-Salazar Martín de Almagro

Las mujeres de Calzada, con Garrido. El presi
dente de la Diputación Provincial, Jesús Garrido, reci
bió a la Asociación de mujeres de Cazada de Calatrava 
encabezada por su presidencia María José de la Calle. 
Garrido les informó de la importancia de la Institución 
Provincial y de cuales son las actuaciones de la Dipu
tación, así como su funcionamiento.

MAXIAHORRO PROVINCIAL MOVISTAR

Contrátalo ya, en CANTELEC
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©CANTELEC..
TELEFONIA Y COMUNICACIÓN

Oferta válida hasta el 31 de marzo, contratando el alta en nuestro establecimiento

TOMELLOSO CIUDAD REAL MANZANARES ALCAZAR DE SAN JUAN 
Telfs.:53 80 00/Fax:53 81 33 Telf.:27 01 17/Fax:27 0218 Telfs.:64 70 01/Fax:64 71 28 Telf.:5510 25/Fax:5510 25 

C/Avda. Virgen de las Viñas, 16 Avda. La Mancha 11 C/Jesús del Perdón, 46 Ctra. Herencia, km.l
E-MAIL: cantelec@cim.es (Centro CONTINENTE)
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Esperpento y dignidad

Parece mentira que Anson, conociendo 
la calidad del paño, no supiese las 
posibles rozaduras que le podía provocar
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ESTEBAN 
IWRIGEEZ 
RUIZ

or lo que significa, representa y defiende, nun 
caestu vo entre mis referencias Luis María Anson, 
no obstante, me pareció indigno y canalla el trato 

a que fue sometido por sus «amigos» y compañeros 
de camada tras las manifestaciones que hizo al sema
nario Tiempo, en donde tiró un poquito, sólo un po
quito, del pico de la manta.

En ese momento manifesté mi extrañeza-dolor por 
lo que debía de significar de desgarrón humano, en 
Anson, el verse repudiado, escarnecido, por los has
ta ese momento compañeros de camino, y auguraba 
paisajes áridos, escarpados y solitarios como esce
nario por donde posiblemente discurriría en el futuro 
su senda personal. Es humano, por tanto, que intente 
rectificar el trazado de ese camino.

Supongo que la presión personal, ambiental y del 
poder, ha llegado a límites más allá de lo soportable 
y que, para una persona que hasta ese momento dis
ponía de púlpito y micrófono a discreción, el verse 
ignorado, rechazado y señalado como proscrito e 
indeseable, ha sido superior a lo que los gladiadores 
de la púrpura están dispuestos a soportar. Tal vez por 
eso ha empezado la rectificación. Ha hecho balance 
y se ha dado cuenta que, si bien su «salida de tono» 
obedecía a desplantes anteriores, lo que ahora sabo
reaba, y lo que prometía llegar, era mucho más oscu
ro de lo que había imaginado, y parece mentira que, 
conociendo la calidad del paño, no supiese las posi
bles rozaduras que le podía provocar.

Ha necesitado su tiempo, pero se intuye ha vuelto 
a ver la luz que indica el buen camino y, ejercitándo
se en el perdón a los hermanos, y en el reconocimien
to de los pecados propios, se ha dirigido a la Casa del 
Padre y ha entonado el «mea culpa», aunque sea de 
forma indirecta, pues tampoco es necesario vestirse 
de áspero saco, confesando que lo dicho no era tanto, 
que el confesor anterior, en el que descargó su con
ciencia, o sus fusiles, no estaba en sintonía con la 
angustia a de su alma y que él no dijo aquello, por lo 
cual no es acreedor de dicha penitencia. Que él es

cristiano viejo, y siempre estuvo al servicio de lacausa, 
no como otros, que malinterpretan sus palabras, las 
tergiversan y quieren utilizarías para ocultar aposta
sía y pecados eternos, esos que se arrastran de gene
ración en generación, sin remedio ni remisión posi
ble.

Sería indigno, si no fuera esperpéntico, ese des
decirse en palabras evidentes, dichas con el sosiego 
de una larga entrevista celebrada, parece ser, en varios 
días, sin la imprevisión del directo. Cuestiones 
semánticas, contraposición entre compromiso, com
plot, conspiración ... Disquisiciones más propias de 
otros foros, que también le son familiares al señor 
Anson, que del lenguaje de la calle, menos versado 
en sutilezas, pero que sí entiende lo que oye en una 
primera aproximación, y que saca sus propias con
clusiones, aunque luego no sepa defenderías con finuras 
académicas. Es largo el brazo del poder, aunque éste 
sea «misericordioso», y llega hasta los rincones más 
apartados para alcanzar a los dispersos. Lástima que 
Anson no recuerde, pues saberlo sí que lo sabe, que 
las traiciones al imperio no se perdonan nunca, como 
en la mafia, y que la ejecución de la pena sólo con
sigue aplazarse ante los guiños amistosos, buscando, 
por otra parte, la complicidad del silencio, del olvi
do, del paso del tiempo que saque del foco central del 
escenario al que fue héroe y se convirtió en villano, 
yen lapenumbra, o entre bambalinas, suelen pagarse 
las facturas atrasadas, y encontrar el bulto la daga.

Triste futuro en cualquier caso, aunque ahora asuma 
y proclame la doctrina oficial según la cual todo es 
fruto de una manipulación interesada para distraer la 
atención de otros problemas. EL «daño» ya está he
cho, y la sentencia dictada. Es duro y terrible, pero 
preferible sería el destierro al acabamiento deshon
roso que se consuma en tierra de nadie.

El tiempo, como siempre, nos traerá la certeza de 
respuestas que ahora sólo intuimos, o tenemos, co
nociendo la probable dinámica de los hechos.

Triste esperpento.
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al Director

Persecución a Baratas
Sra. directora:
El día 5 de marzo de 1998 los televi

dentes valdepeñeros sufrimos uno de los 
más bochornosos espectáculos ofrecidos 
al telespectador alguno en lo que va de año: 
un nuevo capítulo de la persecución que 
sufre el Dr. Baratas de las Heras, director 
gerente, aún, del Hospital «José Gutiérrez 
Ortega», de Valdepeñas.

Sin entrar en disquisiciones nos limi
taremos a los hechos:

¿Qué es lo que se dijo?: que desde que 
está Miguel Angel Baratas de las Heras 
como director gerente, hace 15 meses: el 
Hospital dispone de un modernísimo sis
tema de filtros bacteriológicos en los 
quirófanos, que no lo tiene ningún hospi
tal de la región; el Hospital está funcio
nando con la máxima normalidad posible 
en el marco del desarrollo de unas obras 
que lo están ampliando y modernizando, 
con un cableado informático que no lo tie
ne la mayoría de los hospitales de España; 
el Hospital dispone, después de 25 años, 
de guardias de presencia física de Cirugía 
y Tocoginecología y pronto las tendrá de 
Anestesia y Traumatología; el Hospital está 

eliminando las listas de espera de Cirugía 
y lo intenta, aunque es difícil conseguirlo, 
con las de Traumatología, servicio al que 
pertenece Velasco, hijo del jefe, que se ju
bila en junio próximo. Y ahora va a termi
nar con las lista histórica de espera de Re
habilitación, si lo dejan; el Hospital se ha 
situado en el cuarto puesto de los 22 co
marcales de INSALUD, en España, a cua
tro puntos del primero y a uno del segun
do, razón por la que el Dr. Baratas ha sido 
felicitado por el ministro de Sanidad, fe
licitación que extiende la totalidad de la 
plantilla del mismo; el Hospital es el pri
mero en iniciar el desarrollo del Plan Es
tratégico del Centro, por un precio ocho 
veces más barato que el resto de los de la 
Provincia, que aún no han empezado, y en 
aquél participan representantes de todos 
los niveles de la plantilla.

¿Cómo se dijo?: descalificando al ge
rente, con desprecio público hacia su per
sona y a su carrera y afirmando que todos 
estos éxitos en la gerencia no se deben a 
él, sino a la presión de los sindicatos.

¿Y quién lo dijo?: un representante 
sindical de la CEMS, que está frustrado 
porque Baratas vino a subsistir a «su» di
rector Jesús Fernández (al qué fue preci
samente este el que Velasco postuló hace 
años, pidiendo firmas por el Hospital). Que 
está frustrado porque no ha sido director 
provincial del INSALUD de Ciudad Real, 
tal y como deseaba. Que está enfadado por
que Baratas cesó a su esposa como direc
tora de Enfermería, tras darle durante va
rios meses la oportunidad de demostrar su 
eficacia: un representante del SATSE y su 
suegro; un representate de UGT, que se une 

al griterío por causa de un maldito ascen
sor (¿qué diablos hacía allí UGT, unida a 
CEMS y SATSE en acción sindical).

Colofón: ¿Hay quién pueda creerse que 
el gerente dirige el Hospital con semejan
te nivel de eficacia, por la simple presión 
de unos sindicatos en la prensa local y pro
vincial?. En tal caso, ¿por qué quieren estos 
echar al director, si este se deja gobernar 
por ellos, tal y como afirmó Velasco?. ¿Qué 
cosa más cómoda par un sindicato que el 
disponer de un gerente sumiso?. Una de 
dos: el de la CESM es poco inteligente 
echando a una bicoca, o nos está engañan
do.

Puede ser que el PP inaugure un nuevo 
sistema de gobierno que consista en que 
la Administración trabaja mediante la pre
sión de los sindicatos. De este modo el éxito 
de la política económica no sería realmente 
obra de José María Aznar, sino de la pre
sión que sobre él ejercen UGT y CCOO.

¿Cómo se puede aguantar tanta maja
dería?: dice un familiar mío que en 
Valdepeñas no hay monumento al solda
do desconocido, por la simple razón de que 
nos conocemos todos, y es verdad.

Si es cierto que se cesa a Baratas, la Ad
ministración habrá cometido un tremen
do error y una incalificable injusticia, amén 
de una prueba de debilidad, que pagará en 
las próximas elecciones en Castilla-La 
Mancha. Y lo mismo podemos decir del 
PP en la región. Quizás sea eso lo que 
persigue el de UGT, uniéndose a este 
maldito embrollo.

Héctor Huertas, pediatra por el sis
tema MIR en el hospital infantil ”La 
Paz”.
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Concretamente, tres artículos referidos a la financiación autonómica

La Junta interpondrá un recurso 
a la Ley de Presupuestos de 1998
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha acordó 
ayer autorizar al Gabinete 
Jurídico de la Junta a inter
poner un recurso de incons
titucionalidad contra 3artí- 
culos de la Ley de Presu
puestos Generales del Esta
do para 1998 que se refieren 
a la financiación autonómi
ca.

Efe-Toledo

Según informa el Gobierno 
regional en una nota de prensa, 
el Ejecutivo castellano-manche
go «ha decidido recurrir estos 
artículos porque rompen el prin
cipio constitucional de solidari
dad y equilibrio territorial y aca
ban con los principios de sufi
ciencia y autonomía financiera 
e igualdad de las comunidades 
autónomas consagrado en la 
Constitución». Asimismo, la Jun
ta de Castilla-La Mancha entien
de que la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado para 1998 
tampoco respeta «el principio 
de territorialidad fiscal estable
cido en el artículo 157.2 de la

El Consejo autorizó al gabinete jurídico de la Junta a interponer el recurso.

Carta Magna».Según la nota de 
prensa, el artículo 83 tiene que 
ver con el porcentaje de partici
pación de las CC.AA en los in
gresos del Estado para el quin
quenio 1997-2001, el artículo 84 
regula la participación de las 
regiones en los ingresos del Es
tado y el artículo 85 se refiere a 

la financiación durante 1998 en 
las regiones en las que sea apli
cable el nuevo modelo. Para el 
Ejecutivo regional, continúa la 
nota, en estos artículos de la Ley 
de Presupuestos «se impone un 
sistema de financiación que no 
ha sido negociado ni aceptado por 
Castilla-La Mancha». «El Go

bierno nacional utiliza incorrec
tamente el cauce de la Ley de Pre
supuestos para la fijación de por
centajes de participación en los 
ingresos del Estado», añade la 
nota.

En materia de vivienda, el 
Consejo de Gobierno ha aproba
do una inversión de 1.512 mi
llones de pesetas, en tres anuali
dades, para la construcción de 
216 viviendas de promoción 
pública. Igualmente, se ha decla
rado bien de interés cultural, con 
la categoría de zona arqueológi
ca, el Castillo de Lezuza (Albace
te), mientras que el Teatro de 
Rojas, ha sido declarado monu
mento. El Consejo ha aprobado 
también el protocolo de colabo
ración entre el Ministerio de 
Industria y la Comunidad Autó
noma para la promoción del de
sarrollo económico alternativo de 
las zonas mineras del carbón.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno ha aprobado la modi
ficación puntual del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de 
Toledo sobre zonas verdes y es
pacios libres de la Fábrica de 
Armas, con lo que se completan 
las modificaciones de este sec
tor urbanístico.

ICAM califica de 
una operación de 
maqudlaje la 
negociación sobre 
el medicamentazo

Efe

El diputado regional y pre
sidente de ICAM, José Molina, 
calificó ayer de «barbaridad» la 
aprobación por parte del Con
sejo Interterritorial de Salud del 
llamado «medicamentazo», al 
tiempo que señaló que las últi
mas negociaciones entre el 
Gobierno central y algunas 
CC.AA son «meras operaciones 
de maquillaje».

Molina, a través de una nota 
de prensa, señala que su grupo 
ha solicitado la comparecencia 
de la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, ante las Cor
tes regionales para que expli
que si su departamento «va a 
adoptar medidas y acciones 
concretas encaminadas a mi
nimizar el efecto del medica
mentazo».

El diputado regional hizo re
ferencia a los jubilados, para
dos de larga duración y enfer
mos crónicos como los colecti
vos que sufrirán con mayor 
virulencia la medida adoptada 
por el Gobierno central.

Molina dijo que «desde 
ICAM no se descarta la apela
ción a la Ley de Solidaridad para 
que Castilla-La Mancha pueda 
ayudar a los colectivos más per
judicados por laretirada de estos 
846 medicarnentos de la finan
ciación de la Seguridad Social».

EI príncipe Felipe realizará una 
visita ofícial a CLM en el mes de abril

Efe

El príncipe de Asturias, Fe- 
ipe de Borbón, recorrerá Casti

lla-La Mancha en visita oficial 
durante la segunda quincena del 
mes de abril, según confirmó ayer 
a Efe el Gobierno regional, que 
ultima estos días con el Palacio 

. Zarzuela los detalles del 
viaje.

Su presencia en Castilla-La 
Mancha se enmarca en el progra
ma de visitas que el heredero de 
uCoronatiene previsto realizar 

conjunto de las diecisiete 
comunidades autónomas y que 
asta el momento le ha llevado

Valencia, Extremadura, 
astilla y León, Rioja y Cana

Castilla-La Mancha será pues 
^^^^,^ región española que 
ogerá de forma oficial al prín- 
pe de Asturias, quien, según el 
uerario propuesto por el Go

bierno autonómico a Zarzuela, 
visitará las cinco capitales de la 
comunidad, además de otros 
núcleos importantes de población 
de la misma como Talavera de 
la Reina, Hellín, en la provincia 
de y Puertollano.

Numerosas visitas

Al igual que en los viajes rea
lizados con anterioridad, el prín
cipe de Asturias se preocupará 
previamente de conocer los prin
cipales problemas que afectan a 
Castilla-La Mancha, donde ya ha 
estado en numerosas ocasiones, 
una de las últimas con motivo de 
la investidura en Toledo de José 
Saramago como «Doctor Hono- 
ris Causa» de la Universidad 
regional.

Concretamente, su última vi
sita a la región fue el pasado 6 
de marzo, cuando se desplazó a 
la base aérea de Los Llanos de

El príncipe visitará las capitales, Talavera, Hellín y Puertollano.

Albacete, donde se encuentran la que cuenta el Ejército del Aire 
mayoría de los aviones F-1 con en todo el territorio nacional.

El PP preguntará 
a Pina las causas 
de la tardanza en 
la adjudicación 
de una póliza

Efe

El Grupo Parlamentario Po
pular interpelará al consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, sobre las causas 
que motivaron una tardanza de 
tres años en adjudicar la póliza 
de accidentes de los trabajado
res de la Junta a una mutua ase
guradora.

El grupo popular formulará 
esta pregunta a instancias del 
responsable de Personal en la 
Diputación de Albacete, Juan 
Modesto Cebrián, quien ayer 
se defendió en rueda de prensa 
de las acusaciones lanzadas con
tra esta corporación provincial, 
por adjudicar la póliza de ac
cidentes con un año de tardan
za a una empresa, que según lo 
publicado en un medio de co
municación de Albacete, tiene 
relación directa con el Partido 
Popular.

Ó
 

O



1 4 Miércoles, 18 de marzo de 1998 REGION La Tribuna

Señalan que el documento ministerial no aclara las condiciones laborales

CCOO defiende la jornada 
continuada pero discrepa del MEC

E.G.M. ■ Toledo

El secretario de la Federación 
regional de Enseñanza de CCOO, 
Francisco López Ariza, dijo ayer 
que el sindicato defiende la jor
nada continuada para el profe
sorado, pero «el texto propues
to por el Ministerio de Educa
ción y Cultura (MEC) no la 
garantiza».

En una rueda de prensa ofre
cida ayer en Toledo, López Ariza 
indicó que su postura «ha sido 
manipulada», ya que el sindica
to sigue apostando por la jorna
da continuada, como ya hizo en 
Toledo, Canarias, Andalucía o 
Badajoz, pero no está de acuer
do con el documento propuesto 
por el MEC.

Desde la Federación de En
señanza, añadió, «defendemos a 
ultranza el empleo, la enseñan
za como servicio público y las 
condiciones laborales adquiridas 
para los trabajadores y ninguna 
de estas cuestiones quedan cla
ras en el texto del MEC», que se 
dio a conocer la semana pasa
da.

Para este sindicato, el docu
mento que presenta el Ministe
rio «no garantiza la diferencia
ción entre jornada del profeso
rado y de los alumnos, con lo que 
no se pronuncia sobre si los cen
tros han de estar abiertos por la 
tarde para otro tipo de activida
des ni con que plantilla se lleva-

El secretario de la Federación de Enseñanza de CCOO, Francisco López,

rían a cabo». López Ariza dijo 
que esta circunstancia puede re
abrir la polémica entre la escuela 
pública y la privada, sobre todo 
en algunas provincias que, como 
Toledo, cuentan con un gran 
número de centros concertados, 
ya que se podría producir un 
«desvío» de alumnos a los cole

gios privados. Agregó que tam
poco se aborda que los comedo
res escolares deben seguir fun
cionando independientemente de 
la jornada que se establezca y 
«dejaexclusivamente al MEC la 
determinación de las condiciones 
en que los centros educativos 
podrán proponer el modelo de 

jomada que mejor responda a sus 
peculiaridades».

CCOO, dijo López Ariza, no 
ha suscrito el acuerdo propues
to por el Ministerio además por 
otros motivos como la adscrip
ción a secundaria, que divide el 
cuerpo de maestros tanto en re
tribuciones como en jornada la
boral; no garantiza la estabili
dad del empleo de los profeso
res interinos y no regula las 
itinerancias, entre otros aspec
tos.

El responsable regional de 
Enseñanza del sindicato también 
se refirió a las transferencias 
educativas a Castilla-La Man
cha que se producirán el próxi
mo verano y criticó a otras or
ganizaciones sindicales que fir
maron el Pacto por la Educación 
en Castilla-La Manchay «aho
ra están dispuestas a sucribir el 
acuerdo propuesto por el MEC».

Comisiones propondrá 
movilizaciones

CCOO propondrá a los demás 
firmantes del Pacto por la Edu
cación la convocatoria de 
movilizaciones para exigir un 
modelo educativo de calidad que 
asegure en la región las planti
llas de los centros, las retribu
ciones actuales del profesorado 
y, en definitiva, «el mismo sis
tema educativo que otras comu
nidades autónomas como Cata
luña o el País Vasco», dijo Ariza.

ICAM mantiene 
sus dudas sobre 
el proyecto de 
abastecimiento del 
Júcar a Albacete

La Tribuna

El grupo municipal de 
ICAM-NI en el Ayuntamiento 
de Al-bacete presentará en el 
Pleno de este mes una moción 
en la que plantean al alcalde de 
esta institución sus dudas sobre 
el proyecto de abastecimiento de 
aguas del Júcar a Albacete y el 
incumplimiento de laConfede- 
ración Hi-drográfica del Júcar 
en materia de infraestructura.

Según expresó ayer en rue
da de prensa el concejal de la 
agrupación, Ramón Sotos, para 
aclarar la situación y determi
nar si se debe actuar ante las 
últimas noticias conocidas en 
relación a este proyecto, se de
bería convocar a los miembros 
de la Plataforma en defensa del 
Júcar para recabar información 
y actuar en consecuencia.

Sotos acusó al alcalde, Juan 
Garrido, de engañar a la opinión 
pública con actitudes propagan
dísticas al anunciar que las obras 
de abastecimiento comenzarán 
dentro de este año y se adjudi
carán por el procedimiento de 
urgencia.

El edil de ICAM señaló que 
si las obras la realiza la socie
dad de Aguas del Júcar S.A. 
(AJUS A) primero es el consejo 
de Ministros quien tiene que dar 
la autorización a esta empresa, 
después tiene que licitarse y toda 
la tramitación no será efectiva 
antes de 1999. Asimismo, re
cordó que la Confederación 
Hidro-gráficaensu últimaJunta 
de Gobierno anunció que los pro
yectos para Albacete se habían 
reducido de 7.000 a 4.000 mi
llones de pesetas.

Los centros de trabajo de Telefónica 
de CLM secundaron ayer la huelga

E.G.M. - Toledo

Los centros de trabajo de Te
lefónica en Castilla-La Mancha 
secundaron la huelga convoca
da para ayer por el sindicato UGT 
y otros sindicatos minoritarios 
en contra de la destrucción de 
empleo.

Según dijo a Efe el secretario 
del comité de empresa de Tele
fónica en Toledo, José Lemus, 
se han sumado a la huelga el 
cuarenta por ciento de los traba
jadores de Albacete, el quince por 
ciento en Ciudad Real, el sesen
ta y cinco por ciento en Cuenca, 
un veinticinco en Guadalajara y 
el treinta por ciento en Toledo, 
de los cerca de 2.500 trabajado
res que hay en Castilla-La Man
cha. Lemus aludió a la Junta Ge
neral de Accionistas celebrada 
ayer en la que se ha propuesto la 
segregación del servicio básico 
y público de la telefonía de ámbito

nacional a una filial, lo que su
pone que un buen número de tra
bajadores dejarían de pertenecer 
a la empresa matriz.

A su juicio, con esta medida 
se pretende reducir la plantilla 
de forma drástica en lugar de ha
cerlo mediante jubilaciones an
ticipadas como hasta ahora.

La segregación de la 
telefonía nacional a 
una filial supone que 

buen número de 
trabajadores 
dejarían de 

pertenecer a la 
empresa matriz Los trabajadores de Telefónica secundaron la huelga.
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Constituido el 
nuevo organigrama 
de NNGG tras la 
reunión del comité 
ejecutivo regional

T.a Tribuna

Nuevas Generaciones de 
Castilla-La Mancha constituyó 
recientemente su nuevo organi
grama en la primera reunión del 
Comité Ejecutivo Regional desde 
que el toledano Jesús Rodríguez 
Camaño accediera a la presiden
cia, el pasado 21 de febrero. En 
este encuentro, los jóvenes de 
NNGG acordaron los nombra
mientos de las personas que 
compondrán el nuevo organigra
ma de la joven organización del 
PP. César Aguilera fue elegido 
secretario y Carlos Rodríguez, 
coordinador general; M’ Carmen 
Fúnez -actual secretaria provin
cial de NNGG en Ciudad Real- 
dirigirá la Vicesecretaria de 
Organización y Estefanía 
García, Javier Montalvo e 
Ildefonso Vera ocuparán 
Vicesecretarias de Formación, 
Acción Política elnstitueiona, 
respectivamente.

M.C.D.2022
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El grupo de trabajo de precios públicos 
del Consejo de Universidades debatió 
ayer en Toledo la propuesta de los 
límites de tasas para el próximo curso 1

8̂

Su secretario seneral, Rafael Anes, anunció ayer en Toledo que la subida será conforme al IPC

El Consejo de Universidades niega 
que vaya a darse el "matriculazo"
El Consejo de Universidades descarta cualquier tipo de 
"matriculazo” en las tasas universitarias para el próximo 
curso 1998/99, tal y como anunció ayer su secretario 
general, Rafael Anes Alvarez, al término de la reunión que 
mantuvo ayer en Toledo con el grupo de trabajo sobre 
precios públicos de la Comisión de Coordinación del Con
sejo de Universidades.

Mónica ORMAECHEA

El grupo de trabajo sobre pre
cios públicos de la Comisión de 
Coordinación del Consejo de 
Universidades, presidida por el 
secretario general del Consejo de 
Universidades, Rafael Anes, e 
integrada por los directores ge
nerales de Enseñanza Universi
taria de diferentes comunidades 
autónomas, debatieron ayer en 
Toledo la política que fije las tasas 
y precios de las matrículas para 
el próximo curso 1998/99.

Rafael Anes fue tajante ayer 
al advertir que en el próximo curso 
1998/99 no va a darse ningún tipo 
de "matriculazo" en las universi
dades españolas. En este senti
do, el director general de Ense
ñanza Universitaria e Investiga
ción de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Ignacio 
Gavira, indicó que "en la reunión, 
al hablar de tasas en lo que se 
refiere a subidas siempre se ha 
hecho teniendo en cuenta el IPC. 
Dependiendo de los precios 
máximos y mínimos de los lími
tes habrá oscilaciones en las 
subidas de las matrículas. No 
obstante, partiendo de los precios 

actuales, el incremento del pre
cio de matrícula que se ha calcu
lado, teniendo en cuenta la primera 
matrícula y la más cara, es del 
orden de 25 pesetas por crédito".

En este encuentro, y dentro del 
orden del día, se abordó también 
la posibilidad de la convergencia 
entre las comunidades autónomas 
para la fijación de las tasas uni
versitarias, así como la mejora del 
actual sistema de becas.

Siendo esto así, el secretario 
general del Consejo de Universi
dades, Rafael Anes Alvarez, 
destacó el consenso alcanzado en 
la reunión celebrada ayer en la 
Consejería de Educación entre los 
directores generales de Enseñanza 
Universitaria la conveniencia de 
que entre las diferentes universi
dades españolas se establezcan 
sistemas de convergencia a la hora 
de fijar las tasas y evitar así las 
posibles desigualdades.

Gavira, que destacó el clima 
de consenso entre los directores 
generales para lograr una mayor 
convergencia entre las universi
dades, añadió que "por la dinámi
ca que han seguido cada una de 
las comunidades autónomas en un 
pasado reciente se ha ido produ-

El grupo de trabajo de precios públicos se reunió ayer. M.SOTO

ciendo cada vez un mayor ensan
chamiento de la horquilla. De ser 
los criterios de partida muy ho
mogéneos se ha llegado a una 
situación en las que hay unas 
divergencias bastante notorias 
tanto en primera matrícula, como 
en segunda o tercera".

Las diferencias entre las ta
sas universitarias roza en ocasio
nes al 300% en tercer matrícula, 
explicó Ignacio Gavira. El mar

gen de los precios en la actuali
dad oscila entre las 800 pesetas 
por crédito a las 1,700 pesetas, 
dependiendo de cada universidad.

Asimismo, otro de los puntos 
en los que incidieron los directo
res generales de Enseñanza 
Universitaria fue la necesidad de 
mejorar la política de becas, dada 
la importancia que tienen sobre 
la financiación de las universida
des y sobre los precios de matrí

culas. La mejora de las cuantías 
como la distribución de las be
cas es otro de los objetivos que 
persigue este grupo de trabajo.

En este sentido, el director 
general de Castilla-La Mancha, 
Ignacio Gavira, destacó que en 
la reunión también se abordó la 
necesidad de que el Consejo de 
Universidades participe en la 
definición de la política de becas 
universitarias del Ministerio, que 
en la actualidad gestiona la Se
cretariado Estado de Educación.

El grupo de trabajo reunido 
quedó constituido el pasado 18 
de febrero en Madrid para ela
borar una propuesta de límites de 
precios para el próximo curso 
1998/99 que será elevada a la Co
misión de Coordinación del Con
sejo de Universidades.

No obstante, el grupo de tra
bajo de precios públicos volverá 
a reunirse el próximo día 31 en 
Santiago de Compostela para 
perfilar su propuesta que será 
presentada finalmente por la 
Comisión de Coordinación y de 
la decisión de este organismo y 
las comunidades autónomas se
rán las que apliquen estos lími
tes.

"A la reunión de Santiago lo 
que se pretende llevar es una 
aproximación a posibles sistemas 
de convergencia en el proceso 
de tasas. Por ejemplo, se estu
diará, si será necesario ir a menos 
grados de experimentalidad o si 
hay que establecer otro sistema 
diferente a la hora de valorar los 
créditos", explicó Ignacio Gavira.

Curso sobre riego localizado, el 
30 en el campus de Ciudad Real

La Tribuna

El Centro Regional de Estu
dios del Agua, dependiente Ins- 

*^^ Desarrollo Regional 
1 DR) de la UCLM, ha organi
zado un curso de «Diseño y Cál
culo de Instalaciones de Riego 

ocalizado» que comenzará el 
>a 30 de marzo en la Escuela 
di versitaria de Ingeniería Téc

nica Agrícola de Ciudad Real, y 
ah n ^g^’^^ hasta el día 3 de 

9 • El curso, que está coordi- 
o por los profesores, José M^ 

drjuelo Martín Benito y Luis 
• García, está dirigido tan- 

d os técnicos como a los usua

rios del riego localizado, 
pertendiendo ofrecerán enfoque 
eminentemente práctico, y con
tará con la participación de pro
fesores de distintas universida
des y empresas del sector.

El curso parte del supuesto 
de que el riego es una práctica 
agrícola indispensable para la ma
yoría de los cultivos que se per
filen como económicamente ren
tables en nuestra región. Hoy día, 
la sociedad es consciente de que 
la agricultura de regadío es el 
principal sector consumidor de 
agua, un recurso limitado y mu
chas veces escaso o de mala 
calidad, por lo que el manejo del

agua merece una atención muy 
especial. Se pretende actualizar 
los conocimientos de los profe
sionales asistentes en la aplica
ción de las nuevas tecnologías 
para el diseño y cálculo de ins
talaciones de riego localizado, así 
como la formación de estudian
tes de Ingeniería del Riego y/o 
Agronomía. La estructura del 
curso se divide en dos partes que 
se complementan. Por un lado, 
se desarrollarán 30 sesiones téc
nicas y por otro, mesas redon
das, que contarán con la asisten
cia de 2 profesionales de presti
gio dentro del campo del riego.

'‘Intervenciones en las zonas débiles de Asia". Giannini 
Carluccio, cooperante en el Africa Sahariana, impartió ayer por la 
tarde en el campus de Ciudad Real la conferencia "Intervenciones 
en las zonas débiles de Asia". El acto se enmarca dentro del pro
yecto de colaboración entre la UCLM y Solman, Aula de Solida
ridad, destinado a fomentar la solidaridad con los países del Tercer 
Mundo. T. FERNANDEZ
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a El aceite lo tiene crudo

Desafortunadamente todo indica que Fischler es 
mucho Fischler y que es difícil llevarle por la 
senda del sentido común. Para desgracia nuestra
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jalá nos equivoquemos, pero el pro 
blema del aceite tiene mal aspecto, 
no parece que los esfuerzos ímpro
bos de la ministra Loyola del Palacio va

yan a hacer cambiar de criterio al pertinaz 
y tozudo comisario Fischler, que se resis
te a comprender cual es la situación real 
del olivar en España, y tiende a creer las 
versiones de los países que se verían muy 
beneficiados por una reducción de la pro
ducción española, como ocurre con Italia 
principalmente, seguida muy de lejos por 
Grecia y Portugal.

El presidente Aznar ha pinchado en 
hueso en cuanto a política comunitaria se 
refiere, y los que se encuentran en Bruse
las ya están dando el aviso de que si en la 
Unión Europea se va a dar un tajo hoy 
miércoles a la producción española del 
aceite, en pocos meses veremos también 
como las autoridades comunitarias empie
zan a dar cortes considerables a otros pro
ductos agrícolas netamente españoles, para 
volcarse en cambio en los países del cen
tro y del norte de Europa, que sin ninguna 
duda están siendo mucho más favorecidos 
por Bruselas que los socios mediterráneos.

Precisamente cuando la Unión Euro
pea se enfrenta a la complicada tarea de la 
ampliación hacia el Este, ampliación que 
se está aceptando desde España con evi
dente generosidad y solidaridad, desde la 
Comisión se ponen toda clase de trabas a 
un sector que es fundamental en la socie
dad española. Por no hablar de que si fi
nalmente se aprueba el documento y el 
proyecto que piensa imponer el comisario 
Fischler, se habrá puesto la puntilla tam
bién a toda una cultura española.

La ministra, que ha contado con el apoyo 
personal del presidente de Gobierno y tam

bién con el respaldo de toda la oposi
ción, ha hecho lo imposible para tratar 
de que el comisario reconsiderarse su 
decisión inicial; pero no se sabe por qué 
oscuros motivos, el austríaco Fischler 
se ha empeñado desde el primer momen
to en sentirse más próximo a los intere
ses de los italianos, y ha creído sus ar
gumentos antes que los argumentos que 
le presentaba Loyola del Palacio.

Hoy, 18 de marzo, fecha en la que 
Fischler presentará a la Comisión su 
propuesta, va a ser un día aciago para el 
aceite español y para las docenas de miles 
de familias que viven del aceite espa
ñol. De Palacio, que no se arredra ante 
casi nada, ha dicho que no cejará en su 
empeño de conseguir una mayor produc
ción a pesar de lo que diga Fischler, y 
asegura que va a seguir luchando en el 
futuro, porque cree que «no todo está 
perdido». Se agradece su tesón y el de 
todos los partidos que la apoyan, pero 
desafortunadamente todo indica que 
Fischler es mucho Fischler y que es difícil 
llevarle por la senda del sentido común. 
Para desgracia nuestra.

En pocos meses veremos 
también como las 
autoridades comunitarias 
empiezan a dar cortes 
considerables a otros 
productos agrícolas 
españoles

IÑAKI ANASAGASTI
portavoz del PNV en el Congreso: 

«Hay una mano negra que sólo preten
de criminalizar al nacionalismo»

JAIME MAYOR OREJA
ministro del Interior: «No soy quien 

debe ocuparse del pasado, mi obliga
ción es la seguridad del presente y del 
futuro»

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Yo 

creo que un secretario general que sale 
derrotado de unas elecciones primarias 
tiene que presentar la dimisión»

BILL CLINTON
presidente de EEUU: 

«Tengo un claro recuer
do del encuentro con 
Kathleen Willey, no ocu
rrió nada impropio»

JOSE LUIS GARCIA GARRIDO
director del diagnóstico sobre Se

cundaria: «Se sobrevalora la importan
cia de los resultados escolares»

FERNANDO ARRABAL
escritor: «Me gustaría reencarnarme 

en cucaracha»

ROBERT 
REDFORD

actor: «Siempre he te
nido la sensación de que 
llegaba tarde, de que me 
he perdido algo»

JOSE CORONADO
actor: «No se me caen los anillos por 

trabajar en televisión»

El reto de Internet

ANTONIO 
GUERRA
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T
ras el reciente Congreso Internacio 
nal de Cibernautas en Madrid, este 
medio digital de comunicación ha re
cibido una singular acogida en la sociedad 

española. Y a nadie duda de que Internet es 
el futuro. España ha incrementado el nú
mero de visitadores en muchos miles de 
personas, al mismo tiempo que han verti
do a la red una gran cantidad de informa
ción con numerosos «sitios web», los mis
mos que están ofreciendo a la comunidad 
virtual de todo el mundo una copiosa in
formación sobre nuestro país. El asunto, 
por tanto, es importante, no ya desde el punto 
de vista de la imaginación española,, que 
es rica y sobre todo prolija en creatividad, 
sino en cuanto al papel que vamos a repre
sentar ante la comunidad internacional. Ante 
este entusiasmo de comunicación hay que 
preguntarse quiénes están dando la ima
gen de nuestro país más allá de sus fronte
ras. ¿Cuáles son los «sitios web» españo
les más visitados en el extranjero en ma
teria de información y turismo?. Son tres. 
El primero, en orden de audiencia, lleva 
por título «Sí, España», y está desarrolla

do y mantenido por la Embajada de Espa
ña en Canadá, aunque ha comenzado su 
segunda fase de desarrollo bajo la Direc
ción General de Relaciones Culturales del 
Ministerio de Asuntos Exteriores. Su di
rección web es: http://www.docuweb.ca/ 
sispain. Le sigue «Discover Spain», que 
dirige y sostiene la Oficina de Turismo de 
España en Asia/Pacífico con el patrocinio 
de la Oficina de Turismo española en Tokio 
(Japón). Su dirección web es: http// 
WWW. spaintour.com/ En un tercer lugar de 
audiencia figura una empresa privada es
pañola, Internet Red 2000, S.L., cuya di
rección web es: http://www.red2000.com

Es interesante llamar la atención so
bre este último programa, porque es el único 
desarrollado por la empresa privada cuya 
calidad de imagen e información ha mere
cido un tercer puesto en la audiencia espa
ñola internacional. Conocemos el esfuer
zo y las dificultades de esta empresa por 
poner en circulación un producto de cali
dad y, en contrapartida, la ausencia de toda 
ayuda estatal para que sigan cumpliendo 
este buen servicio. Esta podría ser una

prudente llamada de atención al diluvio de 
páginas web españolas que ha invadido la 
red Internet, y, sobre todo, al numeroso y 
variado abanico de publicaciones digitales 
de todo tipo que se esperan. Sólo un traba
jo serio y una buena calidad de imagen, 
diagramación e información resistirá la 
prueba. Al final permanecerán los que 
resistan tras mucho tiempo y numerosas 
horas de trabajo que al principio parece
rán inútiles, dado que la publicidad sigue 
siendo reticente en España a este medio. 
Sin embargo, lo que sí es inútil es embar
carse en una tarea de comunicación de altos 
vuelos como Internet sin una infraestruc
tura seria que respalde el proyecto, y, so
bre todo, sin una gran dosis de 
profesionalidad. Tenemos en juego no sólo 
hacer realidad el entusiasmo de muchos que 
ven en Internet una capacidad de comuni
car y ser oídos, sino la imagen de España 
en el mundo. Esperamos que los españo
les sepamos enfrentamos a este retorno 
como el pueblo serio y creativo con que, 
afortunadamente, ya empezamos a ser 
considerados fuera de nuestras fronteras.

Ó
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¡Están locos estos romanos!

AUGÜ5K) 
SERRANO
(*)

Esta frase del genial Obelix viene a resumir, 
desde mi punto de vista y mirado con un 
tono jocoso, la histeria que se ha levantado 

en algunas cúpulas de determinadas organizacio
nes y personas relacionadas con el mundo de la 
enseñanza. Me refiero a la CEAPA (Confedera
ción Española de Asociaciones de Padres de Alum
nos), al PSOE y a algunos tertulianos profesio
nales de ciertas emisoras de radio que con sus 
declaraciones airadas, y en muchos casos 
insultantes, han entrado como elefante en cacha
rrería en el tema de la jomada escolar, con el 
único fin de «darle caña» al gobierno y a de
terminada organización sindical, cosa que, por 
otra parte, es un deporte muy sano cuando se 
practica con conocimiento y con razones fun
damentadas.

El debate, el absurdo debate, se ha propi
ciado al aceptar el MEC, en el marco de la 
negociación abierta en la Mesa Sectorial, una 
propuesta clara, concisa y por escrito de la 
Confederación de Sindicatos de Trabajado
res de la Enseñanza (STES) en el sentido de 
que se desarrolle el artículo 57.4 de la LOGSE 
(ley promulgada por el PSOE en 1.990, aun
que después no desarrolló este artículo) para 
dar la posibilidad a la comunidad escolar de 
cada centro educativo para que, dentro de un 
proyecto pedagógico, implante el proyecto de 
jomada -continua o partida- que mejor se adapte 
a sus peculiaridades.

Los detractores de esta propuesta no se atre
ven a criticaría directamente, sólo critican sus 
posibles efectos: el que los centros puedan im
plantar la jornada continuada. Lo que hemos 
propuesto desde el STE es desarrollar una ley de 
la etapa socialista, haciendo realidad el tan pro
clamado principio de la participación ciudadana 
en la toma de decisiones que les afectan. ¿Por 
qué tienen miedo a que la comunidad educativa 
de cada centro haga uso de la libertad de elec
ción?, ¿acaso es justificable el que elijamos al 
partido que nos debe gobernar y no el proyecto 
educativo y el modelo de jomada escolar que 
queremos para nuestros hijos e hijas?. ¿Por qué 
le tienen miedo a la libertad?, ¿se creen los por
tadores de la verdad y «nos protegen» para que 

no nos equivoquemos?.
La cúpula de la CEAPA hace de la jornada 

partida un dogma de fe y se atreve a decir que la 
medida propuesta va contra la escuela pública, 
¿acaso se ha hundido la escuela pública en las 
localidades de Canarias (el 82% del alumnado 
en la escuela pública, y cerca del 90% de centros 
con jornada continuada), de Andalucía, de 
Extremadura, de Galicia...?, ¿acaso se ha hundi
do en la ciudad de Toledo?, en este ciudad se 
impuso la jornada continuada por referéndum en 

todos los centros después de una dura lucha de 
los padres y madres y del profesorado contra la 
administración. La cúpula de la CEAPA, pese a 
que nunca ha realizado una consulta entre los 
afiliados a las APAS sobre la jomada, está radi
cal y visceralmente en contra de la jomada con
tinuada, no se las razones que tendrán, aunque 
las que pueden esgrimir de tipo pedagógico y 
psicológico no sirven, pues también las hay, y en 
igual o mayor medida, de tipo psicopedagógico 
que apoyan lajomada continuada. Quizás su única 
razón verdadera sea mantener en sus manos un 
arma que le sirve para descalificar al profesora
do que se pronuncia a favor de lajomada conti
nuada.

La cúpula del PSOE en educación, que cose
chó la más estrepitosa de las derrotas en la bata
lla de la jornada escolar en la ciudad de Toledo, 
sigue erre que erre, no escarmentaron. Tampoco 

conocemos, lógicamente, sus razones profundas 
-que no hablen de las de tipo psicopedagógico-, 
aunque nos podemos imaginar alguna. La razón 
que imaginamos es de tipo económico; el gobier
no de este partido, tras cerca de quince años de 
gobierno, no pudo o no quiso elevar el gasto en 
educación al 6% del PIB -cantidad media de los 
países de nuestra área occidental- y teme que tras 
la concreción de un proyecto pedagógico centro 
a centro, las comunidades educativas les exijan 
-al Ministerio, a la Consejería de Educación o/y

al Ayuntamiento- más dinero para la enseñan
za pública, para financiar las actividades com
plementarias, para que todo el alumnado pue
da realizar por la tarde y en su colegios las 
actividades que ahora sólo realizan, a partir 
de las cinco de la tarde, los que sus familias sé 
las puedan pagar o los que están en pueblos 
que sus ayuntamientos invierten en activida
des complementarias -generalmente deporti
vas-. Eso teme el PSOE, tener que dedicar real
mente más dinero a la enseñanza pública.

Qué decir de las y los tertulianos, pues de 
todo ha habido, que se han atrevido a desca
lificar al profesorado diciendo cosas como que 
«los maestros sólo quieren trabajar 4 horas por 
las mañanas y seis meses al año»; su boca flo
ja y su falta de conocimiento, aunque deben 

opinar de todo, les pone en su lugar, aunque la 
pena es que les escucha mucha gente, como dice 
el refrán, «difama, que algo queda».

Estos romanos, dicho en tono jocoso y sin ánimo 
de ofender, están locos y como locos se han puesto 
a despotricar de lajomada continuada, cuando la 
realidad es que la propuesta del STE que está en 
negociación es que cada comunidad educativa 
dedica en referéndum el modelo de jomada que 
quiere, ¿por qué no hablan de ésto?; desde el STE 
hablamos de la libertad de elegir y algunos nos 
atrevemos a calificar de locos -en plan jocoso, 
repito, pues en plan serio se les podrían aplicar 
calificativos mucho más gmesos- a los que nos 
quieren imponer sus razones sin dejamos deci
dir a los directamente implicados.

* Augusto Serrano, representante del Sin
dicato de Trabajadores de la Enseñanza de 
Castilla-La Mancha.

La eficacia en la gestión

otencie, usted político, modelos de participación, 
modelos éticos de responsabilidad política, mo 
delos en los que un hombre o una mujer ejerza 

solamente una responsabilidad política, y entonces, so
lamente entonces, podrá comprobar que los jóvenes 
desean participar en la vida pública.

La ciencia, en sus múltiples especialidades, ha 
experimentado, en los últimos años, un avance espec
tacular, tanto en cantidad como en calidad; de tal manera 
esto es así que los grandes campo de conocimiento de 
las ciencias tradicionales se han ido dividiendo y sub
dividiendo en campos mucho más específicos y con
cretos para poder ser entendidos y, en cierto sentido 
asumidos, por el conocimiento individual. Así la asig
natura de Historia, por poner un ejemplo, se subdivide 
en Historia Moderna, Historia Antigua, Historia Con- 
ternporánea etc... En definitiva, la especialización se 
ha ido imponiendo en todos los campos de conocimiento 
y, también de todas las profesionales de la vida coti
diana, como única posibilidad de resolver positivamente, 
los problemas que la ciencia y la sociedad moderna 
plantea constantemente.

Pues bien, mientras esto es así en los campos cien
tíficos y profesionales de la sociedad moderna, en la 
política, la política de todos los días, la que practican 
los políticos, ocurre todo lo contrario, de tal manera 
que una persona, sólo una persona que es política o 
que desempeña responsabilidad política es capaz de 
resolver todos los problemas y saber de todo lo que ocurre 
en un ayuntamiento, en una diputación, en un consejo 
de una entidad bancaria, en la dirección de un partido, 
en una asesoría jurídica, en un consejo de redacción de 
un periódico, en una asociación cultural, en el consejo 
de una empresa pública y en un largo etcétera que sería

EMILIO NIETO

muy prolijo enumerar y que el ciudadano de a pie no se 
puede bien imaginar que un solo individuo pueda desem
peñar tantas actividades al mismo tiempo.

La especialidad no llega a la política, tal vez porque 
en ella, en la política, haya individuos que quieren que 
esto ocurra para no repartir responsabilidades políticas 
entre sus inmediatos compañeros de partido que, a su 
entender, no son capaces, como ellos, de ocupar los dife
rentes puestos políticos, además en sus mentes funciona 
la creencia que este proceder llevaría consigo la posibi
lidad de perder poder, de perder representación, de per
der espacio en los medios de comunicación, aunque es
tén convencidos que no llegan nunca a tiempo, que tie
nen la agenda siempre llena de actuaciones, que siempre 
se están quejando del mucho trabajo que realizan y un 
largo etcétera que todos los que me leen han oído alguna 
vez, pero a pesar de todo el agobio que, dicen, tienen siguen 
con mil cargos a sus espaldas y con mil prebendas en sus 
bolsillos.

Hoy se ha impuesto en política, mejor nos han im
puesto en política, el principio de que el hombre o mujer 
que desempeña un cargo político es capaz de, por sí mismo, 
con su sola presencia, y con su sola inteligencia, resolver 
todos los problemas que esta sociedad, altamente 
tecnificada, pueda plantear. Al menos es eso lo que esta
mos observando todos los días en la prensa, en la radio, 
en la televisión.

Se intenta todos los días, no sé por quien y con qué 
intereses, crear ídolos, crear nuevos dioses que nos sir
van de luz y de guía cuando no de esperanza. Esta socie
dad no cree en los salvadores, no cree en las promesas, no 
cree en los ídolos de barro, más bien espera y abraza sin 
ningún problema el trabajo bien hecho, la entrega diaria, 
la promesa cumplida, la amistad sin límites, la eficacia y 

la eficacia en la gestión.
El joven actual, bien preparado intelectualmente, 

con capacidad para la resolución de problemas, ne
cesita muchas cosas, necesita demostrar que es nece
sario para la sociedad en la que vive, esta necesidad 
se demuestra con el trabajo, esta necesidad se demuestra 
con la aportación intelectiva en la resolución de las 
actuaciones concretas de la sociedad. Pues bien, ¿cuán
tas veces nos hemos quejado, cuántas veces nos he
mos lamentado en el sentido de que la juventud pasa 
de todo y no le interesa los problemas sociales y políticos 
de esta sociedad cambiante? ¿por qué ocurre esto? ¿ 
por qué el joven no participa en política? ¿Acaso no 
conocemos la respuesta? ¿Acaso no son conscientes 
los que ejercen la política que ellos, solamente ellos 
son los culpables de esta situación? ¿Cómo intentar 
que el joven se integre en la vida política de esta 
sociedad? Muy sencillo, usted, que tiene siete u ocho 
puestos de responsabilidad política, los reparta entre 
los jóvenes que le ayudan diariamente, y muy espe
cialmente en tiempos de elecciones, a que sea lo que 
es, en estos momentos.

El ejemplo, como siempre, crea modelos y estos 
modelos se interiorizan para siempre en las mentes 
de los hombres y mujeres. Potencie usted, dirigente 
político, modelos de participación, modelos éticos de 
responsabilidad política, modelos en los que un hom
bre o una mujer solamente ejerza una responsabili
dad política y entonces, solamente entonces sabrá que 
los jóvenes estarán dispuestos a participar en la vida 
social y política moderna solamente entonces esta 
sociedad creerá en al eficacia y en la eficiencia del 
político para atender la «cosa pública», el valor más 
importante por el que se debe trabajar.

Ó
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§
El PNV culpó al PP de la falta de 
acuerdo, el PSOE a estos dos partidos, y 
EA e lU-EB a los tres anteriores, sólo el 
PP reconoció que rechazó el documento

Las diversencias entre los partidos evitan que se llesue a un acuerdo

Los partidos de la Mesa de Ajuria Enea decidieron aparcar 
el plan de paz propuesto por el lehendakari, José Antonio 
Ardanza, tras no alcanzar un acuerdo para conseguir una 
estrategia compartida de pacificación. Al término del en
cuentro, que duró cinco horas, PNV y PSE-EE culparon al 
PP de la falta de acuerdo, mientras que IU y EA hicieron

responsables también a los socialistas. El presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz, destacó que, «vista la campaña de 
intoxicación por parte de los poderes en la última semana 
y media», el resultado de la reunión de ayer «estaba 
anunciado. Ustedes son inteligentes -dijo a los periodistas- 
y saben quién se ha quedado solo», subrayó Arzalluz.

Ajura Enea "aparca" el plan 
de paz propuesto por Ardanza

R.C. - Vitoria

El presidente del PNV advir
tió de que «la gente quiere paz 
y no inmovilismos» y reiteró que 
«la unión de los demócratas no 
puede ser el inmovilismo». Arza
lluz adelantó que el PNV segui
rá «en la búsqueda de la paz» y 
continuará los contactos bilate
rales entre partidos.

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo Terreros, 
opinó que no ha sido «un buen 
día» para los demócratas y para 
la Mesa, «quizás porque estamos 
en vísperas de elecciones».

- Afirmó que los socialistas han 
hecho un gran esfuerzo por lle
gar a posiciones comunes con el 
lehendakari, se mostró dispuesto 
a seguir con reuniones bilatera
les con PNV y EA sobre pacifi
cación y acusó al PP de quedar
se solo en su «atrincheramien
to» contra la propuesta.

El presidente del PP vasco, 
Carlos Iturgaiz, dijo que mos
tró sus reservas y rechazó el do
cumento del lehendakari, «que 
no compartimos ni en el fondo 
ni en la forma, porque el antído
to de la violencia no es más na
cionalismo» y porque la propues
ta de Ardanza dej a «a buena parte 
de la población vasca en fuera

de juego».
Iturgaiz, que consideró que 

el hecho de que el documento 
no salera adelante no significa 
que no se pueda volver a reunir 
la Mesa, subrayó que el PP no 
tiene ningún problema por ha
blar de cualquier tema entre los 
demócratas, «pero sin legitimar 
a ETA y HB. Las reglas, -recor
dó Iturgaiz-, son el marco jurí
dico que tenemos, la Constitu
ción y el Estatuto».

El presidente de Eusko A1- 
kartasuna, Carlos Qaraikoetxea, 
se lamentó porque, en su opi
nión, tras la reunión de ayer, la 
Mesa ha quedado «en vía muer
ta» y aseguró que, en el futuro, 
el documento de Ardanza «será 
añorado incluso por quienes en 
este momento no han sido ca
paces de asumirlo».

El coordinador general IU/ 
EB, Javier Madrazo opinó que 
«no hay condiciones para que, 
desde la Mesa, se comparta una 
estrategia de pacificación, por
que algunos partidos, principal
mente el PP y el PSOE, antepo
nen sus intereses partidistas y 
electorales, al objetivo de la pa
cificación de Euskadi».

El secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, subrayó la in
fluencia que ha tenido sobre la

Iturgaiz y Ardanza salieron juntos a una ventana durante la reunión. EFE

Mesa el «ambiente preelectoral 
que se respira» y destacó que 
pasado este periodo «es posible 
que seamos capaces de encon
trar aspectos de mayor encuen
tro».

La propues de Ardanza, ana
lizada en la reunión de ayer abo
ga por alcanzar inicialmente un 
acuerdo entre los partidos demo
cráticos para luego dirigirse a 
HB. Ardanza estima que el diá

logo sólo será posible si ETA 
declara una tregua ilimitada.

Para preparar la reunión de 
ayer, el lehendakari mantuvo en 
las últimas semanas entrevistas 
con los máximos dirigentes po
líticos, todos los cuales agrade
cieron la «buena fe» de la ini
ciativa, pero recibieron la mis
ma con una división de opinio
nes que se puso ayer de mani
fiesto.

Almunia culpa al 
PP y al PNV de la 
falta de acuerdo 
en la Mesa de 
Ajuria Enea

Efe - Barcelona

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, culpó 
ayer al PP y al PNV del resulta
do negativo de la reunión de la 
Mesa de Ajuria Enea por la 
«enorme irresponsabilidad» en 
la que, a su juicio, han incurri
do a la hora de tratar la política 
antiterrorista.

Almunia calificó de una «ma
lísima noticia» que la reunión de 
Ajuria Enea finalizó sin acuer
do sobre el plan de paz de José 
Antonio Ardanza y reclamó un 
compromiso real de PP y PNV 
para rehacer el consenso y no 
utilizar la estrategia antiterrorista 
como argumento en las próxi
mas elecciones vascas.

El dirigente del PSOE seña
ló, en rueda de prensa, que el re
sultado de esta reunión «ya me 
lo temía porque, a lo largo de la 
legislatura, tanto el PP como el 
PNV han estado hablando de mu
chas cosas menos de la priorita
ria: la superación de sus diver
gencias en materia de lucha anti
terrorista».

Pese al resultado de la reunión 
de la Mesa, Almunia expresó su 
esperanza en que las posiciones 
divergentes del PP y nacionalis
tas vascos puedan ser superadas 
en un próximo encuentro que de
bería convocarse, a su entender, 
antes de las elecciones autonó
micas vascas de octubre.

Almunia reclamó un compro
miso de estos dos partidos «en 
la letra y el espíritu» de los pac
tos de Ajuria Enea para poder 
llegar desde ahí a un consenso 
sobre la política antiterrorista y 
para que la estrategia de lucha 
contra ETA no se utilice como 
argumento en las elecciones vas
cas.

El fiscal pide 40 años de 
cárcel para Elejalde

Arzalluz resalta que es HB quien debe 
aclarar el documento ahora publicado

Efe - Madrid
El fiscal mantuvo ayer su pe

tición de cuarenta años de pri
sión para el presunto etarra Fer
nando Elejalde Tapia acusado de 
asesinare! 11 de marzo de 1997 
al psicólogo de la cárcel de Mar
tutene (San Sebastián) Francis
co Javier Gómez Elósegui, de un 
disparo por la espalda y en la 
cabeza.

La Audiencia Nacional dejó 
ayer visto para sentencia el jui
cio de Elejalde y durante la vis
ta el fiscal reconoció que las cir
cunstancias de su detención y de 
las lesiones que sufrió -ya inves
tigadas por un Juzgado de San 
Sebastián que archivó el caso- 
«no fueron las más correctas», 

pero insistió en que «esto no ex
cluye la gravedad de matar a una 
persona por la espalda».

En cuanto a estas circunstan
cias, el fiscal concretó que no 
le pareció correcta la forma en 
laque se elaboró el atestado poli
cial y dijo que se debió haber 
avisado antes a un abogado de 
oficio.

El lunes, los médicos pro
puestos por el fiscal explicaron 
que las lesiones que presentaba 
Elejalde pudieron producirse al 
chocar con un vehículo, así como 
a causa de las caídas y del for
cejeo con los agentes, que le per
siguieron tras ver cómo dispa
ró a Elósegui, mientras que los 
forenses de la defensa sostuvie
ron que sufrió malos tratos.

Efe - Vitoria

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, aseguró que la fil
tración del contenido del docu
mento incautado en 1992 al se
cretario general de LAB, Rafael 
Díez, sobre unas conversacio
nes entre Arzalluz y represen
tantes de HB, es una «manipu
lación» realizada «porque no se 
atreven a oponerse de frente al 
plan de Ardanza».

Antes de entrar a la reunión 
de la Mesa de Ajuria Enea, Arza
lluz, que sugirió que el Cesid es 
el responsable de esta filtración, 
se mostró ofendido cuando los 
periodistas le preguntaron si era 
cierto el contenido del documen
to en lo referente a que la

Ertzaintza no quería detener 
comandos de ETA, y respondió: 
«no me rebajen. EÍ papel no era 
mío, pregúntenle a Rafa Díez».

En el documento, publicado 
el y el martes por el diario ABC, 
se transcribe el contenido de una 
supuesta reunión entre Arzalluz 
y dirigentes de HB, en la que el 
presidente de PNV manifestó, 
entre otras cuestiones, que su par
tido va «a ir hasta el final con el 
derecho de autodeterminación» 
y «no creemos que sea bueno para 
Euskalerría que ETA sea derro
tada».

Arzalluz manifestó que no 
quería hablar del documento; 
«No puedo entrar en un papel que 
ya salió, ya se discutió y no es 
mío.

Pregúntenle a Rafa Díez de 
dónde vino el papel, o a Belloch 
cómo salió del Poder Judicial, 
sin ninguna responsabilización 
de nadie, pero no me pregunten 
de lo que no es mío».

Arzalluz enseñó ayer un re
corte del diario «El País» del 3 
de abril de 1994, para advertir 
de que la filtración era repeti
da, ya que en ese periódico se 
hablaba de esa misma reunión, 
con el mismo titular de que e 
político vasco dijo que la br- 
tzaintza no quería detener co
mandos de ETA.

El líder del PNV explicó que, 
tras esa publicación en el an 
1994, «se discutió, respondí y 
hubo un buen follón, igual qu 
ahora».

M.C.D.2022
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El ex presidente afirma que "la conspiración” se volverá contra sus autores

González juzga las primarias un 
buen ensayo, pero pide flexibilidad

C.C. - Madrid

El ex secretario general del 
PSOE, Felipe González, consi
deró ayer que el sistema de pri
marias para la designación de 
candidatos socialistas a las dife
rentes elecciones es «un buen en
sayo», aunque pidió que este 
proceso se lleve a cabo con fle
xibilidad.

González abogó por mejorar 
el procedimiento de designación 
y hacerlo «más abierto» a sim
patizantes del partido, aunque 
precisó que para ello debería 
existir una regla «esencial»; que 
todos los partidos utilicen el mis
mo sistema, para evitar el ries
go de que personas que no son 
votantes del PSOE elijan sus 
candidatos.

El ex presidente del Ejecuti
vo, quien compareció ayer ante 
los medios de comunicación, 
consideró que el debate sobre las 
primarias es «muy interesante», 
si bien expresó sus dudas sobre 
las bondades de ligar represen
tatividad orgánica en el partido 
y representatividad como candi
dato, al considerar que eso pue
de dar «rigidez» al candidato.

No obstante precisó que la del 
secretario general del PSOE po
dría ser una excepción, ya que 
quien aspira a presidir el Gobier
no de la nación debe tener el res
paldo mayoritario de la organi
zación política que le respalda, 
y valoró «por refrescante» esta 
iniciativa «que los demás no se 
han atrevido a poner en marcha».

Preguntado por la posibilidad

Felipe González durante su rueda de prensa de ayer. EFE

de encabezar la lista del PSOE 
al Parlamento Europeo, Felipe 
González aseguró que ésta «no 
está dentro de mi horizonte», y 
dijo que después de haber descar
tado la posibilidad de presentar 
su candidatura a la presidencia 
de la Comisión Europea «no sería 
muy razonable» esta opción.

Sobre su ausencia en la vota
ción para la despenalización del 
aborto -que decayó por un em
pate en la sala- González dió la 
razón a los compañeros del parti
do que criticaron su inasistencia, 
lamentó no llegar a tiempo, pero 
insistió en que su ausencia no se 
debió a razones de tipo político 
sino «de agenda».

González expresó pública
mente su apoyo hacia la propues
ta de despenalizar el aborto, e 
insistió en «no descontextuali
zar» el momento histórico en el 
que se adoptan las decisiones 
políticas, tras defender que los 
tres supuestos para la interrup
ción del embarazo que se apro
baron durante la etapa socialis
ta «tenían sentido en ese momen
to; ahora hay que avanzar algo 
más».

González, se refirió a la su
puesta conspiración política y 
mediática contra el anterior Go
bierno socialista, y advirtió que 
el peso de la losa que pusieron 
sobre el adversario «para que le 

pesara y aplastara» puede aho
ra volverse en su contra.

González consideró que el 
vicepresidente del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, «no 
va a aclarar» su presunta parti
cipación «en esa operación».

Legitimidad electoral

Insistió en que otorga «toda 
la legitimidad» a las elecciones 
del 3 de marzo -en las que el PP 
obtuvo la mayoría-, pero seña
ló que «hay cosas con las que no 
se puede jugar», y citó entre éstas 
la libertad de las personas y la 
seguridad del Estado.

El ex presidente del Gobier
no consideró que los protagonis
tas de aquella presunta trama «no 
van a querer aclararlo todo, por
que sería el reconocimiento de 
un montaje», aunque a su juicio 
este montaje ganará peso a fa
vor de los socialistas.

Preguntado por la posibilidad 
de crear unaComisión de Investi
gación en el Congreso o de pe
dir al Fiscal General del Estado 
que investigue este asunto, Feli
pe González advirtió que éste - 
el Fiscal general- tiene la fun
ción de hacer respetar la legali
dad, aunque aseguró que éste es 
un problema político y él no va 
a pedir que se investigue en los 
tribunales.

«No voy a andar de juzgado 
en juzgado», dijo González, 
quien acusó a algunos dirigen
tes del PP de haber hecho méri
tos con este sistema de acudir 
constantemente a los tribunales.

El PSOE pide un 
debate en el 
Congreso sobre el 
supuesto pacto 
Cascos-Amedo

Efe - Madrid

El PSOE solicitó la compa
recencia del vicepresidente pri
mero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, ante el Pleno 
del Congreso para que informe 
de si, en la supuesta reunión que 
mantuvo en 1994 con el aboga
do de José Amedo, adquirió 
compromisos que estén condi
cionando la acción del Ejecuti
vo.

El portavoz del grupo socia
lista en la Cámara Baja, Juan 
Manuel Eguiagaray, informó en 
rueda de prensa de la solicitud 
de comparecencia de Alvarez 
Cascos y afirmó que las «evi
dencias existentes» apuntan a 
que el vicepresidente primero 
del Gobierno «prometió indul
tos a personas inmersas en pro
cesos penales».

Consideró «enormemente 
relevante» la participación de 
Alvarez Cascos en una reunión 
de ese tipo que, en su opinión, 
formó parte del «entremado de 
la operación de acoso y derri
bo» contra el Gobierno de Feli
pe González.

El PSOE pide literalmente 
la comparecencia de Alvarez 
Cascos para «informar de la reu
nión mantenida en diciembre de 
1994, en el despacho del perio
dista don Pedro José Ramírez, 
con el abogado de don José 
Amedo y de los compromisos 
asumidos que pudieran condi
cionar la acción del Gobierno 
del que forma parte».

Eguiagaray mostró su espe
ranza en que prospere la pro
puesta y recordó explícitamente 
que el portavoz de CiU, Joaquín 
Molins, aseguró que su grupo 
apoyaría una petición de expli
caciones del vicepresidente.

Pujol reclama que se haga 
una mejor valoración de la 
política y los políticos

España protesta ante Gran 
Bretaña por el acoso a los 
pesqueros en Gibraltar

M.B. - Vic (Barcelona)

El presidente de la Genera- 
btat, Jordi Pujol, hizo ayer una 
amplia reflexión sobre la nece
sidad de la política y reclamó 
ana mejor valoración de esta ac
tividad y de las personas que la 
ejercen, los políticos.

«Que quede claro que la poli- 
tea es necesaria y que entre to
es debemos conseguir que se 

valore de manera más justa», di
jo durante una conferencia en 
a Universidad de Vic bajo el 
itulo de «Pensamiento y acción, 
n^ersitarios y políticos».

El presidente catalán inció 
n intervención con un repaso 
o los problemas a los que de
mo su atención en los últimos 

Olas, como la reforma del IRPF, 
Situación de las empresas pe- 

p^^íi’^tcas o el tráfico por el 
JO Iransversal, y se preguntó 

si es necesario que alguien se 
ocupe de estos asuntos.

Si lo es, dijo, hay que recono
cerlo y admitir que si se resuel
ven bien, una parte del mérito 
es de los políticos porque, a su 
juicio, «somos el único gremio 
que no se auto defiende».

Mientras que los colegios 
profesionales o los sindicatos 
defienden a sus afiliados, dijo 
a modo de ejemplo, con los polí
ticos «sucede al contrario, unos 
políticos van a la caza y captu
ra de los fallos de los demás, e 
incluso a veces se inventan o al 
menos se magnifican estos fa
llos».

Pujol pidió a las universida
des que ejerzan de conciencia 
crítica de la sociedad y que gene
ren nuevas ideas porque la acti
vidad diaria muchas veces impi
de a los dirigentes políticos dete
nerse a reflexionar a fondo.

J.C.Z, - Madrid

España expresó ayer al Rei
no Unido su protesta por el hosti
gamiento al que se somete a 
pesqueros españoles por parte 
de la policía gibraltareña y pi
dió explicaciones por la aplica
ción de normas locales que im
piden a los barcos españoles 
cualquier tipo de pesca.

Según un comunicado de la 
Oficina de Información Diplo
mática, el embajador del Rei
no Unido, David Brighty, fue 
llamado ayer al Ministerio de 
Exteriores, donde el director ge
neral de Europa y Norteamérica, 
José Rodríguez-Spitteri, le ex
presó la protesta española.

Esta convocatoria se debe al 
«serio incidente» ocurrido en la 
noche del viernes 13 al sábado 
14 en la Bahía de Algeciras, en
tre el pesquero «José y Carmen», 

una lancha y un helicóptero del 
Servicio de Vigilancia Adua
nera (SVA) y efectivos de la 
Policía Real de Gibraltar.

La OID explica que el «inci
dente es uno más de los que se 

' vienen produciendo por el hosti
gamiento a nuestros pesqueros 
por parte de lapolicíagibraltare
ña cuando faenan en las aguas 
en litigio que rodean al Peñón».

En la reunión del ministe
rio, el embajador británico pro
testó por la actuación del heli
cóptero del SVA y por el uso 
de artes de pesca aparentemente 
ilegales por los pescadores es
pañoles, según la nota de la OID.

Rodríguez-Spitteri rechazó 
la queja y trasladó al embajador 
«la más firme protesta», porque 
el incidente «no es responsabili
dad de los pesqueros españoles 
sino de la deliberada política de 
hostigamiento gibraltareña».

López-Amor 
acusa al PSOE de 
querer intimidar 
a los profesionales 
de RTVE

Efe - Madrid

El director general de RTVE, 
Femando López Amor, acusó 
ayer martes al PSOE de promo
ver una campaña con el propó
sito de intimidar a los profesio
nales de RTVE y afirmó que los 
informativos de la televisión 
pública responden a los princi
pios de veracidad y objetividad 
recogidos en el estatuto de 
RTVE.

Femándo López Amor com
pareció ayer en la Comisión de 
Interior y Función Pública del 
Senado, a petición del grupo so
cialista, para informar sobre el 
tratamiento y presencia que a 
los distintos partidos y grupos 
parlamentarios se da en TVE 1, 
La 2 y en los centros regiona
les.

Ó
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Rato dice que el 
crecimiento 
económico podría 
llegar este año al 
3,4 por ciento

Efe - Cartagena (Colombia)
,/^ El crecimiento económico 
español este año «es más que 
posible que esté en la banda alta 
de las posibilidades que fijamos 
en nuestras previsiones», por 
encima del 3,4 por ciento, se
gún manifestó ayer el ministro 
español de Economía, Rodrigo 
Rato.

El también vicepresidente 
segundo español participa en 
Cartagena de Indias (Colombia) 
en la asamblea anual de gober
nadores del Banco Interameri
cano de Desarrollo (BID), que 
finalizará hoy sus sesiones de 
trabajo.

En una rueda de prensa con 
periodistas españoles. Rato afir
mó que el comportamiento eco
nómico de 1997 se situó en la 
banda alta de las previsiones del 
Gobierno, como consecuencia 
de un aumento «muy intenso» 
de la inversión y de un compor
tamiento «muy satisfactorio» de 
las exportaciones españolas.

Reducción del déficit

Rato recordó que si el creci
miento económico es superior 
a las previsiones iniciales su
pondrá una «más intensa» re
ducción del déficit público, tal 
como avanzó el presidente del 
Gobierno español, José María 
Aznar.

El crecimiento de la econo
mía española en 1997 fue del 
3,4 por ciento, que era ya la 
previsión del cuadro macroeco
nómico para 1998 y que, segu
ramente, se situó en el cuarto 
trimestre del pasado año en un 
3,7 por ciento, apuntó Rato.

El cambio al vie jo Códiso Penal le exime de pasar multa

Conde verá disminuida
su pena en cuatro meses

P.L. - Madrid

La condena al ex banquero 
Mario Conde por el caso Argen- 
tia Trust se reducirá en cuatro 
meses, hasta los cuatro años y 
dos meses de prisión menor, y 
no deberá abonar los 15 millo
nes de pesetas en concepto de 
multa que recogía la sentencia 
del Tribunal Supremo.

Así se recoge en el escrito 
remitido a la Sección Primera 
de la Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional por el fis
cal del caso, Ignacio Gordillo, 
en el que considera que «induda
blemente», la pena de cuatro 
años y dos meses de prisión, 
recogida en el antiguo Código 
Penal, es más favorable a Con
de.

Este escrito es consecuencia 
de que la sentencia dictada por 
ei Supremo dejaba abierta la 
opción de que el fiscal Ignacio 
Gordillo, y la defensa de Mario 
Conde opinaran sobre cuál de 
los dos Códigos Penales, el an
tiguo o el nuevo, era más bene
ficioso para el ex banquero.

Con estos escritos, será la 
Sección Primera de lo Penal de 
la Audiencia quién decida si va
ría la condena al ex banquero, 
condenado por el Supremo a 
cuatro años y medio de prisión, 
al pago de una multa de 15 mi
llones de pesetas y a la devolu
ción de los 600 millones de pe
setas que Banesto pagó a Argen- 
tia Trust.

Conde podría cumplir la condena de Argentia Trust en tres años.

Gordillo destaca en su escrito 
que el Código Penal derogado 
no recoge la pena de multa, con 
lo que Conde no debería pagar 
los 15 millones de sanción im
puestos por el Tribunal Supre
mo.

Libertad condicional

Este texto incluye el derecho 
del ex banquero a redimir pe
nas por el trabajo, por lo que su 
estancia en la cárcel podría verse 
reducida a la mitad, y, además, 
la la última cuarta parte de la 

condena podría realizaría en li
bertad condicional.

EI abogado defensor de 
Mario Conde, Antonio García 
Pablos, se mostró satisfecho con 
este escrito y declaró que el tam
bién pedirá que se aplique el an
tiguo Código Penal al ex ban
quero.

García Pablos resaltó que lo 
más destacado de la sentencia 
del Supremo era la supresión 
del agravante de múltiples per
judicados, con lo que según el 
antiguo Código Penal, la pena 
es de prisión menor.

Amando de 
Miguel rechaza 
la forma de 
presentar el 
^'medicamentazo"

Efe - Madrid
El sociólogo Amando de 

Miguel dijo ayer que «el dato 
mas negativo del medicamen- 
tazo (como se ha denominado 
al listado de medicamentos que 
no financiará la sanidad públi
ca) es el argumento utilizado 
por la Administración de que 
se trata de medicinas con bajo 
valor terapéutico», ya que, es
timó, «eso despista a la socie
dad».

De Miguel, director de una 
encuesta sobre las «Actitudes 
del público hacia la salud, los 
medicamentos y la farmacia», 
presentada ayer, consideró 
«que hubiera sido mas afortu
nado hablar de dolencias gra
ves y leves, pero no de que hay 
medicamentos que curan y 
otros que no».

«Este argumento es válido 
si viene del médico o el farma
céutico, pero no si es de la Ad
ministración», manifestó el so
ciólogo, que consideró esas ma
nifestaciones una «soberbia 
farmacológica».

La encuesta realizada a 
1.210 personas que salían de 
alguna farmacia, en toda la geo
grafía española, pretendía co
nocer el estado de opinión so
bre la política sanitaria y, mas 
contretamente, respecto a la 
farmacia y los farmacéuticos.

«La reforma mas polémica 
es la que se refiere a la limita
ción del consumo farmacéuti
co a través de la Seguridad So
cial» y se destaca que casi sie
te de cada diez (67 por ciento) 
prefiere que se adopten medi
das tendentes a que los pacien
tes paguen las medicinas.

Juan Costa dice 
que 800.000 
contribuyentes 
dejarán de pagar 
en 1999

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, anunció 
hoy que el Gobierno prevé que, 
con la reforma del IRPF, 
800.000 contribuyentes que 
ahora pagan el impuesto dejen 
de hacerlo a partir de 1999.

Costa, en declaraciones a la 
Cadena Ser, insistió en que ha
brá una reducción del impues
to para todos los contribuyen
tes y «se hará un esfuerzo muy 
especial para los que tienen 
rentas más bajas».

Recordó que el 95 por cien
to de los contribuyentes espa
ñoles tienen ingresos inferiores 
o en torno a cinco millones de 
pesetas, por lo que recalcó que 
la reforma del impuesto tiene 
que beneficiar a quien realmente 
paga el impuesto y para ellos 
tiene que diseñarse la nueva 
tarifa.

Ex directivos de la Expo hacen 
responsable de la gestión a Pellón

Efe - Madrid

Tres ex directivos de la Expo 
señalaron ayer al consejero de
legado de la Sociedad Estatal 
Expo Jacinto Pellón como el 
máximo responsable de la ges
tión de la exposición de Sevi
lla durante sus declaraciones co
mo testigos ante el juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón, informaron a Efe fuen
tes jurídicas.

El ex director general de la 
Expo, Ignacio Montaño, expli
có en el juzgado que en muchas 
de las auditorías que se encar
gó de realizar expuso que exis
tían irregularidades, falta de 
control del gasto, de garantías 
en las contrataciones y en la do
cumentación que se presenta
ba.

Montaño indicó que se ocu
paba de temas como la represen
tación exterior de la Expo, me
canismos de control de gasto y 
sobre todo de la realización de 

auditorías internas y reiteró que 
comunicó estas «irregularida
des» a Pellón.

En este sentido, el directivo 
aclaró que su papel no era re
solver estos fallos, sino infor
mar de ellos y reiteró a pregun
tas del fiscal y de la acusación 
que la responsabilidad última era 
de Jacinto Pellón.

Las mismas fuentes asegu
raron que Ginés Aparicio, ex di
rector general de Proyectos y 
Obras de la Expo, explicó que 
su función dentro de la Exposi
ción Universal fueron las con
trataciones.

Al ser preguntado por qué se 
contrató siempre a algunas em
presas y especialmente a «Dra
gados», Aparicio dijo que quien 
resolvía el contrato, con su fir
ma y por tanto lo autorizaba era 
Pellón.

Aparicio dijo que él simple
mente informaba de las condi
ciones en que se producía la con
tratación o de la negociación de 

los contratistas.
Al término de la declaración, 

el ex director de Proyectos y 
Obras explicó que no observó 
ninguna irregularidad en la 
gestión de la Exposición Uni
versal de Sevilla de 1992 y 
afirmó que la contratación di
recta fue alta en número de 
contratos pero pequeña en pre
supuesto.

Detalló que los contratos 
directos por obras de menos de 
100 millones de pesetas ascen
dieron a 900 (un 80 por ciento 
del total), mientras su presu
puesto sólo representó el 7,5 por 
ciento.

Aparicio justificó las modi
ficaciones y proyectos adicio
nales que se contrataron en 
Sevilla en que una exposición 
no obedece a programas pre
vios, sino que hay que «inven
taría» y, como en el caso de los 
pabellones temáticos, a la vez 
que se diseñaba el contenido se 
realizaba el «continente».

El TS J de 
Valencia remitirá 
a la Audiencia 
Nacional el "caso 
Cartagena"

Efe - Valencia

EI Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) de la Comunidad 
Valenciana remitirá a la Au- 
dienciaNacional las diligencias 
que se seguían contrae! conse
jero de Obras Públicas, Luis 
Fernando Cartagena, por un 
presunto delito fiscal, ya que, 
tras presentar la dimisión e 
pasado domingo, ha perdido e 
fuero especial que le asistía 
como miembro del Gobierno 
valenciano.

Este es el trámite legal que 
se sigue cuando alguien piy' 
de su condición de aforado, 
explicó ayer a Efe el magis 
trado José Flors, quien en 1 
ciembre del año pasado 
zó la labor investigadora so 
las diligencias que se sig^® 
contra Luis Fernando 
Cartagena por un presun 
delito fiscal.
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declaraciones de Cook, al asegurar que la 
UE no está dispuesta a aceptar nuevos 
asentamientos judíos en tierra ocupada

Tras la visita a uno de esos asentamientos que orisinó el conflicto diplomático

El ministro de Asuntos Exteriores, Robin Cook, dejó claro 
ayer que la Unión Europea (UE) no acepta la expansión ni 
la construcción de nuevos asentamientos Judíos en los 
territorios ocupados de Cisjordania, Gaza y Jerusalén 
Oriental.

Cook: la UE no acepta colonias 
judías en territorios ocupados

Efe-Jerusalén

Fue precisamente la visita de 
Cook a uno de esos 
asentamientos, el de Har Homá, 
la que desencadenó un escándalo 
diplomático entre el ministro 
británico, cuyo país preside la 
UE, y el Gobierno israelí.

Cook, quien llegó en visita 
oficial de un día a Israel y los 
territorios autónomos palestinos, 
expresó las posiciones de la UE 
tanto en rueda de prensa como 
al visitar ese polémico asenta
miento judío de la parte árabe 
de Jerusalén.

Esa visita, en la que fue in
sultado por ultranacionalistas 
israelíes, generó una gran indig
nación en el primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, 
quien decidió reducir su entre
vista con Cook y suspender la 
cena oficial en su honor.

El ministro británico viajó en 
la mañana de ayer a la ciudad 

autónoma de Gaza, donde se en
trevistó con el presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), Yaser Arafat.

Tras la reunión, Cook instó 
en rueda de prensa al Gobierno 
a interrumpir las colonias judías 
en los territorios ocupados en los 
que viven tres millones de 
palestinos y unos 150.000judíos.

El ministro británico indicó 
que es necesario interrumpir la 
construcción y expansión de los 
asentamientos «a fin de crear una 
atmósfera que permita devolver 
el estancado proceso de paz a su 
cauce».

Por su parte, Arafat destacó 
que con sus declaraciones Cook 
quería transmitir «un mensaje 
claro al Gobierno israelí en el 
sentido de que Europa jamás 
aceptará la expansión o construc
ción de nuevos asentamientos 
judíos en los territorios ocupa
dos».

Tras la entrevista, Cook via-

El ministro británico, Robin Cook, en su visita a Israel.

jó al polémico asentamiento ju
dío de Har Jomá en el barrio 
palestino de Yaber Abu Ghneim, 
cuya construcción llevó a Arafat 
a abandonar hace un año el pro
ceso de paz.

La parte árabe de Jerusalén, 

en la que la ANP aspira a crear 
la capital de su futuro Estado, fue 
ocupada por Israel durante la 
«Guerra de los Seis Días» en 1967 
y, posteriormente, anexionada 
como su «capital eterna e indi
visible».

Clinton supera 
su popularidad a 
pesar de sus 
escándalos 
sexuales

M. L. Azpiazu-Washington

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, envuelto 
diariamente en nuevas historias 
que lo acusan de mujeriego em
pedernido y acosador insacia
ble, mantiene sin embargo, una 
popularidad altísima que en 
lugar de remitir, asciende.

Los sondeos publicados ayer 
coinciden en colocar la popu
laridad del presidente en el 67 
por ciento, lo que demuestra que 
en los últimos dos meses ha 
subido entre 4 y 6 puntos.

Estas cifras, además, le per
miten batir un récord ya que, a 
estas alturas de un segundo 
mandato, ninguno de sus pre
decesores era tan bien visto por 
sus conciudadanos.

Tres encuestas realizadas 
después de que Kathleen Willey 
apareciera el pasado domingo 
en la televisión contando angus
tiada cómo el presidente la tocó, 
la besó y la obligó a ponerle las 
manos en los genitales, demues
tran que a los estadounidenses 
lo que en realidad les importa 
es que les toquen el bolsillo.

Y como la economía va bien 
y ellos así lo perciben -el 7 8 por 
ciento de los encuestados por 
la televisión ABC asegura que 
el trabajo económico de Clinton 
es «muy bueno»- el resto, poco 
más o menos, da igual.

Rusia y Estados Unidos cruzan 
gestiones para desactivar Kosovo

La Tribuna

El ministro ruso de Exterio
res, Yevgueni Primakov, inten
tó ayer en Belgrado flexibilizar 
^1 régimen «aliado» serbio en 
^ras de un pacto serbio-albanés 
en Kosovo, mientras EEUU en- 
J'iabaasu mediador especial para 
os Balcanes, Robert Gelbard.

Primakov, que mantuvo con- 
''ersaciones con distintas auto
ridades serbias y yugoslavas, 
lene previsto entrevistarse hoy 

presidente federal, 
obodan Milosevic, pero se 

esconoce aún si se reunirá tam- 
len con líderes albano- 

i^osovares.
Está previsto que lleguen a 

eigrado los ministros de Ex- 
oriores de Alemania y Francia, 

aus Kinkel y Hubert Vedrine, 
•^ospectivamente.

Estos esfuerzos diplomáticos 
producen mientras se agota

el plazo, hasta el día 19, que el 
Grupo de Contacto dio a 
Milosevic para retirar de Kosovo 
a las fuerzas especiales acanto
nadas en Kosovo desde hace 
años.

Parte de esos comandos em
prendieron este mes un «peina
do» de la rebelde comarca 
kosovar de Drenica, para desar
ticular núcleos del terrorista 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK), resultando unos 
enfrentamientos que costaron la 
vida a casi un centenar de per
sonas, entre ellos lugareños ino
centes.

Rusia logró contener las san
ciones más duras del Grupo de 
Contacto a Belgrado, pero se 
sumó a EEUU, Francia, Italia, 
Alemania y Gran Bretaña en la 
amenaza de un embargo de ar
mas y enel apoyo a una misión 
mediadora del ex presidente del 
gobierno español Felipe

#
sí

®

La tensión en Kosovo se percibe en cualquier rincón. EFE

González. Belgrado no ha dado 
todavía su aprobación a una 
mediación internacional, pero

podría aceptar una «presencia» 
internacional de buenos oficios, 
aunque con reticencias.

Francia se 
compromete a 
proteger a los 
camiones de 
fruta españoles

Efe-París

El ministro francés de Asun
tos Europeos anunció ayer que 
se protegerá a los camiones que 
circulen por su territorio con 
frutas y verduras españolas, 
para evitar que sean víctimas 
de los ataques de agricultores 
franceses incontrolados.

«Asumiremos nuestras res
ponsabilidades», dijo el minis
tro Pierre Moscovici, tras man
tener una entrevista de tres horas 
con el secretario de Estado 
español de Política Exterior, 
Ramón de Miguel.

En vísperas del comienzo de 
las exportaciones agrícolas 
españolas a los mercados 
trasnpirenáicos, el ministro 
francés dijo que Francia es 
«completamente favorable» a 
la propuesta española de orga
nizar convoyes en la misma 
frontera hispanofrancesa.
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Loyola de Palacio insistió ayer en 
la necesidad de un bloque 
mediterráneo que haga frente a las 
propuestas de Franz Fischler

iM ministra de Asricultura reiteró ayer el rechazo español ante el comisario

La Comisión Europea adoptará hoy la propuesta de refor
ma del sector del aceite de oliva elaborada por el comisario 
de Agricultura, Franz Fischler, a pesar del fuerte rechazo 
manifestado por España, primer productor mundial.

La Comisión aprobará hoy la 
reforma que propone Fischler

Yolanda PEREZ TOVAR

Al margen del Consejo de 
Ministros de la UE celebrado en 
Bruselas, la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, reiteró 
ayer a Fischler, «el rechazo to
tal del Gobierno español» a ese 
proyecto.

De Palacio destacó, no obs
tante, que la presentación de la 
propuesta formal de reforma por 
parte de la Comisión, «sólo cons
tituye la finalización de una fase 
y el inicio de los debates en el 
Consejo», en donde España in
tentará ganarse el apoyo del resto 
de los países mediterráneos.

Se da por descontado que la 
adopción de la propuesta no con
tará con el apoyo de los comisa
rios españoles, Marcelino Ore
ja y Manuel Marín, a los que po
dría sumarse algún otro comi
sario originario de los países pro
ductores.

La ministra de Agricultura 
tiene previsto mantener contac
tos en las próximas semanas con 
sus homólogos de Italia, Portu
gal y Grecia para debatir la re
forma del sector del aceite de 
oliva.

De Palacio intentará conse
guir una al lanza con esos países, 
cuyo denominador común podría 
ser el rechazo a la supresión de 
la intervención pública, ya que 
«su desaparición puede ser tan 
perjudicial como la asignación

Chaves, 
sorprendido 

por la ministra
El presidente andaluz, 

J^anuel Chaves, calificó de 
«insólito» que la ministra de 
^gricultura, Loyola de 

alacio, haga de «mensajera» 
^ 300.000 firmas contra la 

reforma de la OCM del aceite 
P anteada por el comisario 
europeo Franz Fischler, 
«cuando lo que tiene que 
acei es negociar». Chaves 

insistió a los periodistas en la 
ec^idad de que el presidente 
e Gobierno, José María 
znar, se «implique» en la 

negociación con Bruselas. 

a España de una cuota nacional 
inferior a su producción», en opi
nión de expertos consultados por 
Efe.

Para la ministra, la interven
ción pública es un «elemento bá
sico de regulación del mercado 
debido a la oscilación de la pro
ducción», en la que se alternan 
años de cosechas escasas con 
campañas abundantes.

«Consideramos que la pro
puesta es discriminatoria para 
España ya que el reparto de la 
cantidad máxima garantizada se 
realiza en función de unos años 
de grave sequía en nuestro país», 
indicó De Palacio tras su encuen
tro con Fischler.

El proyecto «no tiene en cuen
ta la realidad productiva del sec
tor español, que en estos momen
tos representa casi el 50 por cien
to de la producción comunita
ria», añadió la ministra.

España pide una cuota garan
tizada de 925.000 toneladas, en 
lugar de las 625.210 propuestas 
por el comisario europeo de 
Agricultura.

Para lograr ese incremento, 
la ministra se mostró en contra 
de «quitar ni una sola tonelada» 
a cualquier otro país productor 
y defendió que la cantidad máxi
ma garantizada de producción 
comunitaria pase de las actua
les 1.350.000 toneladas a 
1.850.000 toneladas, y no las 
1.562.400 toneladas previstas en

Anguita 
critica a las 
^palatinos"

El líder de IU, Julio 
Anguita, denunció ayer que 
los problemas del olivar se 
deben a «las lacras de haber 
negociado con un enorme 
complejo de inferioridad» la 
incorporación de España a la 
CE y criticó la actitud 
«palatina» de quienes se 
oponen a las movilizaciones. 
«Esa es una posición 
eminentemente palatina», 
propia de quienes quieren que 
el pueblo «solamente se 
manifieste, y con cuidado, 
cuando hay unas urnas».

No fiEPÓf 
üest4

^ 
S. íl

Los oleicultores salen hoy de nuevo a la calle en defensa de su sector.

la propuesta del Ejecutivo comu
nitario.

Lamentó, por otra parte, la 
ausencia en la propuesta de ayu
das para el sector de las aceitu
nas de mesa, ya que, ante la ca
rencia de subvenciones, «podrían 
convertirse en aceite».

Durante su encuentro con la 
ministra, el comisario no mos
tró «nignún cambio de actitud», 
a pesar de las protestas que ha 
suscitado su proyecto de refor
ma.

ICAM-NI 
apoya las 

movíliiflciones
El consejo político 

regional de ICAM-NI acordó 
en su última reunión apoyar 
las movilizaciones del sector 
olivarero que se celebrarán 
hoy en Madrid, a la vez que 
solicitan el cese de la ministra 
de Agricultura, Loyola de 
Palacio, por su fracaso en las 
negociaciones con el 
comisario europeo, según 
declaraciones del presidente 
de la ejecutiva regional y 
diputado por este partido en 
las Cortes regionales, José 
Molina.

La ministra hizo llegar al 
despacho de Fischler las 300.000 
firmas recogidas en Jaén a fa
vor de un manifiesto elaborado 
en apoyo al sector del aceite de 
oliva.

Aunque el orden del día del 
Consejo de Ministros celebra
do el lunes y ayer en Bruselas 
no incluía ningún debate en tor
no a la reforma del sector del 
aceite de oliva, Italia y Portu
gal también trataron el asunto al 
margen de la reunión.

Más de 200 
autobuses 

hacia Madrid
Más de doscientos 

autobuses y unas 10.000 
personas, casi todas de 
Andalucía, se desplazarán hoy 
a Madrid para participar, 
frente a la sede del Ministerio 
de Agricultura, en la protesta 
contra la reforma de la OCM 
del aceite, según datos de la 
Mesa del Aceite de Oliva.

Un portavoz de esta 
asociación dijo a Efe que las 
organizaciones convocantes 
prevén concentrar hoy a más 
de 10.000 personas, la 
mayoría, de Jaén y Córdoba.

De Palacio 
recibirá a la 
Mesa del Aceite 
tras celebrar la 
concentración

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, tiene previsto 
recibir hoy a los representan
tes de la Mesa para la Defensa 
del Aceite de Oliva tras la con
centración que realizarán fren
te a la sede del Ministerio de 
Agricultura en protesta por la 
reforma del aceite que preten
de imponer Bruselas.

La Mesa del Aceite, forma
da por cooperativas, organiza
ciones agrarias, sindicatos e 
industriales, pretende concen
trar a más de 10.000 olivareros, 
aunque las últimas estimacio
nes aumentan hasta 20.000 las 
personas que asistirán al acto.

La mayor parte de los mani
festantes procederán de Anda
lucía, Comunidad que concen
tra casi el 75 por ciento de la 
producción nacional, aunque 
también se espera la asistencia 
desde Castilla-La Mancha, 
Extremadura, Murcia, Catalu
ña y Comunidad valenciana.

En la tribuna que la organi
zación instalará frente a las 
puertas del Ministerio, interven
drán todos los dirigentes de las 
organizaciones agrarias y sin
dicatos, así como el presidente 
de la Mesa de la Aceituna de Me
sa, Heraclio Montaña, sector que 
se ha quedado fuera de la refor
ma prevista por el comisario de 
Agricultura.

Asimismo, han confirmado 
su presencia en la manifestación 
los líderes sindicales, Cándido 
Méndez y Antonio Gutiérrez; 
el coordinador de IU, Julio An
guita; el eurodiputado de IU, 
Sal vador Jové, así como nume
rosos diputados del PP y PSOE, 
y el consejero de Agricultura de 
Andalucía, Paulino Plata.

El acto de protesta coincide 
con la presentación de la pro
puesta definitiva de reforma del 
mercado comunitario del acei
te de oliva al Colegio de Comi
sarios, que de dar el visto bue
no a este documento pasaría a 
ser debatido por el Consejo de 
Ministros del Agricultura del 
próximo 31 de marzo.

Según el documento, Franz 
Fischler otorga una cantidad 
máxima garantizada a España 
de 625.000 toneladas de acei
te, frente a las 900.000 tonela
das reclamadas por el sector y 
suprime el sistema de interven
ción y la ayuda al consumo.

Tampoco reconoce una sub
vención específica para la acei
tuna de mesa ni prohibe expre
samente las mezclas de aceite 
de oliva con otros vegetales.

El comisario, sin embargo, 
aumenta la cantidad máxima ga
rantizada para la UE de 1,35 
millones de toneladas a 1,562 
millones, lo que supone un in
cremento del 15,7 por ciento.
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En 1998 se prevé la de finición final y la ficha técnica de esta candidatura

Trece CCAA apoyan "El vino y 
su cultura" ante la UNESCO

Efeagro

La candidatura a Patrimonio 
de la Humanidad denominada 
«El vino y la cultura de los pue
blos del Mediterráneo» se fun
damenta en las áreas científica, 
social y cultural, según acoda
ron ayer representantes de dis
tintas comunidades españolas re
unidas en Logroño.

La manifestación científica 
de esta candidatura se refiere al 
cultivo de la vid y a la elabora
ción del vino, la social alude al 
consumo del vino y la cultural 
relaciona este producto con los 
lugares donde se elabora y con 
otros aspectos, como la música, 
la escultura, la pintura y las fies
tas populares.

Él directorgeneral de Cultura 
de Navarra, Tomás Hierro, aña
dió que también se concibe «el 
vino como factor de conviven
cia entre las personas y los pue
blos, como elemento de amis
tad y tolerancia».

Ésto último sintoniza con las 
nuevas directrices de la Unesco 
de estimular Patrimonios de la 
Humanidad diferentes a los mo
numentos, como son otras ma
nifestaciones más inteligibles.

Contactos internacionales

En 1998 se prevé la defini
ción final y la ficha técnica de 
esta candidatura, en la que parti
cipan trece Comunidades Autó
nomas; año en el que también 
se iniciarían contactos con otros

Un momento dela reunión celebrada ayer en Logroño. EFE

países mediterráneos por si de
sean adherirse a esta idea, indi
có el director general de Cultu
ra riojano, Domingo Rivera.

La idea inicial, añadió, es que 
«a esta candidatura española 
puedan unirse diferentes pueblos 
bañados por el Mediterráneo o 
directamente relacionados con 
este mar, como Grecia, Italia, Is
rael, Turquía, Marruecos, Argel, 
Túnez, Malta y Chipre».

» 
i

El asesor de la Consejería de 
Cultura del País Vasco, Ramón 
Berriozabal, precisó que hasta 
que se presente este candidatu
ra ante la Unesco «nos queda mu
cha tarea por delante y conven
cer a muchas instancias» para 
que presten su apoyo al «vino y 
la cultura de los pueblos del 
Mediterráneo». Del nombre ini
cial se eliminó ayer su primera 
palabra, «ruta», para evitar que 

pueda entenderse como un re
corrido turístico.

A la reunión de ayer en La 
Rioja asistieron representantes 
del Ministerio de Cultura y de 
las comunidades de Galicia, 
Castilla y León, Navarra, País 
Vasco, Castilla-La Mancha y La 
Rioja; mientras que excusaron 
su presencia los de Cataluña, Va
lencia, Baleares, Aragón, Mur
cia, Andalucía y Extremadura.

La Permanente 
del Consejo 
Nacional del 
agua se reúne en 
marzo

Efeagro

La Comisión Permanente del 
Consejo Nacional del Agua se 
reunirá el próximo día 27 de 
marzo para ultimar el informe 
sobre los Planes de Cuenca y la 
reforma de la Ley de Aguas, 
anunció ayer el Ministerio de 
Medio Ambiente.

El informe que redacte la 
Comisión Permanente será estu
diado por el Consejo Nacional 
del Agua en un encuentro que 
celebrará un mes más tarde, el 
27 de abril, bajo la presidencia 
de la ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino.

La última reunión del Con
sejo, máximo organismo con
sultivo de la Administración en 
materia de aguas, se celebró el 
14 de octubre de 1997, y en ella 
se encargó a la Permanente la 
redacción de un informe sobre 
las cuestiones de su competen
cia, que se adjuntará a los Pla
nes y al texto de la reforma de 
la Ley, y elevado al Consejo de 
Ministros con los mismos.

Día Mundial del Agua

El anunció de la reunión de 
la Permanente y del Consejo Na
cional del Agua se produce jor
nadas antes de celebrarse el Día 
Mundial del Agua, el próximo 
sábado, 22 de marzo, y que este 
año se dedica a los acuíferos 
subterráneos.

En su nota, el Ministerio rei
tera que con la aprobación de 
los Planes Hidrológicos de las 
Cuencas del Tajo, Júcar y Se
gura culmina un proceso pre
vio a la elaboración del Plan Hi
drológico Nacional, que tendrá 
lugar este año.

Los productores de girasol son 
los principales perdedores de 
la Agenda 2000

La prevista OCM del vino 
entrará en el segundo 
paquete de la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

Los productores de girasol 
podrían ser los principales per
dedores de las reformas previs
tas por la Comisión Europea en 
su plan conocido como Agen
da 2000 si sale adelante el re
corte de las ayudas propuesto 
por el comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler.

El Ejecutivo europeo deba
tía aoche a puerta cerrada las 
propuestas que presentará hoy 
miércoles, que afectarán a cul
tivos herbáceos, leche y vacu
no.

La ministra española de 
Agricultura, Loyola De Palacio, 
consideró ayer un «error» las 
medidas propugnadas por la 
Comisión, ya que se anticipan, 
a su juicio, a las negociaciones 
de la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), que no co
menzarán hasta el próximo año.

España es partidaria de es

perar a que terminen las nego
ciaciones para la liberalización 
de los intercambios mundiales 
con el fin de evitar que la Unión 
Europea «realice dobles conce
siones».

El recorte de las subvencio
nes al cultivo de girasol, el 
aumento de la cuota lechera y 
la petición española de incre
mentar el rendimiento medio en 
cereales constituirán puntos 
esenciales para España en las 
negociaciones, además de la 
reforma del aceite de oliva, que 
se tratará por separado.

En cuanto al sector de fru
tas y hortalizas, ya existe un 
nuevo régimen desde 1995, y no 
está prevista ninguna otra refor
ma.

Fuentes de la Comisión ne
garon a Efeagro que vaya a pro
ducirse un recorte inesperado de 
las ayudas al sector 
hortofrutícola en el periodo 
2000-2006.

Efeagro

La Organización Común de 
Mercado (OCM) del Vino po
dría entrar en un «segundo pa
quete en la Agenda 2000», 
señaló a Efeagro el responsa
ble del sector vitivinícola de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Pedro José Martínez.

Martínez aclaró que «el vino 
se incorporará más tarde a la 
Agenda 2000, una vez que las 
demás OCM ya estén negocia
das, ya que la discusión sobre 
la reforma del sector puede le
vantar ampollas».

Explicó que «no está clara 
la fecha en la que se dará a co
nocer la propuesta sobre la OCM 
del Vino, por lo que, de momen
to, su incorporación a la Agen
da, con el resto de productos, 
está complicado, aunque la in
tención de la Comisión es desa
rrollar la OCM en esta campa
ña para introduciría en la Agen

da 2000».
El responsable del sector 

vitivinícola de la Coordinado
ra de Organizaciones Agrarias 
y Ganaderas-Iniciativa Rural 
(COAG-IR), Félix Báguena, 
indicó a Efeagro que «el tema 
está más confuso que nunca y 
ni siquiera está claro si va a ha
ber OCM del Vino, ni si habrá 
un documento para mayo o 
junio».

Báguena aseguró que «el vi
no entrará en la Agenda 2000, 
pero no se conoce ni la fecha 
fija, ni tampoco las condicio
nes en las que se incorporará al 
paquete».

El técnico de vinos de la Aso
ciación Agraria Jóvenes Agri
cultores (ASAJA), José Uga- 
rrio, afirmó que «quizá en ju
nio dispongamos de un borra
dor de documento sobre la 
OCM, aunque está claro que va 
a ser la última reforma que se 
aborde».

La Mesa del 
Azúcar 
reconsidera la 
posibilidad de un 
acuerdo de sector

Efeagro

La Mesa de Seguimiento del 
Acuerdo sobre reestructuración 
y reordenación del sector remo
lachero azucarero considera po
sitiva la aceptación de dicho 
acuerdo, firmado el día 6 de mar
zo por las organizaciones agra
rias ASAJA y UPA, laConfede- 
ración de Cultivadores de Re
molacha y Caña Azucareras y 
los representantes de las Em
presas Ebro y Azucarera.

La Coordinadora de Org^’' 
zaciones de Agricultores y Ga
naderos (COAG) no firmó este 
acuerdo aunque se «reservo la 
posibilidad de hacerlo más ade
lante».

En la reunión mantenida ayer 
los integrantes de la Mesa tam
bién acordaron iniciar los estu
dios de reordenación de lacón 
tratación.

•M.C.D.2022



Miércoles, 18 de marzo de 1998 25El ministro de Trabajo señaló en el 
Senado que no se producirá una rebaja 
generalizada de las cotizaciones 
sociales, pero sí bonificaciones ECONOlí

Comparecencia de Arenas en la comisión del Senado Telefónica aprobó ayer su 
reestructuración en medio de 
la protesta de los sindicatosLas ayudas a contratos 

fijos pueden alatgarse
El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, anunció ayer 
que el Gobierno baraja la 
posibilidad de prolongar las 
bonificaciones que actual
mente se establecen por ley 
por un periodo dos años para 
los contratos indefinidos fir
mados después de la refor
ma laboral pactada en mayo 
de 1997.

M.L.G. - Madrid

Arenas, que compareció ante 
la Comisión de Trabajo y Seguri
dad Social del Senado, afirmó 
que el Plan de Empleo que prepa
ra el Ejecutivo no contará con 
recursos adicionales para 1998 
y se mostró convencido de que 
los sindicatos «entenderán» que 
los Presupuestos Generales ya 
han sido aprobados y no es posi
ble desajustarlos ahora.

Evitó adelantare! contenido 
del Plan Nacional de Empleo 
que, dijo, se centra en el fomen
to de la contratación de la mu
jer y reserva también un papel 
protagonista a la protección del 
medio ambienté, y recordó que 
el documento, remitido ayer a 
los sindicatos, se hará público 
el próximo día 30.

Arenas descartó la posibili
dad de aplicar una reducción ge
neralizada de las cotizaciones so
ciales, aunque recordó que el Go
bierno estudia nuevas bomfica-

Arenas, dispuesto a subir la 
pensión para las viudas

M.T. - Madrid
El ministro de Trabajo y 

Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
aseguró ayer tras la inaugura
ción del I Congreso Nacional de 

mdas «Hispania», que su de
partamento estudiará un aumen- 
® gradual de las pensiones de 

viudedad.
El primer congreso de viudas 

Que se celebra en España, bajo 
c lema «Aprende a vivir», ha

9P’'SanizadoporlaConfede- 
mcion de Federaciones y Aso-

de Viudas «Hispania» 
H f colaboración 

Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales.

C

w DE MUJERES VWDA 
"Aprende a Vmr"

Arenas durante del Congreso de la Federación de Viudas. EFE

ciones para determinadas figu
ras contractuales, especialmente 
para los contratos a tiempo par
cial indefinidos, siempre que 
tengan un caráter voluntario.

Permiso de martenidad

También se pretende conse
guir, insistió, que los permisos 
de maternidad no supongan nin
gún coste para los empresarios, 
con lo que se podría reducir «el 
miedo» a contratar mujeres, un 
factor que según el ministro es 
fundamental para que exista en 
España una tasa de paro femeni
no tan elevada.

A la petición concreta de la 
presidenta de la CONFAV, Mer
cedes García de López Amor, 
para fijar las pensiones en un 
70% sobre la base de cotización 
en lugar del 45% actual. Arenas 
declaró que «esas reivindicacio
nes son factibles, pero ordena
das en el tiempo y gradualmen
te», yaque su impacto económi
co sería muy importante.

En esta línea de mejoras gra
duales, el ministro informó de 
que la estrategia actual es mejo
rar las pensiones de viudedad a 
menores de 60 años, para equipa
rarías al resto hasta el año 2000.

También recordó que, en 
1997 se concedieron 1.920.000

En cuanto a la reordenación 
del tiempo de trabajo, Arenas rei
teró la intención del Gobierno 
de no establecer de forma gene
ralizada las 35 horas semanales, 
sino de abogar por pactos «sec
tor por sector».

En este sentido, señaló que 
una de las preocupaciones priori
tarias del Ministerio es la regu
lación de las horas extra, y expli
có que el Gobierno «ha hecho 
que ya no se contabilicen a efec
tos de prestación por desempleo 
y ha incrementado las cotizacio
nes, que ya no distinguen entre 
las horas estructurales y las que 
no lo son».

pensiones por viudedad, lo que 
supuso el 26 por ciento del total 
de las pensiones de la Seguridad 
Social en aquel año.

Asimismo, subrayó la impor
tancia de los acuerdos alcanza
dos en su día con los sindicatos 
para revalorizar las pensiones en 
torno al IPC establecido por ley, 
como una garantía al margen de 
las decisiones de cualquier go
bierno.

Las pensiones mínimas de 
viudedad para 1998 son de 
55.980 pesetas para mayores de 
65 años; 47.850 para las que tie
nen una edad comprendida en
tre los 60 y 65; y 37.7 80 para las 
menores de 60.

A.I.G.B. - Madrid

La junta de Telefónica apro
bó ayer la nueva estructura orga- 
nizativa del Grupo Telefónico 
en medio de las protestas de un 
grupo de trabajadores que im
pidió el normal desarrollo del 
acto que duró alrededor de diez 
minutos, la más corta de su his
toria.

A la entrada de la junta que 
se celebró en el Palacio Munici
pal de Congresos de Madrid, 
cientos de trabajadores con pan
cartas y banderas de los distin
tos sindicatos que tienen repre
sentación en la compañía, pro
testaban por el cambio organi
zativo que se proponía en lajun- 
ta de accionistas.

Dentro de la sala, la entrada 
de los miembros del consejo de 
Telefónica, presidido por Juan 
Villalonga, fue recibida con 
gritos, pateos y algún petardo 
y bomba fétida.

Tras la bienvenida de Villa- 
longa a los accionistas y la lectu
ra intervención del secretario 
de la junta que señaló la repre

Las cooperativas podrán 
unirse otras sociedades

Efe - Madrid

El Anteproyecto de Ley de 
Cooperativas introduce la po
sibilidad de que una cooperati
va se integre en cualquier socie
dad civil o mercantil, según de
claró ayer el secretario general 
de Empleo, Manuel Pimentel.

Además, las cooperativas 
podrán transformarse en socie
dades civiles o mercantiles sin 
necesidad de disolverse y crear 
una nueva empresa.

El texto legal que estudia el 
Gobierno prevé además la re
ducción de cinco a tres en el nú

Botín descarta más fusiones 
y apuesta por las alianzas

Efe - Madrid

El presidente del Banco 
Santander, Emilio Botín, des
cartó ayer que vayan a produ
cirse fusiones en el mapa ban
cario español que, en su opinión, 
está muy concentrado, y se 
mostró partidario de que las 
entidades busquen su expansión 
a través de alianzas internacio
nales.

Botín cree conveniente que 
cada gran banco español «vaya 
por su lado» debido a la concen

sentación del 51,48 por ciento 
de los accionistas, se sometie
ron a la junta los acuerdos del 
consejo de administración sin 
que en ningún momento cesa
rán los abucheos.

En lajunta se aprobó una am
pliación de capital por 58.716 
millones de pesetas mediante la 
emisión de 117,4 millones de ac
ciones ordinarias en las condi
ciones que fije el consejo de ad
ministración.

El cambio organizativo de 
Telefónica de España aprobado 
implica también el cambio del 
nombre de la cabecera del gru
po que se llamará Telefónica 
S.A., mientras que se crea una 
nueva compañía. Telefónica de 
España S.A. a la que se transfe
rirá el negocio de la telefonía bá
sica en España.

La nueva estructura se com
pleta con Telefónica Servicios 
Móviles, Telefónica Internacio
nal S.A. y Telefónica Multime
dia SA y Telefónica Medios de 
Comunicación S.A. que, según 
dijo el martesVillalonga, se fu
sionarán en una sóla empresa. 

mero mínimo de socios necesa
rios para constituir una sociedad 
cooperativa.

Otra de las novedades que 
incorpora la norma es que se su
prime la Asamblea Constituyen
te y que para crear una sociedad 
será necesaria la comparecencia 
simultánea de todos los socios 
promotores ante el notario, con 
el fin de agilizar el procedimien
to.

Las cooperativas con menos 
de diez socios tendrán la posibi
lidad de crear la figura del admi
nistrador único, anunció el se
cretario general de Empleo.

tración que ya existe en Espa
ña, con cuatro grandes grupos y 
una entidad muy rentable, el Ban
co Popular, y aseguró que ope
raciones de este tipo van en de
trimento de la competencia, del 
valor para el accionista y del ser
vicio al público.

El presidente de la entidad 
cántabra considera, no obstan
te, que si la legislación laboral 
fuera menos rígida, similar a la 
de Estados Unidos, «sería más 
fácil abordar fusiones en Espa
ña».

M.C.D.2022
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Nuevo máximo, los valores
de segunda fila fueron los
protagonistas

La Bolsa volvió a conquistar un nuevo máximo, en una 
jornada donde los valores de segunda fila fueron los protagonistas, 
gracias al empuje de Alimentación y Metalmecanicas, que se 
apuntaron las mayores subidas.

El Ibex 35 registró una subida de 72,40 puntos, el 0,77 por 
ciento, para situarse en 9.521,20. Por su parte, el Indice General 
de la Bolsa de Madrid cerró con una subida de 7,47 puntos, el 0,91 
por ciento y se situó en 828,39.

Del sector de Alimentación, Viscofán subió el 6 por ciento 
y Tabacalera se anotó una subida del 3,27 por ciento, 540 pesetas 
de ganancia, para fiiarse en 17.040 oesetas, aunque llegó a regis
trar un máximo de 1'7.550 pesetas. Por su parte, Acerinox subió el 
2 por ciento.

Las bolsas europeas, cerraron con subidas. Londres se 
apuntó al cierre un aumento del 0,91 por ciento, Francfort, el 0,82

por ciento, mientras que París, que registró la subida más fuerte, 
se apuntó un 1,76 por ciento de subida.

El volumen negociado alcanzó los 142.150 millones de 
pesetas, de los que Telefónica concentró 27.618 millones. El 
Banco de Santander negoció 16.248 millones’ el BBV, 13.743 
millones; Endesa concentró 9.762 millones y Repsol, 8.588 mi
llones de pesetas.

En el mercado de divisas, la peseta, que se mostró fuerte 
frente al dólar, recuperó 30 céntimos para cruzarse a 154,03 
unidades. También frente al marco la moneda española recuperó, 
en este caso 6 céntimos, para cambiarse a 84,77 unidades. Por su 
parte, la rentabilidad del bono a 10 años volvió a situarse en 
mínimos históricos, al cerrar en el 5,03 por ciento.

Benito & Monjardín
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TEF 4.342.961 11,30 TEF 27.618.483.000 19,43
ELE 2.623.198 6,83 SAN 16.248.061.000 11,43
IBE 2.352.614 6,12 BBV 13.743.980.000 9,67
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.760 6.930 2,51 32.239 Acerinox S.A. 1.000 23.900 24.380 2,01 102.238
Picking Pack 
Pryca

25 86 
2.550

8.5 
2.630

-1,16
3,14

1.234.017
372.894

Amper

Asturiana del Zinc

500

525

3.930

2.195

4.240

2.225
7,89

1,37
562.797

274.263Argentaría 500 11.490 11.500 0,09 471.519 100
Banco Andalucía 500- 36.000 35.990 -0,03 581 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.570 6.500 -1,07 6.509

1,64 1.065 ■CONSTRUCCIONBanco Atlántico 1.000 6.100 6.200 Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.980 6.940 -0,57 1.959.896 ACS 250 4.395 4.420 0.57 159.888

——

Española del Zinc 500 1.255 1.250 -0,40 13.651
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.285 1.290 0,39 99.026

Global Steel 400 468 1,92 272.34,5
Banco Guipuzcoano 500 8.150 8.120 -0,37 4.728 Bami S.A. 500 856 866 147 154.384 477

Indus. del Besós 500 2.395 2.395 760
Banco Herrero 500 16.600 17.010 2,47 1.101 Cemento-s Portland 500 10.500 10.350 -1,43 7.125

Banco Pastor 1.000 19.100 19.100 8.994 Construcciones Lain 100 393 397 1,02 377.590 Metal.Duro Felguera 500 2.170 2.145 -1,15 134.330

Banco Popular 125 13.500 13.720 1,63 139.639 Cristalería Españ. 1.000 13.200 13.210 0,08 20.305 Nicolás Correa 1.000 10.940 10.750 -1,74 1.934

Banco Santander 250 7.280 7.350 0,96 2.212.570 Dragados 500 4.920 5.010 1,83 342.231 Nueva Montaña 500 189 188 -0,53 934.058

Banco Simeón 1.000 13.050 ___ Filo 500 630 650 3,17 245.409 Tubacex 100 438 437 -0,23 830.156

Banco Vasconia
Banco Vitoria

500
500

23.250
3.730

22.500 -3,23 817 Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr.

500 3.570 Zardoya Otis 1.000 5.220 5.640 8,05 66.248

1.000 7.490 7.560 0,93 87.487

Banco Zaragozano 
Banco de Alicante

500 5.800 5.770 -0,52 12.128 Grupo Acciona 1.000 32.200 32.650 1,40 14.424 ■ AUTOMOVIL

500 3.500 3.450 -1,43 5.675 Hisalba 1.000 2.750 2.800 1,82 10.217 Citroen Hispania 1.000 13.790 13.600 -1,38 370

Banco de Castilla 5.000 148.000 148.000 ___ 16 Huarte 500 822 825 0,36 196.778 Tudor 500 1.740 1.975 13,51 94.897

Banco de Galicia 500 30.000 29.700 -1,00 103 Inmob. Zabálburu 1.000 1.800 1.840 2,22 45.998 Volkswagen 50 109.100 109.100 17

Banco de Valencia 500 4.350 4.350 20.676 I.Urbis 500 2.120 2.125 0,24 122.020
Banesto 400 2.245 2.275 1,34 1.707.010 Lafarge Coppee 25 12.400 12.310 -0,73 564 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 10.140 10.400 2,56 133.470 Metrovacesa 500 7.710 7.800 1,17 17.932 Autopistas 500 2.350 2.385 1,49 238.287

B. Crédito Balear 500 13.330 13.350 0,15 1.836 Obrascón 500 1.475 1.450 -1,69 18.282 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.225 3.265 1,24 72.226

B.Central Hispano 250 4.985 5.030 0,90 904.436 Portl. Valderrivas 500 17.200 17.120 -0,47 4.223 Estación. Subter. 500 4.145 —

Commerzbank 5 5.630 5.860 4,09 1.500 Prima Inmobiliaria 1.000 1.605 1.600 -0,31 86.507 Europistas 1.000 1.320 1.325 0,38 31.841
Sotogrande S.A. 
Uniland

100

1.000

468 
10.900

477 
10.960

1,92

0,55

121.732

1.416
Iberpistas 300 3.500 3.520 0,57 6.18.5

17.128
Aguas de Barcelona 500 7.160 7.090 -0,98

Radiotrónica 500 4.560 4.600 0,88
50.130

Uralita S.A.
Urbas

440

500
1.920 1.960 2,08 623.478 4.342.961

Cantábrico 1.000 7.120 7.220 1,40 48.013 Telefónica 500 6.270 6.320 0,80

Eléc. R. Zaragoza 500 7.150 7.060 -1,26 41.076
212 «...

Valenciana Cementos 200 2.940 2:940 22.930
200 3.720 3 6^5 -0 67 9 69^^ 1 02

—— ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.630 3.590 -1.10 21.720
Vallehermoso 500 5.210 5.370 3,07 145.649 Abengoa 500 11.300 11.050 -2,21 24.374
Vidrala 500 7.550 7.450 -1,32 25.599 20.363E. de Viesgo 1.250 6.200 6.200 5.619 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.550 19.660 0,56

Fecsa 1.000 1.470 1.475 0,34 141.826 ■ inversión MOBILIARIA Dogi 100 1.845 1.825 -1,08 37.923

Gas Natural SDG 500 7.700 7.850 1,95 251.386 Cía. Gener. Invers. 125 149 151 1,34 51.256 Grupo Anaya 500 3.770 3.610 -4,24 8.174

10.426Gas y Electricidad 1.000 12.580 12.800 1,75 10.050 Cofir 400 1.160 1.155 -0,43 158.345 indo Intem. 1.000 7.800 8.500 8,97

Iberdrola 500 2.390 2.440 2,09 2.352.614 Corpor. Banesto 500 1.760 1.750 -0,57 6.246 Midesa 100 2.465 2.450 -0,61 37.862

Saltos del Nansa 1.500 13.500 13.060 -3,26 447 Dinamia 500 2.600 2.595 -0,19 12.255 Prosegur 100 1.765 1.760 -0,28 37.092

Sevillana 500 1.705 1.690 -0,88 159.332 Sol Meliá 100 6.730 6.710 -0,30 147.540

Unión Elec. Fenosa 500 2.025 2.085 2,96 1.011.064 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 18.020 19.650 9,05 45.324

■ ALIMENTACION
Empr. Nac.Celulosas 750 2.660 2.750 3,38 244.971
European Paper 500 86 83 -3,49 18.245 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.520 8.780 • 3,05 798 Iberpapel 100 2.195 2.235 1,82 78.160 Compra Venta

Baron de Ley 100 3.595 3.695 2,78 161.067 Papelera Españ. 500 83 — 1 CORONA DANESA 22,227 22,271
Bodegas Riojanas
Bodegas y Bebidas

100
1.000

1.670
6.700

1.670
6.800

— 17.476 Sarrió 500 666 675 1,35 309.606 1 CORONA NORUEGA 20,331 20,371
1,49 5.063 Seda Barcelona 500 760 868 14,21 1.065.899 i mpriMA <;iiFrA 19 Z143 19,481

Campofrío S.A. 500 12.900 13.380 3,72 . 26.940 Sniace 500 347 343 -1,15 163.528 1 CHFl IN AUSTRIACO 12 044 12,068
Cia.Vinícola N.Esp. 
Ebro Agrícolas

200 4.700 4.750 1,06 3.684 Tableros de Fibra 500 2.475 2.550 3,03 165.672 1 r\r^T AD ATTCT'DAT T A NT^A 1 don 103,608
100 3.075 3.120 1,46 10.375 Tavex Algodonera 500 2.415 2.385 -1,24 107.279

109,314 109,532
El Aguila S.A. 500 1.630 1.720 5,52 310.596 Unipapel 500 4.830 4.800 -0,62 23.083

l DOLAR CANADIENSE
___154^Koipe 1.000 10.900 12.530 14,95 8.929 1 DOLAR USA 154,329

Puleva-Uniasa 500 6.880 6.880 77.099 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,482 0,483

Tabacalera 500 16.500 17.040 3,27 157.937 BP Oil España 1.625 8.000 ___ __ 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0^

Viscofán 100 5.610 5.950 6,06 143.432 Bayer 5 6.850 6.950 1,46 1.015 1 E.C.U 168,064 168,400

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 ___ -__ 1 FLORIN HOLANDES 75,169 75^19

SIÍG U ROS
Cepsa 500 5.130 5.450 6,24 132.167 4 107 4,115

AGF U. Fénix 

Adolfo Domínguez
100
100

2.020
5.130

2.085 3,22 172.846 Ercros______________ 60 192 192 — 1.182.831 1 FRANCO FRANCES
•

25,268 2^
5.210 1,56 51.693 E. I. Aragonesas_____ 500 1.185 1.180 -0,42 143.924 104,590

Aldeasa_______________ 200 4.800 4.855 1,15 1 FRANCO SUIZO 104 382121.574 Faes 350 9.720 9.720 24.101
1 LIBRA ESTERLINA 257,451 __252^

213^
Azkoyen 1.000 21.200 22.560 6,42 141.593 Grupo Fosforera 1.000 315 315 65.028
f^ntnlnnn Occ 250 8 670 1 o Q</1 1 LIBRA IRLANDESA 212,634

C!nnti nenie 100 3 435
o. /

3 600
1 ^.O

1 92 229
Miquel y Costas_____ 500 7.660 7.610 -0,65 3.961

1 MARCO ALEMAN 84 726
84J96

Corp. Mapfre
1 / O.Oo / Repsol S.A. 500 7.120 7.100 -0,28 1.202.441 ^7¿^500 4.835 4.930 1,96 110.743 1 MARCO FINLANDES 27,905

Cortefiel 100 3.700 3.680 -0,54 59.043 ■siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,190
Finanzauto____________ 350 1.880 1.855 -1,33 9.749 Aceralia____________ 1.000 2.125 2.140 0,71 362.993 100 LIRAS ITALIANAS 8,604
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BOLSAS EXTRANJERAS

, 8726

6690

6620

8585
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION__________________________
^iaarden I. 1.000

OMSA 250 1.150,00 60.00

Pascual Hnos 250 64.00 ——

San Miguel___________ 3.000 .... —-
United Dutch ________ 500 ——

■ COMERCIO Y SEÍrUROS
Coinira B _________ 500 ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.580.00 20.00
Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500 580.00 -20.00
1. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250 —

Obras y S.F. 500 2.100.00
Vías y Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.930.00
Banzano 500
Baseibar 1.000 ——

Bolshispania 1.000
Carmosa 500 7.730.00 40,00
Ceivasa 500 7.490.00 —

Ccvasa A 1.000 ——

Chafisa 1.000 ——

Fiponsa 500 7.698.00 2,00
Inverpastor 1.000 4.208.00 -3,00
Inv. Herrero 500 7.300.00 20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 ——

1. Lealtad 500 ___

Mobinvcrsora 1.000 __

Norvasa 350 3.925.00 ___

Renfila 500
Reniinver 1.000
Union Europ. 1.000 __

■ navegación Y PESCA
lletamentos-B 1.000 820.00 -10.00
Pescanova 1.000 1.575.00 25,00
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1 .oOO ,l440,00 -S5,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
l-.sp. Oxigeno 1.000
Faes 500 __
Gassol 500 450.00 __
Nicas 15.5

INDICE GENERAL (MADRID) Periodo: 3 años
850—------—---------------------------------------------- ---------------------------------------------- ------------------- ------------------------------- ----------—------------------------------------------------------------------------------------------

S

AMPLIACIONES DE CAPITAL
______________________________ ECOMIENZO RHNAL____________ NVAS._________ ANTGAS.______________ ANT._________________ ULT.

LAIN 20-feb-98 20-mar-98 1 H 393,00 373,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

ZARDOYA OTIS A CUENTA 35,00 26,25 24/03/98
ACERNOX ACUENTA 100,00 75,00 1/04/98
FL.PONFERRA COMPLEMENTARIO 100,00 75,00 1/04/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Pcriixlo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Febrero 97 7.337 7.922 8.625 6,387 5.580
Marzo 97 7.216 7.568 8.500 6,155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8.250 5,981 5.504
Mayo 97 6.971 7.266 8.000 ,5,815 5.170
Junio 97 6.717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5,600 5.125
Agosto 97 6.989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4.98.5
Noviembre 97 6.252 6.537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5,167 4,623

FUTUROS IBEX-35
FECHA AM I RIOR APERIl'RA MAXIMO MINIMO UI.ILMO C/NEG.

20 Mar. 1998 9.433.00 9.547.00 9.576,00 9.499,00 9,510.00 43,165
17 Abr. 1998 9.462.00 9.580.00 9.599,00 9.534,00 9,534,00 28,513
18 Sep. 1998 9.540,00 9.680.00 9.680,00 9.680,00 9.680,00 18

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO Ul TIMO C/NEG,

15 Jun. 98 109,09 — 109,29 109,00 109.03 49.03.5

MADRID (Cont.)
NOMINA! HOY DIF.

U.Resinera 1.000 -__ ——
■ MINERAS
H .Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500 1.080.00 ___

M.Tormaleo 1.000 ——
Ponferrada 25 ___ ——
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 6.I?5.(X) -100.00
Cobra 500
Iber. Frió 1.000 ___ -__
Mctalogenia .500 ——
Moulinex Esp 1.000 ——
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 5.500.00 330.00
■ OTROS SERVICIOS
inypsa I.WJÓ —
Prim S.A 500 1.100.00 25.00
Vidr.Leonesa 1.000 __

| METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.632,00

Plata Manufacturada 41.84

Platino 2.962,00 ___

Paladio 1.818,17

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO ripo DlE.

A un día 4.63 —

A una semana 4.62 -0.02

A quince días 4.58 -0.10

A un mes 4.65 -0.03

A tres meses 4,4,3 -0.04

A seis meses 4,24

A un año 4,13 -0,01

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ui;nMO DIF. I-IN/97

■DINERO ■ divisa EXTRANJERA
Renta 4 internacional 1.294,44 0.15 1.172.30 Foncrecimiento 131.598.82 31.72 130.646,59

Altas F.LA.M.M 175.962,40 20..5.5 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.553.15 -3.il 1,497.97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondcomercio Diner 179.763.65 20.46 178.370.17

A.B. Dinerplus 203.527,04 6,03 202,117,23 Madrid Divisa FIM 1.605.42 8.08 1.448.85 Argentaría Global 1,529,92 2.40 1.454.28 Fondoatlantico 2.531.90 1.04 2.505.13

BBV Dinero 272.336,50 37,30 270.068,63 ■ FONDTESOROS
BBV inversión 94 1,537,02 -0.42 1.440,49

Fondpostal__________ 2.808.03 1.23 2.716.79
Bankpyme Fondval. 120.598,19 31,15 119,623,00 A.C. Cuenta 188.126.03 -2.30 186.621.10

Eurovalencia VCG 1,2.50,64 0.37 952,18

Bex-Diner Euro valor 4 RM 33,963,07 214.38 27.238,32 Fondpostal Divisas 3.155,17 4.35 2.995.10
179,219,03 14,34 177,975,20 A.C. Deuda 1.948.33 -0.04 1.925.10

Fonpenedes F1M 1.339,57 -0.22 1.331.07Paixa Galicia Din 133 516 62 3 10 139 S 1 5 7R 186.260.96 184.821.67
Eurovalor I .548,96 2.92 463,30

BBV Activos-FIAMM 30.89 *
Cavaldiner 220,683,54 14,54 219,808,4.5 BBV Deuda Fondtes. 21.57.5.26 1.66 21.201.30

Fonbolsa____________ 38,554.08 62.14 30,797,72 Fonrenta Fija FIM 17.029,17 -1.86 16.835.98

Cavaldiner Oro 137,779,63 12,6.3 136.614.87 I 949 28 0 07 1911 15
Fonfomento F1M_____ 15.529,85 6.58 14.618,89

FnnQnhnricü H 2 413 67 0 88 2 379.69
Cueniafondo FIAMM 205.253,80 43,51 20.3.642.07 I 893 05 0 15 I R54 05

Fonpatrimonio_______ 23,402,87 19.26 20,923,39

C.F.Oro 1 Bankint. Indosuez Bolsa F1M 317,519,32 403.58 267,805,38 Fontesoreria 10.897,31 3,47 10.805.15
164,786,05 51,23 163.774.51 186 462 01 16 18 185 058 61

DB Diner FlAMM 168,417.61 12,27 167.158.24 20 911 01 4 40 20 695 31
Indosuez Universal 121,723,11 1,033,53 106.667,69 Hispadiner__________ 3,058,80 4,37 3.000.67

PB Diner II 123.221.57 12,67 122.277.8.5 Fondeuda Efectivo 202.986.60 66,61 201.380.67 Renta 4 Bolsa________ 2.317.08 4.49 1,899,38 Iberahorro 2,315,93 0,63 2.292.60

Diner BM FlAMM 206.002.1.5 48,11 204.280.23 Ibercaja Dinero II 168.949.61 46,37 167.757.8.5 ■ RENTA FIJA Ibercaja Futuro 1,301,77 0,50 1.283.46
Pineractivo 210.447.63 .51,08 209.083.65 Indosuez Fondtesoro 20.572.53 -6,50 20.240.61 BBV Ahorro_________ 1.616.91 0.27 1,593,86
Dinemied FIAMM D

Indosuez Patrimonio 19.873,72 30,24 18.519.91
169.312.29 26,51 168.272.68 Invermadrid F1M 1.99.5.7.5 0,03 1.972.63 RRV Fnndvale.ncín 18 350.00 2.97 18.053,66

Dinemavarra 181.743.95 14,00 180.634.51 Madrid Deuda Fondt 1.439.78 1.418.02 I zl AQ A 1 0 1
Interes Diario BCH 1,181,98 0,08 1.175.5.5

Eyrovalor III 226.865.27 44,42 22.5.068.25 Mapfre Fondtesoro 1.856.66 0,63 1.843.37
opy ínteres

2 387 56 o 29 2 362 68 Madrid Premiere 1,677,00 0,09 1.649.36

Egndbarclays Dine. 157.855.83 64,75 1.56.744.51 Santander Dinero 183.439.58 — 182.260.60 BBV Renta 91 1.579.75 0.19 1.562,54 Renta 4 Ahorro 1,720,19 0,68 1.684.08
Fondimo 255.113.54 1,5,77 2.53.014.67 BM Dinerbolsa 1.357.54 0.75 1.341,53 Rural Gijon deuda 15.095,99 3,60 14.992.63
Fondirecto

JL’ *»> rK
192.444.02 15,73 190.777.00 6 660 93 -1 48 5 939 00 Credipas deuda 1.698,10 0.47 1.686,05

Fondrnadrid 223.849.56 17,98 222.272.7.3 Cuentafondo Ahorro 2.186,29 -0.01 2.043.71
Santander Ahorro_____ 2,297,85 .... 2.285.98

SsndEostal Monein ' 257.634.84 7,50 255.959,11
Alnamora r.l.M.

1 495 52

0,94

1 10

2,116,15

1 462 97 Eurovalor II 879,59 0.30 865.86 S. Sant. 2 F1M_______ 2,260,82 2.250.33
EsSEenedes FIAMM L228.78 0,0,3 1.220,11 Centrofondo 2.266.35 -0,47 2.141.49 Fonbanesto 2,282,79 0.77 2.256.63
j¿£££aia Dinero_______ 22.5.292.47 59,44 223,818,29 Foncenhis. F.LM. 1.683.81 1,40 1.62.5.27 Foncaixa 10 2.046.34 0.25 2.025.06 ■ renta VARIABLE

0,23
iMgsucz Oro_________ 1.570.594.89 1.57,70 1,.5.58,518,76 Fondeiecutivos 220.514.0.5 47,5.5 189.536.14 Foncaixa 11 2.165.23 0,33 2.139.43 Cuentofondo Bolsa 1,794,23 1.501.71
ÍH^osuezr^oreria 264.023.05 -1.3,78 261,991,23 Fonpastor 2.942.63 -0,62 2.842.73 Foncaixa 2 2.852.68 0,35 2.822.94

1.726.48jSktxarent Fonbanif 2.135,61 1,03
208.466.64 208.466.64 Fonpenedes Mixto 1.483.72 -1,86 1.392.98 Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00

Santander Tesoreri 223.802.38 222.342.14 Indosuez Global 126.337.34 -63,0,5 122.662,81 Foncaixa 8 1.9.53.80 0,23 1.935.65 Foncaixa V__________ 4,180,03 39.31 3.372.6.3

SlL-SaiKFI^lVi 229.023.99 __ 227.822.26 Inversabadell 2.629.28 1,38 2.419,68 Foncaixa 9 1.967.46 0.19 1.949.01 Fondhispano 2,812,10 6,23 2.450.06
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La anciana, inválida, fue hallada 
muerta en su casa de Madrid por la 
madre del presunto homicida, quien 
declaró que a veces no sabe lo que hace

Insresó en la prisión madrileña de Alcalá-Meco tras confesar su culpabilidad

Le acusan de matar a golpes a la 
anciana que cuidaba su madre
Un hombre de 35 años ha 
sido detenido en Madrid acu
sado de matar a golpes a una 
anciana inválida que lleva
ba seis años postrada en la 
cama de su casa al cuidado 
de la madre del homicida, 
quien ha explicado que su 
hijo, cuando bebe alcohol, 
sufre ataques en los que no 
recuerda lo que hace.

I. L. M./Madrid

El crimen ocurrió el pasado 
día 9 de marzo cuando la asis
tenta descubrió el cadáver de la 
anciana, Alicia López Izquier
do, caído junto a la cama, des
nudo, con numerosas heridas en 
la frente, la cara, la barbilla y 
una fractura en la pierna.

La asistenta contó a la Poli
cía que había bajado a las cinco 
de la tarde a hacer la compra y 
que al volver una hora después 
encontró a la anciana, de 86 años, 
en ese estado, y precisó que la 
mujer tenía heridas y fracturas 
porque a menudo se caía de la 
cama.

Su hijo, Juan Gabriel P.R., 
con numerosos antecedentes por

B
ií 

il

•ii
^ 

K
ES

!

El presunto autor del crimen ingresó en prisión.

delitos contra la propiedad, se 
escudó en que no había estado 
ese día en la casa, una vivienda 
en el número 8 de la calle Du
que de Osuna en la que vivían

la anciana, la asistenta y él.
Las sospechas de los inves

tigadores se centraron en Juan 
Gabriel cuando la autopsia con
firmó que la muerte se debía a 

un fuerte traumatismo craneal 
y cuando los agentes compro
baron que la mujer apenas se 
movía ni hablaba. «Vivía prác
ticamente inconsciente», infor
mó ayer un portavoz policial.

Además, la Policía halló res
tos orgánicos de la anciana en 
la manivela para alzar la cama 
y el reloj del homicida en la ha
bitación, con lo que ha queda
do demostrado que estos dos 
objetos fueron empleados para 
cometer el crimen.

En prisión tras confesar su 
culpabilidad

El pasado viernes, cuatro días 
después del homicidio, Juan 
Gabriel, al ver que las pruebas 
le acusaban, acudió al juez de 
guardia para confesar su culpa
bilidad y contar que a veces 
pierde la consciencia y no sabe 
lo que hace.

Tras la confesión, su madre 
ha explicado que desde un prin
cipio sospechó de su hijo pero 
que, para protegerle, se lo ocul
tó a la Policía.

El juez que instruye el caso 
ordenó el ingreso en la prisión 
de Alcalá-Meco del presunto ho
micida.

Mueren tres 
personas en El 
Cairo mientras 
buscaban un 
supuesto tesoro

N. Q./E1 Cairo

Tres personas murieron ayer, 
martes, mientras cavaban un 
hoyo en busca de un supuesto 
tesoro, en un terreno arenoso en 
las afueras de Assuan, a unos mil 
kilómetros al sur de El Cairo, 
informaron fuentes policiales.

Las víctimas murieron cuan
do, tras cavar más de seis me
tros de profundidad, la arena que 
habían ido acumulando en el 
borde del hoyo les cayó encima 
mientras seguían trabajando en 
el interior del agujero, explica
ron las fuentes.

Cuatro muertos al 
estrellarse un 
helicóptero de la 
ONU en Guatemala

E. S./M.C./Guatemala

Al menos cuatro de los ocho 
observadores de las Naciones 
Unidas que viajaban en un heli
cóptero que se estrelló ayer en 
el oeste de Guatemala perdieron 
la vida, confirmaron fuentes 
oficiales. El helicóptero de la 
Misión de las Naciones Unidas 
para Guatemala se estrelló en la 
jurisdicción de Pajuil, en la Sierra 
de los Cuchumatanes, en el de
partamento occidental de 
Quetzaltenango.

Herido grave un hombre en 
Valencia tras explotarle la 
caja de petardos que llevaba

Detenidos en Algeciras 41 magrebíes por su 
presunta implicación en una red de ilegales

C. R.ZValencia

Un hombre de 47 años, Sal
vador I.R., resultó ayer con he
ridas de diversa consideración, 
tras explotarle una caja de pe
tardos que llevaba colgada al 
hombro durante la tradicional 
«desperté», por lo que perma
nece ingresado en el Hospital La 
Fe de Valencia.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes de la Policía Local, el 
hombre tuvo que ser atendido por 
una unidad del SAMU, que le 
trasladó al centro hospitalario, 
ya que presenta estallido del 
labio superior y del pómulo, 
traumatismo maxilar superior e 
inferior y quemaduras en el 
costado, piernas y manos.

La explosión tuvo lugar so
bre las 8.45 horas en la calle 
Crevillente donde está instala
da la falla José María de Aro con 
Poeta Más y Ros.

Según informaron fuentes del

Ocurrió durante la "despertá" EFE

Hospital La Fe de Valencia, Sal
vador I.R. se encuentra ingre
sado en la Unidad de Quema
dos y ha tenido que ser interve
nido quirúrgicamente.

M» C. R./Algeciras

La Policía Nacional y la 
Guardia Civil han detenido, en 
dos operaciones, a41 magrebíes 
indocumentados, y a tres espa
ñoles acusados de integrar una 
red dedicada al tráfico de 
inmigrantes ilegales.

La primera operación se efec
tuó en la madrugada de ayer, 
cuando una patrullera de la 
Guardia Civil interceptó una 
patera a unas tres millas al Sur 
de Punta Europa, en aguas del 
Estrecho, en laque viajaban 23 
inmigrantes ilegales, de nacio
nalidad marroquí, informaron 
ayer fuentes del Control del Es
trecho.

La Policía Nacional de 
Algeciras detuvo ayer a tres es
pañoles -dos naturales de 
Algeciras y uno de Ceuta- de
dicados al parecer a la inmigra
ción ilegal, según fuentes de la 
Subdelegación del Gobierno, en 
Cádiz.

Los españoles fueron dete-

HrissAfu

Un momento de la detención.

nidos en un hostal algecireño que 
ya no funciona como tal, y don
de la Policía sorprendió a die
ciocho inmigrantes ilegales.

Por otro lado, la búsqueda 
de los inmigrantes ilegales des
aparecidos el pasado lunes en el 
naufragio de una patera frente a 
la costa de Tarifa (Cádiz), con-

EFE 

tinuabanalas 13,00 horas de ayer 
sin que se hayan obtenido resu - 
tados. El Servicio de Vigilar’ 
cia Aduanera alertó en la madru 
gada del pasado lunes sobre e 
hundimiento de la patera, cerc^ 
de la Isla de las Palomas, y P” 
dieron ser rescatados 
magrebíes.
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Detienen a siete 
personas y se 
incautan de 400.000 
paquetes de tabaco 
en Vigo y Bilbao

I. F./Bilbao

Siete personas detenidas en 
Vigo y casi cuatrocientas mil 
cajetillas de tabaco incautadas 
en Bilbao es el resultado de una 
operación de la Guardia Civil 
contra el contrabando de taba
co, informó ayer la Subdelega
ción del Gobierno en Vizcaya.

Con estas detenciones, efec
tuadas el pasado jueves, se ha 
desarticulado una red de con
trabandistas dedicada a la intro
ducción y distribución ilícita 
de tabaco rubio americano en 
diversas provincias, así como, 
en algunas ocasiones, en el ex
tranjero.

Los arrestados son los veci
nos de Pontevedra y responden 
a las iniciales J.M.C., de 44 
años; J.A.N., de 25; R.J.G., de 
31; M.S.L., de 44; el vecino de 
Segovia J.P.S., de 31; el 
andorrano J.C.C., de 45 años, y 
el portugués A.M.D., de 32 
años.

El juez ha ordenado el ingre
so en prisión de tres de ellos y 
la libertad condicional para el 
resto.

El tabaco está valorado en 
más de 130 millones

La misma fuente señaló que 
el tabaco intervenido tiene un 
valor superior a los ciento treinta 
millones de pesetas.

El alijo contiene cigarrillos 
marca «Winston», destinados al 
consumo nacional, y marca 
«Benson Hedges», que debido 
a su poca aceptación en Espa
ña iban a ser enviados al Reino 
Unido.

El fiscal pide tres años para un vicealmirante y 2 capitanes

Empezó en Cádiz el juicio de 
contrabando en la Armada

S. P./Cádiz

El ex jefe del Servicio de 
Vigilancia Aduanera José Luis 
Pérez declaró ayer en el juicio 
que se celebra en Cádiz a ocho 
mandos de la Armada acusados 
de contrabando de tabaco que 
los datos sobre número de tri
pulantes y días de navegación 
de los barcos «se habían infla
do».

Pérez también declaró que 
«lo normal era que no se cum
plieran» las normas sobre lími
tes de aprovisionamiento de 
tabaco y alcohol.

Los buques «Aragón», 
«Castilla», «Velasco» y «Mar
tín Alvarez» cargaron el 22 de 
mayo de 1992 en el puerto de 
Túnez 415.000 cajetillas de ta
baco tras unas maniobras de la 
OTAN, cuando la cantidad le
galmente autorizada era de 
10.000 cajetillas como máximo 
o dos cajetillas por tripulante.

El fiscal pide para el 
vicealmirante José Antonio Zea 
y los capitanes de navío Jesús 
Bringas, Angel Tello y Luis 
Roca tres años de cárcel y mul
ta de 96 millones de pesetas para 
cada uno.

También solicita una multa 
similar y penas de dos años y 
cuatro meses de cárcel para los 
jefes de aprovisionamiento de 
los buques, José Ramón Velón, 
Antonio Anasagasti y Javier 
Expósito y para el oficial sani
tario Juan José González.

El juicio está siendo celebrado en Cádiz. EFE

Los hechos fueron investigados en 
1992 por el SVA ante una denuncia 

sobre el desvío de tabaco de 
aprovisionamiento de buques de la 
Armada hacia redes de contrabando

Los abogados defensores 
piden la absolución para todos 
ellos pues consideran que al no 
haberse vendido el tabaco de 
más no hubo contrabando.

Los hechos fueron investi
gados en 1992 por el Servicio 
de Vigilancia Aduanera (SVA) 
ante una denuncia anón ima que 
indicaba que se estaba des vian- 

do tabaco del aprovisionamiento 
de buques de la Armada hacia 
las redes de contrabando.

En la jomada de ayer decla
raron los testigos del fiscal, entre 
ellos el ex jefe de la Zona Ma
rítima del Estrecho, José Anto
nio Serrano Punyed y el ex Al
mirante de la Flota Pedro 
Regalado.

Deniegan al 
duque de Feria la 
incapacitación 
mental solicitada 
por la familia

A. G.A./Sevilla

El Juzgado de primera ins
tancia 13 de Sevilla ha denega
do la incapacitación del Rafael 
Medina, duque de Feria, debi
do a supuestos trastornos men
tales, tal como había solicitado 
la familia del aristócrata, infor
maron a Efe fuentes judiciales.

La sentencia, basada en los 
informes psiquiátricos de los 
forenses que examinaron a 
Rafael Medina, establece que 
el interesado puede presentar 
ciertos rasgos especiales de su 
personalidad pero no está para 
declararlo incapaz, según las 
fuentes. La incapacitación ha
bía sido solicitada en junio 
pasado por los hermanos de 
Rafael Medina, Luis e Ignacio, 
y su madre, la duquesa de 
Medinaceli, y de haber sido 
aceptada le impediría temporal
mente administrar sus bienes y 
todos sus actos deberían haber 
sido supervisados por un tutor.

El duque de Feria cumple en 
la cárcel de Huelva una conde
na de nueve años por tráfico de 
drogas, rapto y corrupción de 
una niña de 5 años, por la que 
está a punto de pasar al tercer 
grado, y hace un mes fue con
denado de nuevo a seis meses y 
40 fines de semana de arresto 
por fotografiar desnuda a otra 
niña de 8 años.

La demanda fue presentada 
por la familia a raíz del com
portamiento que presentó Medi
na durante sus primeros permi
sos penitenciarios, en uno de los 
cuales dio positivo en un con
trol de alcoholemia estableci
do en una calle de Sevilla.

Salou: empolvan 
con heroína a los 
agentes que iban a 
detenerlos

C. T. A./Tarragona

Los agentes de la Policía 
Judicial de la Guardia Civil de 
Salou (Tarragona) que detuvie
ron a dos traficantes de droga 
resultaron literalmente «empol
vados» con heroína cuando uno 
de los sospechosos abrió la bolsa 
donde la llevaba y comenzó a 
espolvorearía para eliminar las 
pruebas. Los hechos tuvieron 
lugar en un descampado de 
Salou, cerca de la vía férrea, 
donde los agentes tenían la sos
pecha que era utilizado por los 
pequeños traficantes para ocul- 
tar la droga. Tras montar un 
dispositivo de vigilancia, vie
jón como dos personas inspec
cionaban la zona hasta hallar una 
dsa. Cuando los agentes se 

cellos. Encarnación 
Icaria MC., de 41 años y veci
na de Salou, empezó a echar 
uera la droga que contenía la 
elsa formándose una nube de 

polvo que cubrió a los agentes.

Siempre metidos en el ajo

1

El fotógrafo de El País, Cristóbal Manuel, tuvo que 
ser atendido en el suelo, tras recibir un golpe durante 
los incidentes registrados en el exterior del Palacio 
Municipal de Congresos de Madrid entre la Policía y 
los sindicatos de Telefónica, que protestaban por la 
reestructuración de la compañía que fue aprobada 
ayer en su junta de accionistas. Efe.

El fuego se extiende

a

El incendio forestal en el estado amazónico de 
Floraima tiene nuevos focos y se extiende con peligro 
a otras partes de esa unidad territorial brasileña, infor
maron ayer portavoces del gobierno regional. «Mien
tras el Gobierno federal se demora en enviar ayuda, el 
incendio crece cada día con nuevos focos que avanzan 
en varias direcciones», reveló por vía telefónica un 
funcionario de la Gobernación de Poraima. Efe.
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Al menos 250.000 adolescentes 
españoles, con edades entre 12 y 18 
años, sufren trastornos alimentarios de 
anorexia y bulimia, una enfermedad que 
afecta a las mujeres, en un 90%

Los casos de anorexia y bulimia 
se triplicaron en los últimos años

Al filenos 250.000 adoles
centes españoles, con edades 
entre 12 y 18 años, sufren tras
tornos alimentarios de anorexia 
y bulimia, una enfermedad que 
afecta a las mujeres, en un 90%, 
y que, en los últimos años, ha 
triplicado el número de casos.

Estos datos fueron facilita
dos ayer por la Asociación en 
Defensa de la Atención a la 
Anorexia y la Bulimia 
(ADANER) y la directora ge
neral del Instituto de la Mujer, 
Concepción Dancausa, con 
motivo del I Congreso Nacio
nal que sobre estos trastornos 
se celebrará en Granada los días 
24 y 25 de abril.

En declaraciones a Efe, la 
directora general del Instituto 
de la Mujer calificó de «alar
mante» el aumento de casos en 
España, situación que, dijo, «se 
repite en toda Europa occiden
tal y responde a ese esterotipo 
social de mujer delgada al que 
quieren parecerse todas las ado
lescentes».

Dancausa señaló que para 
evaluar la situación ADANER 
realizó en 1995 una encuesta 
en 28 centros de Atención Pri

maria, que concluyó con 162 
casos diagnosticados en 1990, 
que ascendieron a436 tres años 
más tarde. También y según 
esta encuesta que se extendió 
a once hospitales, en 1990 hubo 
102 ingresos hospitalarios por 
trastornos de anorexia y buli
mia, y 341 en 1993. Dancausa 
subrayó que el 10% de los afec
tados no supera la enfermedad 
llegando a convertirse en cró
nica y apuntó que este trastor
no comienza a manifestarse 
cada vez a edades más tempra
nas, pasando ya la edad de ini
cio de los 14 a los 12 años.

Se trata, añadió, de una de 
las enfermedades crónicas más 
común entre las adolescentes, 
que requiere un tratamiento psi
cológico y mucho apoyo fami
liar y que, por término medio, 
se prolonga hasta cuatro años.

El Congreso, que contará 
con científicos expertos de 
varias universidades españolas, 
asociaciones de afectados y 
medios de comuicación, insis
tirá en la detección precoz por 
parte de los médicos y en de
nunciar los mensajes publici
tarios que identifican belleza

con delgadez, además de fre
nar la masiva venta de produc
tos adelgazantes.

Este I Congreso Nacional 
será inaugurado, el 24 de abril, 

por la infanta Cristina de 
Borbón; el ministro de Trabajo 
y Asuntos Sociales, Javier Are
nas y el ministro de Sanidad, 
José Manuel Romay .B. F.

Constituida en el 
Senado la comisión 
especial sobre la 
eutanasia y una 
muerte digna

Los grupos parlamentarios 
constituyeron ayer la Comisión 
Especial de Estudio sobre laEu- 
tanasia y el Derecho a una Muerte 
Digna, un asunto que, según la 
presidenta de la misma, Rosa 
Vindel, es «duro, difícil y deli
cado porque afecta a los senti
mientos». La comisión, forma
da por 13 miembros del PP, 9 del 
PSOE, y uno del grupo mixto, uno 
de CiU y uno del PNV, se hacons- 
tituido tras el acuerdo alcanza
do en el Pleno del Senado del 
pasado 24 de febrero a raíz de una 
propuesta de la senadora socia
lista Coral Rodríguez. La presi
denta de la comisión, Rosa 
Vindel, mostró su convencimien
to de que con un «trabajo sereno 
y sosegado», el estudio, para cuya 
finalización no hay marcado nin
gún plazo, podrá salir adelante, 
y también expresó su certeza de 
que el mismo «merecerá gran 
atención de la opinión pública».

Vindel no quiso desvelar a los 
periodistas si su grupo es favo
rable a la despenalización de la 
eutanasia, ya que, en su condi
ción de presidenta, ha de estar 
«por encima» de las posturas de 
los partidos.C. B.

La Unión de

Cada español gasta una media de 
150.000 pesetas al año en comida

La empresa pública Mercasa ha editado el libro «Ali
mentación en España», que recoge toda la informa
ción estadística y documental sobre producción, in
dustria, distribución y consumo de alimentos en Es
paña.

La directora general de Alimentación de Ministe
rio de Agricultura, Pilar Ayuso, y el presidente de 
Mercasa, Miguel Ramírez, presentaron ayer esta guía, 
dividida en sectores y Comunidades autónomas.

La información por sectores incluye una de todas 
las materias agrícolas, ganaderas y pesqueras, así como 
su distribución por Comunidades autónomas, estruc
tura empresaria, hábitos de consumo y Denominacio
nes de Origen y de Calidad. El gasto medio por per
sona y año en España en la compra de alimentos des
tinada a los hogares asciende a 150.000 pesetas, y el 
mayor gasto corresponde a las Comunidades autóno
mas del Noroeste y Norte de España, mientras que Ca
narias y Andalucía son los que menos gasto tienen.

Ramírez agradeció en su intervención el apoyo 
prestado por el Ministerio de Agricultura y la Federa
ción de Industrias de Alimentación y Bebidas (FIAB) 
y prometió «acelerar todo lo posible la publicación
del próximo número para que la guía se convierta en un verda
dero útil de trabajo». disminución de gasto en los hogares y un incremento tanto en

Se refirió a la importancia de la producción agraria,-que su- hostelería como en restaurantes e instituciones, 
puso en 1997 un total de 4,4 billones de pesetas, sin incluir la 
selvicultura, mientras que la pesquera rondó, con 1,4 millones
de toneladas en ese periodo, los 360.000 millones de pesetas.

Asimismo, destacó la subida del consumo de alimentos, que 
fue en 1997 de ocho billones de pesetas, con una tendencia de

Indicó que el mayor gasto alimentario corresponde al capítu
lo de la carne y sus derivados (23%), seguido de los productos
pesqueros (11 %), el pan, derivados lácteos, frutas frescas, leche 
líquida, hortalizas, gaseosas refrescos, vinos y otras bebidas 
alcohólicas.A. H.

Separados pide el 
cambio de la ley del 
divorcio y custodia 
compartida

Las diversas asociaciones que 
integran la Unión de Separados 
saldrán a la calle el próximo jue
ves 19, con motivo Dia del Pa
dre, para pedir el cambio de la 
Ley del Divorcio y la custodia 
compartida, informó ayer esta 
organización que asegura que por 
cada 10 hombres maltratados hay 
una mujer en la misma situación.

Según la Unión de Separados, 
durante 1997 hubo cerca de 50 
suicidios de hombres separados, 
«la mayoría de ellos, como mu
chos asesinatos de mujeres, di
rectamente relacionados con la 
brutal injusticia a la que son so
metidos los padres separados en 
España». En el comunicado de 
prensa difundido ayer se afirma 
también que Cáritas ha estame- 
cido un censo de los «Sin Te
cho» en Madrid y que de las 6.0W 
personas que hay sin hogar, el 4 
por ciento son hombres separa
dos» . La Unión de Separados pide 
que haya casas de acogida para 
hombres, y «exige la reconver
sión del Instituto de la Mujer en 
Instituto contra la Discrimina 
ción, donde tengan cabida todo 
los sectores marginados de 
sociedad sin privilegios ni dis 
criminaciones». P. G.



La Tribuna MAGAZINE Miércoles, 18 de marzo de 1998 31

Los Reyes se interesaron por la ampliación
del Museo del Prado

tos Reyes de España visi
taron ayer el Museo del Pra
do, donde recorrieron las sa
las de arte europeo del siglo 
XVIII, presidieron una sesión 
de su Real Patronato, en el que 
fueron informados sobre la 
situación de los proyectos de 
ampliación de la pinacoteca, 
y almorzaron con los patronos. 
Durante la visita, don Juan 
Carlos y Doña Sofía accedie
ron hasta las cubiertas del 
edificio Villanueva, en fase de 
restauración, cuyos trabajos 
concluirán el próximo mes de 
septiembre.

Desde esta altura, su vista 
abarcó todo el entorno que 
constituirá «el gran Prado», 
con la incorporación del claus
tro de los Jerónimos, el Casón 
del Buen Retiro, el Museo del 
Ejército, y el nuevo edificio 
de oficinas de la calle Ruiz de 
Alarcón.

En este edificio de cuatro 
mil metros cuadrados, al que 
se han trasladado las depen
dencias de dirección, despa
chos de los conservadores, 
biblioteca y archivos, los Re
yes descubrieron una placa 
conmemorativa antes del ai- 

muerzo, que sirvió Jockey.
En la visita, que es la primera 

que hace juntos al Prado, los 
Reyes estuvieron acompañados 
por la ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, el 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, 
el alcalde madrileño, José Ma
ría Alvarez del Manzano, el se
cretario de Estado de Cultura, 
Miguel Angel Cortés, el direc
tor del Museo, Fernando Checa, 
el presidente del Patronato, José 
Antonio Fernández-Ordoñez y 
miembros de el patronato. Bajo 
las cubiertas del ala norte, reco
rrieron las nueves salas habili
tadas para la pintura del XVIII y 
la rotonda de exposición de los 
dibujos, que inauguró, el pasa
do 17 de noviembre, el presidente 
del Gobierno español, José Ma
ría Aznar.

Allí les mostraron dos maque
tas, una del proyecto de amplia
ción del museo y otra que es una 
reproducción del conjunto de edi
ficaciones que constituían el 
Palacio del Buen Retiro.

Coincidiendo con la visita de 
los Reyes, el Museo del Prado 
ha presentado una nueva expo
sición dedicada al dibujo espa

ñol del siglo 
XVIII, en la 
que destacan 
obras de 
Maella, 
B a y e u , 
G ó n z a 1 e z 
Velázquez, 
Camarón y 
Luis Paret y 
Alcazar, en
tre otros.

Durante la 
reunión del 
Rel Patrona
to, que presi
dieron los 
Reyes, la 
ministra de 
Educación y Cultura recordó que 
la vinculación de la Corona con 
la primera pinacoteca «quizás sea 
mayor que con cualquier otra 
institución cultural, pues no 
podemos olvidar que el núcleo 
de esta colección tiene su origen 
en las colecciones reales que 
Vuestros Augustos antecesores 
fueron acumulando».

El presidente del Real Patro
nato se destacó que las obras de 
restauración de las cubiertas li
berarán 1.600 metro de espacio 
expositivo en el edificio

Villanueva, a los que habrá que 
sumar otros 8.000 que se obten
drán de la incorporación del 
Museo del Ejército y la 
remodelación del Casón, más los 
12.000 del edificio de nueva 
construcción entorno al claustro 
de los Jerónimos y las obras bajo 
rasante de la calle Ruiz de 
Alarcón.

«El museo tiene depositadas 
fuera de aquí 3.500 obras de arte, 
en cerca de trescientas institu
ciones y necesita volver a traer 
a sus salas algunas de ellas -en 

tomo aun centenar- sobre todo 
del siglo XIX», agregó 
Fernández-Ordoñez.

Á su vez. Checa expuso las 
grandes lineas del Plan 
Museográfico, aprobado por 
el Real Patronato el pasado 
abril, que ha supuesto la 
reordenación de las coleccio
nes, empezando por la de es
cultura y pintura europea del 
siglo XVIII, y que continua
rá con la apertura en mayo de 
las salas del pintura flamen
ca del siglo XVII. N. M.

Cat Stevens vuelve al mundo de la 
música, después de 20 años, con un 
disco en ayuda de Bosnia

El cantante Cat Stevens, 
conocido actualmente como 
Yusuf Islam, ha vuelto al 
mundo de la música después 
de veinte años con la presen
tación de un disco en ayuda 
de Bosnia. Islam, quien se 
retiró de la música en 1977 tras 
convertirse a la religión mu
sulmana, canta «acapella» uno 
de los temas del álbum, titu
lado «I Have No Cannons That 
Roar» («No tengo cañones que 
truenan») y ha escrito otra de 
las canciones. No obstante, 
afirma que hoy en día se con

sidera más un poeta que un 
cantante. «Ya no soy un mú
sico profesional; la música 
tiene su sitio y lo hago por 
amor a una causa noble. Es la 
diferencia entre la industria 
musical y el sexo, drogas y 
rock’n’roll asociados con 
ella», afirmó Islam. El anti
guo músico se implicó en el 
proyecto después de una re
unión en 1995 con el minis
tro de Asuntos Exteriores 
bosnio, quien le entregó una 
cinta con una canción que 
había escrito.M. V.

18 de marzo de 1586: nace "El 
entierro del conde de Orgaz"

Una delegación de la Asociación 
Mundial de Diarios visita Argel

Una delegación de la Asociación Mundial de Diarios (AMD), 
dirigida por Timotty Balding, y que comprende a los directo
res del periódico libanés «Al Nahar», Guebran Tueni, del es
pañol «El Mundo», Pedro J. Ramírez, se encuentra en Argelia 
para conocer la problemática de este sector en el país.

La delegación, que llegó el lunes a Argel, comenzó con una 
visita a la casa de la prensa, que agrupa a la mayoría de los 
diarios privados, y trató con sus responsables sobre los proble- 
oias que tiene la prensa en su conjunto, especialmente finan
cieros y logísticos. En una declaración, Balding rindió home- 
naje a los periodistas argelinos e indicó que la asociación que 
nes^*^^ ^^^^*^^^ garantías de que no sean víctimas de vejacio-

Asimismo, la delegación se entrevistó con representantes 
h? A®®^*ac*^n de Editores de Diarios y habló con responsa- 

es de partidos políticos sobre el compromiso de estos con la 
Jj^a por la libertad de expresión. S. K.

El día 18 de marzo del año 
de gracia de 1586, el párroco de 
Santo Tomé, en la ciudad de 
Toledo, encargó a Doménico 
Teotocópuli, alias «El Greco», 
un cuadro cuyo tema, bajo mi
nucioso contrato, se hizo cons
tar en los siguientes términos: 
«Que se habría de pintar una 
procesión de cómo el cura y los 
demás clérigos estaban hacien
do los oficios para enterrar a don 
Gonzalo Ruiz de Toledo, señor 
de la Villa de Orgaz, y bajaron 
San Agustín y San Esteban a 
enterrar el cuerpo del caballe
ro, el uno teniéndolo de la cabe
za y el otro de los pies, echán
dole ambos en la sepultura y ro
deándole mucha gente que es
taba mirando y, encima de todo 
esto, se habría de hacer un cielo 
cubierto de gloria».

Detalle de "El entierro del conde de Orgaz" de El Greco.

Este fue el motivo de que el Greco pintase el 
cuadro mundialmente conocido por «El Entie
rro del conde de Orgaz», su obra cumbre, según 
algunos, que fue colocada ese mismo año en la 
capilla de la Concepción de la iglesia de Santo 
Tomé, encima del verdadero enterramiento del 
conde de Orgaz cuyas exequias dieron motivo 
al encargo. Allí se conserva hoy en día.

Se ha discutido mucho si el Greco tenía o no 
una peculiaridad de la vista que le hacía ver a la 
gente alargada, o si esa visión era consecuencia 
de sus procesos mentales.

No se ha llegado, ni es fácil que nunca se 
llegue, a una conclusión realmente fidedigna so
bre tan intrincado e íntimo tema, pero es cierto

que ese pintor fue bastante controvertido en 
vida y que pasó mucho tiempo medio olvida
do, como el poeta Luis de Góngora, y ambos 
por razones que no dejan de tener cierta seme
janza,

Al rey don Felipe II no le gustaron los bo
cetos que el Greco le presentó para la capilla 
del monasterio de El Escorial: los encontró 
«poco naturales»; y no era el monarca el único 
mecenas que miraba al Greco con cierto rece
lo por esa causa.

El hecho mismo de que siguiese pintando 
así, tan, en cierto modo, polémicamente, pare
ce indicar que no era un capricho suyo; de esa 
peculiaridad visual, si realmente lo fue, se ha 
enriquecido el arte europeo. Jesús Pardo

M.C.D.2022
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Los hijos de Kennedy acusan a 
la secretaria de su padre de 
traicionar su confíanza

Los hijos del presidente John Kennedy han decla
rado que la secretaria de su padre, traicionó su con
fianza al apropiarse indebidamente de numerosos 
documentos y objetos personales del expresidente 
desaparecido, que serán subastados esta semana en 
Nueva York. Caroline Kennedy Schlossberg y su 
hermano John F. Kennedy han reclamado algunos de 
los objetos que figuran en la colección.

Según informaciones divulgadas por la prensa, las 
negociaciones entre los abogados de lós Kennedy y el 
actual propietario de la colección, Robert White, se 
han roto sin alcanzar un acuerdo. Hace unos días, 
Caroline Kennedy consiguió ladevolución de una carta 
de amor escrita por su madre, Jacqueline, a Kennedy 
tras su matrimonio.

Los hijos de Kennedy y la Fundación Biblioteca 
donde se exponen los documentos históricos y obje
tos relacionados con su mandato reclamaban otros 
objetos, entre ellos algunos que estuvieron en su des
pacho en la Casa Blanca, y documentos personales, 
incluidos dos diarios escritos durante un viaje por 
Europa.

También reclamaban cartas personales y regalos 
que se ofrecieron John y Jacqueline Kennedy, ade
más de algunos objetos del presidente en la época de 
su asesinato.

«Ahora está claro que la señora Lincoln se aprove
chó de su posición como secretaria y después como 
encargada de los objetos destinados a la Biblioteca al 
llevarse a casa incontables documentos y objetos que 
pertenecieron a nuestro padre y al Gobierno de los 
Estados Unidos», afirma la declaración. La nota aña
de que al actuar de esta forma «Lincoln violó la con
fianza que tenía el público y nuestra familia en ella».

John John Kennedy, hijo del ex presidente.

Los problemas legales han obligado a 
retirar algunos objetos de la venta, en
tre ellos los dos diarios que constituían 
uno de los más preciados en la subasta 
ya que podrían alcanzar el millón de dó
lares. Se ignora si la subasta, en la que 
serán vendidos más de 550 objetos, de 
los cuales unos 200 proceden de la co
lección de White y el resto de otros 70 
propietarios, se podrá celebrar como 
estaba previsto. A. G.

Joaquín Cortés espera 
cambiar la imagen de los 
gitanos con la danza

El bailarín español de fla
menco Joaquín Cortés espe
ra cambiar la imagen que se 
tiene de los gitanos y acabar 
con los prejuicios contra esta 
comunidad pero reconoce que 
«no es una tarea fácil». En una 
entrevista que publica en su 
último número la revista 
«Newsweek International», 
Cortés subraya que el flamen
co atraviesa actualmente «una 
edad de oro» y que la gente 
intenta experimentar y fusio
nar este baile con otros esti
los.

«No creo que nadie vaya 
a destruir el flamenco hacien
do ésto», añade Cortés quien 
afirma que su principal obje
tivo es «crear un espectáculo 
al que tenga acceso» la ma
yor cantidad de gente posible 
y evitar que esté reservado úni
camente «a una elite, como 
siempre ha sido».

El bailador y coreógrafo 
estima que la aceptación in
ternacional de sus espectácu
los se debe a que la mezcla 
de estilos hacen que tenga «un 
mensaje más universal». «Soy 
gitano y mezclo mis raíces 
culturales, el flamenco, con 
la ballet clásico y la danza con
temporánea», explicá Cortés 
a la revista.

En su opinión, la figura del 
gitano siempre ha tenido una 
posición desfavorable dentro 
de la sociedad en diferentes 
países», por lo que intenta 
cambiaría hacia «algo más en
riquecido culturalmente y 
«sustituir la asociación que se 
hace (de los gitanos) con el 
mundo de las drogas y la vio
lencia» para que se superen los 
prejuicios existentes contra 
esa comunidad.

«No es una labor fácil pero 
gradualmente nuestros jóve
nes están adoptando ambicio
nes diferentes, otro modo de 
ver la vida y quieren alcanzar 
algo mejor», añade. Efe

Acusado de falsificar 
documentos que probaban 
la relación sentimental de 
Kennedy y Marilyn

El hijo de un 
prestigioso aboga
do neoyorquino 
fue acusado ayer 
de falsificar docu
mentos que su
puestamente pro
baban la relación 
sentimental entre 
el presidente John 
Kennedy y la ac
triz Marilyn 
Monroe. El acusa
do, Lawrence 
Cusack, conven
ció incluso aun pe
riodista, Seymour 
Hersh, para que los
incluyera en un libro que es
cribía sobre el presidente, ti
tulado en inglés «The dark side 
of Camelot». Sin embargo, 
Hersh, que ha sido uno de los 
ganadores del premio Pulitzer, 
descubrió la falsedad de los 
documentos y los suprimió de 
su obra. Cusack, quien puede 
ser condenado a cinco años de 
prisión, falsificó documentos 
manuscritos del presidente, su 
hermano, Robert Kennedy, y 
la actriz, los cuales vendió a 
inversores por unos 7 millo
nes de dólares en un período 
que va de 1993 a 1997, según

la acusación. El acusado ex
plicaba a sus clientes poten
ciales que había encontrado 
los documentos en archivos 
que pertenecieron a su padre, 
Lawrence Cusack, un presti
gioso abogado de Manhattan 
que murió en 1985, y presen
taba a su progenitor como un 
asesor de Kennedy en temas 
relativos a la Iglesia Católi
ca. Entre los documentos fi
guraban varios acuerdos que 
daban a entender que Kennedy 
compró el silencio de Monroe 
para mantener secreta su re
lación. A. G.

"Titanic" se reafirma como el film 
más taquillero de la historia del cine

La fuerza de «Titanic» ha conducido a la película más cara 
de la historia a ganarse un nuevo puesto en los anales de 
Hollywood, consagrándose como el filme más taquillero en 
EEUU. Desde su estreno el pasado diciembre, el filme dirigido 
por James Cameron ha recaudado 471,5 millones de dólares en 
este mercado. La cifra supera los 461 millones de dólares con
seguidos hasta la fecha por «La guerra de las galaxias», con
siderada la película más taquillera en Estados Unidos.

Con un presupuesto por encima de los 200 millones de dó
lares, «Titanic» recrea el hundimiento del trasatlántico al cho
car contra un iceberg en su viaje inaugural de Inglaterra a Estados 
Unidos. El filme, protagonizado por Leonardo DiCaprio y Kate 
Winslet, se ha convertido en un fenómeno de masas en todo el 
mundo, aspirante a 14 candidaturas al premio Oscar, número 
que ninguna película había conseguido desde «A11 about Eve». 
Con sus más de tres horas de duración, la película también ha 
sido la primera en superar los mil millones de dólares en su 
recaudación mundial, cifra anteriormente inalcanzable. R. A.

La OCU advierte que Telefónica aplicara 
las tarifas normales al día de San José

La OCU advierte que el día de San José no 
es festivo para Telefónica, ya que aplicará ta
rifas «normales», como hizo con el 6 de enero, 
que ocasionó «desagradables sorpresas». La 
OCU, que dice que España tiene el servicio 
telefónico más caro de Europa y el mayor nú
mero de horas cada día en horarios caros, pide 
a Telefónica que informe adecuadamente a los 
usuarios de que únicamente considera 7 fechas 
festivas a efectos de tarifas: 1 de enero, 10 de 
abril (Viernes Santo), 1 de mayo, 15 de agosto, 
12 de octubre, 8 de diciembre y 25 de diciem
bre, únicas fiestas nacionales recogidas en el

BOE de 22 de octubre de 1997. De este modo 
quedan excluidas de esta consideración, ade
más del 6 de enero y el 19 de marzo, la fiesta 
de la Constitución (que doce comunidades 
autónomas trasladan al 7 de diciembre), 
Jueves Santo (fiesta en toda España, excepto 
en Cataluña) y las fiestas de las comunidades 
autónomas en sus respectivos ámbitos. Y por 
tanto se aplicarán tarifas de horario «punta» 
de 8 de la mañana a 5 de la tarde (hasta las 19 
de la noche en llamadas metropolitanas) y tantas 
de horario normal de 5 de la tarde a 10 de la 
noche.



Las orejas concedidas a Barrera y a 
José Tomás dieron relieve a una 
corrida que iba camino del fracaso por 
el pobre juego de los toros lidiados
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Jos dos toreros encarrilaron ayer la sexta corrida de la feria fallera

Premiados el empaque de Barrera 
y la buena postura de José Tomás
El empaque de Vicente Ba
rrera y la buena postura de 
José Tomás, premiados am
bos con una oreja cada uno, 
dieron relieve a una corri
da, la de ayer en Valencia, 
que iba camino del fracaso 
por el pobre juego de los 
toros lidiados.

Juan Miguel NÚÑEZ

Cinco toros de Juan Pedro 
Domecq, desiguales de presen
tación, blandos y bajos de raza, 
en general deslucidos, aunque 
cuarto y sexto «se dejaron» por 
el pitón derecho. El tercero fue 
un sobrero de «Litri», feo y con 
peligro.

Vicente Barrera: pinchazo y 
estocada caída con derrame 
(ovación); y estocada (una ore
ja).

Rivera Ordóñez: dos pincha
zos y estocada (ovación); y 
media tendida (silencio).

José Tomás: estocada des
prendida y tendida, y descabe
llo (silencio); y pinchazo y es
tocada (aviso y una oreja).

En más de un pasaje se temió 
que pudiera darse lo de días de 
mucho vísperas de nada. Pues 
volvió a fallar el ganado.

Pero hubo dos toreros, Ba
rrera y Tomás, que a la mínima 
oportunidad que ofrecieron sen
dos toros de cada uno de ellos, 
encarrilaron el festejo. El públi
co, con ganas de diversión, en
tró pronto en sus faenas.

Más valiente que otra cosa se 
mostró Barrera con el que abrió

Barrera y José Tomás coincidieron en 
que la corrida fue blanda y deslucida

Efe - Valencia

Los diestros Vicente Barre
ña y José Tomás, que cortaron 
ondas orejas en la sexta corri- 

’^^ria fallera, coincidie- 
f” afirmar a EFE al término 

^^ corrida les 
P^^^cMo «blanda y des- 
en su conjunto».

rre el sexto -dijo Ba-
Q’^® acu-

-^ P^°^^^^^^ y nobleza a los 
ganos. Los restantes han acu

Barrera tuvo temple y mucho garbo en el cuarto toro de la tarde. EFE

plaza, un toro suavón y con 
bondad aparente. En realidad lo 
que no tenía el animal era con
tenido, por culpa de su invali
dez. El joven valenciano le sacó 
medios pases por los dos pito
nes, pero a base «de tragarle» una 
barbaridad, tanto que en un re
mate salió por los aires después 
de haber estado colgado en los 
pitones. De no haber fallado a 
espadas hubiera tenido mejor 
premio que la gran ovación fi
nal.

En el cuarto, al que lanceó con 
elegancia antes de poner un atre
vido remate de rodillas, salió 
muy decidido con la muleta, 
planteando la faena en el mis
mo platillo de la plaza. Empa

sado mucho la falta de fuerza».
«El primero de mi lote -aña

dió el valenciano- ha sido un toro 
deslucido y con algunas dificul
tades. Además el público se 
mostraba frío porque el animal 
no transmitía emoción a los ten
didos».

El cuarto «ha sido un toro que 
tampoco fue nada fácil. Todo lo 
contrario, había que dejarle los 
engaños en la cara para que el 
animal se desengañase. Creo 
sinceramente que la faena a este 

que y verticalidad en el toreo por 
la derecha. Temple y mucho 
garbo. Muy suelto el torero, en 
series muy ligadas. Y remates 
perfectos. Sólo rectificó en los 
ensayos al natural, pues el pitón 
izquierdo del toro olía a cloro
formo. La estocada fue perfec
ta de ejecución y efecto. Una 
orej a, por tanto, de mucho peso.

Otro que «cobró», afortuna
damente sin mayores consecuen
cias que el susto, fue Rivera 
Ordóñez. Fue una voltereta en 
el toro cuarto, al remataran quite 
en su turno. Espeluznante el 
tiempo que estuvo entre los pi
tones.

Pero lo más desgraciado para 
Rivera Ordóñez seria la falta de 

toro ha sido muy interesante y 
además con muletazos muy ce
ñidos y ajustados», dijo Barre
ra.

«Salgo contento con mi ac
tuación, si bien espero que en mi 
segunda actuación el día de San 
José las cosas aún rueden mejor 
y pueda salir a hombros por la 
puerta grande».

José Tomás también coinci
día en calificar la corrida de 
«deslucida», aunque matizó que 
hubo «algunos toros con calidad 

toros propicios para hacer el 
toreo. Se pegó un «arrimón» en 
su deslucido primero, un toro 
que punteaba y no remataba los 
viajes. Y ni eso pudo hacer en 
el tambaleante quinto, que lle
gó a echarse incluso todo lo 
largo que era, como si no fuera 
con él. Se va de la feria el tore
ro más cotizado por las revis
tas del corazón, sin dar una sola 
vuelta al ruedo en cuatro toros.

José Tomás, por su parte, se 
resistió a pasar por parecida 
situación. Ya en su primero, el 
peligroso sobrero de «Litri», que 
se arrancaba sólo para pegar 
«arreones», se la jugó a cam
bio de también de un revolcón 
de espanto. El trasteo fue un 
continuo «'ay!» en el tendido, 
pero nada se pudo resolver en 
el ruedo.

Frente al sexto, un toro con 
nobleza y cierto recorrido, aun
que la falta de fuerzas le impedía 
humillar lo suficiente, José 
Tomás toreó con valor y gala
nura. El pitón bueno del toro, 
el derecho. Y por ahí le presen
tó el madrileño la muleta, siem
pre adelantada y plana.

Mano baja y planta desma
yada. Faena a más, aunque los 
intentos de hacer el toreo al 
natural (por el izquierdo no iba 
el toro) trajeron algunas inte
rrupciones. Pero en conjunto, 
dado que exprimió la faena al 
máximo, y que todo lo hizo con 
mucha firmeza y prestancia, en 
ningún momento decayó el 
entusiasmo. José Tomás cortó 
una oreja también de las que dan 
mucho crédito.

pero con el defecto de su falta 
de fortaleza».

«El primero de mi lote, el 
sobrero de la ganadería de Litri, 
ha sido un toro acochinado, sin 
fijeza, y que terminó con mu
cho sentido. La única virtud que 
tuvo fué que era un toro bajito. 
Por esa razón me limité a estar 
correcto con él sin más», dijo 
Tomás. «Sin embargo -agregó- 
el sexto, ha tenido un buen pi
tón derecho que aproveché al 
máximo al torearlo por ese lado".

"El Juli" y Borja Domecq. EFE

Ramírez y "El 
Juli" salieron a 
hombros ayer en 
Castellón

Efe - Castellón

Los novilleros Alberto Ra
mírez y Julián López «El Juli», 
que actuaron mano a mano, sa
lieron a hombros en la tercera 
corrida de la Feria de La Mag
dalena de Castellón tras repar
tirse ocho orejas.

Se lidiaron novillos de 
Jandilla, bravos y nobles, pero 
todos faltos de fuerza. El único 
que se mantuvo de pie fue el 
corrido en sexto lugar.

Alberto Ramírez, dos orejas, 
vuelta y una oreja.

Julián López «El Juli», dos 
orejas, una oreja y dos orejas.

Alberto Ramírez, realizó en 
el primero una buena faena de 
muleta en la que templó mucho 
las embestidas de su oponente, 
para evitar que rodase por la 
arena.

En el tercero, compitió en 
quites con su colega «El Juli», 
siendo ambos muy ovacionados. 
Con la muleta, Ramírez llevó a 
cabo una faena sobre ambas 
manos en la que perdió posible
mente algún trofeo por su fallo 
con la espada.

Al quinto lo recibió con una 
larga de rodillas. Brindó la fae
na de muleta a «El Juli» para 
instrumentar luego una buena 
labor basada sobre la mano iz
quierda, en la que los naturales 
fueron perfectamente ligados 
con los pases de pecho.

«El Juli», causó una excelente 
impresión a los aficionados de 
Castellón. Al segundo lo cuidó 
mucho, dándole la distancia justa 
para sacar el mayor partido 
posible de su antagonista.

En el cuarto, compartió igual
mente quites con Ramírez, en
tre el beneplácito del público que 
acogió muy bien esta rivalidad. 
La faena de muleta, fue muy 
ajustada pero sin que acabase de 
centrarse plenamente. En el sex
to, «El Juli» correspondió a 
Ramírez brindándole la muerte 
del novillo y luego llevó a cabo 
una faena vibrante y emotiva que 
remató muy bien con la espada.
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SORA^DE LETRAS

I
Llenad de 

alqo nocivo 
Símbolo 
químico

Nota musical 
Hortaliza

♦
Consonante 

Mancebo 
Tendré noticia

I
1

I

C
Nombre de 

letra 
Símbolo 
químico 

Consonante

Soga de 
esparto

Moneda 
romana

Flote en el 
agua

Bestia 
Hongos

Acudía 
N® romano

Ciertos 
hermanos

I
I

I I Plural de letra 
Amado de 

Galatea

Preposición 
Consonante 

Norma
—► Interpretaba 

lo escrito 
Consiente 
Erramos

t
Quiera 
Huecos 
Cupo 

Nmtas bosques
-<—

I
Apene 

Demostrativo 
País europeo

I
Duplíquese 

Símbolo 
químico 
Cabello

Matrícula de 
^he 
Derribe

Consonante 
N- romano

Matrícula de 
coche 
Agobia

Río cántabro 
tP romano 
Dejen un 

cargo

I Pareja cosas 
estrechamen- 
te vinculada 

Vocal

I
I

Carta baraja 
Oveja que 

cría cordero 
de otra madre

I Alecc'ión 
cutánea 

Matricula coche 
Atreverse

i Deslachalez(PI) 
Vocal 

Expulsa con 
ruido aire 
pulmones

Artículo 
Medida de 
longitud

Manera 
Rio del 

Mediterráneo

I

I Apreses 
Costumbre 
Pronombre

Envuelvan 
Pescado

N® romano

Capital 
europea 
Hilera de 

caballerías

2

HORIZONTALES.-1: País europeo.- 2: Figurado, persona insignificante. Borrasca.- 3: 
Potaje de bledos, borrajas y otras verduras.- 4; Vatio en la nomenclatura internacio
nal. Hablaré en público.- 5: Voz de cierto animal. Broté, salté.- 6: Al revés, vestidura 
litúrgica. Al revés, en el juego de naipes, obligué a servir la carta del palo que se ha 
jugado.- 7: Emperador de los turcos. Variedad del mono llamado carayá.- 8: Antigua 
región de Turquía. Al revés, tierra que levanta el arado entre surco y surco.- 9: Al 
revés, letra griega.- 10: Al revés, trance u ocasión crítica. Caer dando vueltas.-11: 
Dícese de los actos o sucesos que se repiten frecuentemente en un país.

VERTICALES.- 1: Ciudad inglesa.- 2: Nota musical. Contingencia o azar. Nombre de 
letra.- 3. Número romano. Carne que tiene el ciervo junto a los lomos. Letra repeti
da.- 4: Símbolo químico. Sufijo de sustantivos y adjetivos. Preposición latina.- 5: 
Adverbio de lugar y tiempo. Deleite.- 6: Al revés, bóvido salvaje. Aféresis de anea.- 7: 
Causar descrédito o infamia. Prefijo.- 8: Radical. Al revés, símbolo químico.- 9: 
Vocales. Al revés, interceda por uno. Nota musical.- 10: Al revés, interjección. Letras 
de “cebo”. Moneda romana.-11: Convenir, acordar.

HORÓSCOPO 1

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P Q R Y X = 24
Q Y U X Z = 26
S R V T Q = 28
T Z S V U = 21
R U Q Z S = 26
26 28 21 26 24 = 125
Letras clave U = 1; V = 2

A M A C E S A R R I N C 0 N T
0 P B U X A M A N 0 B N I C F
I T 0 A Y C A L C U A T E P R
F 0 D M I I T E A C T I S I A
E I R Ñ C H A M A C 0 C A A N
R L 0 H U E N 6 R I L A D R R
A R C I P A E 0 S U R C 0 E I
N 0 E 0 T T S U R E S Q U R V
0 S D E R 0 A M N H A R T R E
0 R 0 0 I D A R T I S I T A R
E R T T E A 0 T F I L 0 R B A
M E 1 L D A B 0 L A U W 0 N
0 T N F T A A S E R 0 H S L 0
Á E 1 R B 0 P A L S S U R E 0
S T F A 6 E R 0 K I U T P M J

Buscar 10 
toreros

PANAL ENIGMATICO

ARIES. Salud regular. No se mues
tre tan individualista o provocará el 
recelo de sus colegas y sus jefes. 
Noticias agradables de cierta perso
na ausente
TAURO. Salud excelente. Suerte en 
el plano laboral y económico. Hoy 
habrá de cancelar una cita amorosa 
que aguardaba con ansiedad

GÉMINIS. Salud pasable. 
Manténgase al margen de los pro
blemas de sus compañeros. Sea sin
cero y no tema nada en el amor

CÁNCER. Su forma física será hoy 
excelente. Le resultará abrumador 
el trabajo, y al final de la jomada se 
sentirá agotado. Mal dia para el 
amor
LEO. Salud perfecta tanto física 
como psíquica.No quiera terminar 
ese trabajo que tiene, de forma apre
surada. Jomada difícil en el amor

LIBRA. Salud excelente. No confíe 
demasiado en las promesas de 
alguien que dice querer ayudarle. A 
veces es usted demasiado intoleran
te
ESCORPIO. Cuidado con las 
corrientes o podría recaer otra vez. 
Olvide sus problemas económicos, 
su meda racha está a punto de termi
nar
SAGITARIO. Salud excelente. El 
negocio en el que se está metiendo 
es algo turbio y podría poner en 
peligro su carrera. La tensión dismi
nuirá con su pareja
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Muéstrese activo y no sea tan indo
lente, Tranquilidad en el plano amo
roso

ACUARIO. Salud muy buena. No 
malgaste en tonterías sus horas 
libres y aprovéchelas para leer y 
para informarse de las cosas

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Masas muy blandas, tirando a líquidas.- 2: 
Interrumpiré, suspenderé.- 3: Cosas que suce
den.- 4: Obeliscos.- 5: Pie de liebre, especie de 
trébol.- 6: Ahogar.- 7: Planta anual, arvense, de 
la familia de lás papilináceas.- 8: Extraeré.- 9: 
Receta médica.- 10: Arbustos de la familia de 
las crisobalanáceas.- 11; Atropellos, excesos.- 
12: Recoge, recauda, guarda

VIRGO. Salud bastante buena. 
Controle sus deseos de aventura y 
no arriesgue su futuro profesional. 
No culpe a su pareja de sus proble
mas

PISCIS. Procure acostarse' más 
temprano. Esa actitud altiva no le 
beneficia en absoluto. Esfuércese 
por complacer a su pareja en esta 
ocasión

SOLUCIONES
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El técnico madridista recupera hoy 
a Hierro y a Panucci, ausentes ante 
el Racing, aunque mantiene la 
duda de Karembeu

in
a

a m
i

DEPOKIB
^ Real Madrid iuesa hoy la vuelta de cuartos de la Lisa de Campeones

Heynckes, seguro de pasar y de 
que la afldói volará con el equipo
Jupp Heynckes manifestó 
ayer su convencimiento en 
que su equipo se clasificará 
para las semifinales de la 
Liga de Campeones tras el 
encuentro de vuelta de cuar
tos de final que hoy disputa
rá frente al Bayer Leverku- 
sen en el estadio Santiago 
Bernabeu, y apostó por que 
la afición va a ser el «núme
ro 12» y «volará» con ellos.

Efe - Madrid

«Tenemos la posibilidad, 
después de 10 años, de meter
nos en una semifinal de la Copa 
de Europa y sé que mi equipo se 
sabe crecer en estos encuentros 
y sabe sacar el máximo rendi
miento, por ello creo que esta
mos capacitados para ganar la 
Liga de Campeones si nos res
petan las lesiones y las tarjetas», 
dijo el entrenador alemán.

A pesar de la irregularidad 
que está mostrando el Real 
Madrid en la competición de 
Liga, Heynckes insistió en su 
seguridad de que su equipo se 
clasificará para semifinales (1 - 
1 en el partido de ida). Esa con
fianza se la da el haber visto a 
sus jugadores con «muchas ga
nas y buena predisposición». 
«Tienen mucha fe en sí mismos 
en un partido que saben que será 
de un altísimo nivel», comen
tó.

Para este partido Heynckes 
recupera en su defensa a Fernan
do Hierro y al italiano Christian 
Panucci, ausentes ante el Racing

El Compostela no descarta sorprender al 
Real Madrid en el Santiago Bernabéu

Efe - Santiago

Los técnicos y jugadores del 
no descartan la 

P«ilidad de dar la sorpresa el
®" 01 Santiago 

Bernabeu ante el Real Madrid.
Í nnfo ante el Atlético de 

do ^^n Lázaro el pasa
ra! ^^^ *^^ levantado la mo- 
se rpfl^V^^'Postelanistas y eso 
Sí* w durante la ligera 
«ion de entrenamiento efectua-

” el campo anejo al

Heynkes, durante la rueda de prensa celebrada ayer. EFE

de Santander por sanción. Más 
complicado lo tiene con el fran
cés Christiane Karembeu, quien 
se recupera de una contractura 
en la pierna izquierda.

Karembeu seguirá siendo 
duda hasta hoy cuando se le haga 
una prueba para ver si está en 
condiciones. En cualquier caso, 
Heynckes manifestó su esperan
za de que pueda jugar, ya que 
hoy se entrenó y tocó el balón 
por primera vez desde el sába
do y está evolucionando favo
rablemente, según comentó el 
técnico.

Heynckes no dio pista algu

Multiusos.
Como novedades más signi

ficativas se registró la incorpo
ración plena a los entrenamien
tos de los centrales Tabuenka y 
Villena, así como las ausencias 
de Mauro y Ohen.

Tabuenka ya cumplió su par
tido de sanción y superó total
mente una pequeña contractura, 
por lo que ya está a disposición 
del entrenador Gabriel Leis para 
el partido del domingo.

Igual ocurre con el central 

na sobre el once inicial con el 
que se enfrentará al equipo ale
mán. Tan sólo, y como es habi
tual, facilitó la lista de los 20 
jugadores convocados: 
Cañizares, Illgner, Chendo, 
Panucci, Hierro, Sanchis, Jaime, 
Roberto Carlos, Fernando Sanz, 
Víctor, Karembeu, Guti, 
Amavisca, Seedorf, Redondo, 
Savio, Raul, Morientes, 
Mijatovic y Suker.

«Todos tienen la oportunidad 
de jugar», señaló Heynckes, que 
ahora tendrá que hacer sus cá
balas para formar un equipo que 
afronte un encuentro «muy dis

Javier Villena, que permaneció 
cinco meses apartado de la ac
tividad por su grave lesión. Ayer 
se reintegró plenamente a la pre
paración del grupo tras recibir 
el alta médica definitiva. Tam
bién tiene permiso federativo 
para volver a los partidos oficia
les.

Mauro sigue su proceso de 
recuperación y Ohen, que se 
hallaba recuperado de una rotu
ra fibrilar, estuvo aquejado es
tos días de un proceso gripal que 

putado y de alto ritmo», como 
apuntó que fue el de ida. .

«Tras el partido de ida dije 
que, para mí, el Bayer 
Leverkusen no es un equipo 
mediocre. El es mejor equipo 
de Alemania junto con el 
Kaiserslautern. Nos enfrenta
mos a un equipo que no se rin
de, tiene ilusión de ganar y va 
a venir con la intención de ha
cer todo lo posible por pasar. 
Conozco la mentalidad y la 
moral de los alemanes, siempre 
están a tope en las citas impor
tantes», indicó.

El Bayer Leverkusen podrá 
contar con su goleador Ulf 
Kirsten, que ha sido duda hasta 
última hora debido a un golpe 
en la espalda que sufrió el sá
bado en el encuentro de la 
Bundesliga contra el Duisburgo.

Así pues, el dúo ofensivo del 
conjunto alemán podría estar 
formado por Kirsten y el brasi
leño Paulo Rink, debido a que 
el holandés Eric Meijer, com
pañero habitual de Kirsten, se 
acaba de recuperar de una le
sión de rodilla.

Alineaciones probables:
Real Madrid: Illgner; 

Panucci, Hierro, Sanchis, Ro
berto Carlos; Víctor o Savio, 
Seedorf, Redondo, Raúl; 
Mijatovic y Suker.

Bayer Leverkusen: Heinen; 
Nowotny, Woerns, Happe, 
Ramelow, Lehnhof, Emerson, 
Beinlich, Heintze, Kirsten y 
Rink.

Arbitro: Nikolai Levnikov 
(ruso).

Estadio: Santiago Bernabéu.
Hora: 20.45 horas.

retrasa su incorporación a los 
entrenamientos.

Los jugadores compostela- 
nistas consideran que ante el 
Atlético de Madrid hicieron un 
buen partido y que, también, 
apareció un poco la suerte a la 
hora del gol, algo que le había 
faltado en jornadas preceden
tes.

Por todo eso consideran que 
el equipo tiene posibilidades el 
próximo domingo en el Berna
beu.

Los madridistas 
coinciden en no 
buscar el ataque 
desesperadamente

Efe - Madrid

Los jugadores del Real Ma
drid coincidieron ayer en que el 
Bayer Leverkusen, su rival de 
hoy en la Liga de Campeones, 
es un equipo difícil y comenta
ron que no buscarán atacar a la 
desesperada, porque su máximo 
objetivo es el de mantener la por
tería a cero.

Así se manifestó Mijatovic. 
«Debemos mantener nuestra 
portería a cero, porque arriba 
tenemos a gente que puede re
solveren cualquier momento. No 
tenemos que salir a por todas sin 
orden, pero si intentar marcaron 
gol que nos de seguridad, por
que el 1-1 de la ida no nos ga
rantiza tranquilidad», dijo.

«Seguro que ellos que no van 
a esperar, el Bayer es un equipo 
peligroso, de calidad y querrá 
sorprender en el Bernabéu, por
que para cualquier equipo es un 
honor jugar aquí», apuntó.

Mijatovic comentó que su 
equipo va a jugar «un gran par
tido para presentarse de la me
jor forma posible ante la afición 
y ante toda Europa». «Es una 
competicón de mucho prestigio 
para el Real Madrid y nos inte
resa mucho pasar esta elimina
toria», señaló.

El jugador yugoslavo apro
vechó para pedirle a la afición 
la «máxima ayuda», ya que, en 
su opinión, puede ser el jugador 
número doce. «Será muy impor
tante notar la energía positiva y 
un ambiente sano. Así, seguro 
que vamos a responder de la 
mejor manera posible», agregó.

Fernando Hierro fue tajante 
al afirmar: «estamos convenci
dos de que vamos a pasar». 
«Sabemos de la trascendencia de 
este partido, que no va ser fácil 
porque el Bayer es un equipo que 
mantiene el ritmo y no decae du
rante los noventa minutos», dijo.

«Vamos a tener que hacer un 
buen partido si queremos ganar 
y en esta ocasión nos gustaría 
que el Bernabeu fuera el de las 
grandes ocasiones, el de las gran
des remontadas, y que la gente 
nos apoye», comentó.

El defensa señaló que en 
competiciones europeas «es muy 
peligroso dedicarte los noventa 
minutos a intentar que no te 
marquen». «Tenemos muchas 
ganas de ganar este partido y 
llevamos una alegría".

El croata Davor Suker coin
cidió con Mijatovic en que «no 
hay que buscar el gol como lo
cos; lo importante será dejar la 
portería a cero, porque seguro 
que alguien de arriba o del cen
tro del campo marcará un gol».

El francés Christiane 
Karembeu, que será duda hasta 
última hora, expresó su deseo de 
poder jugar y también reclamó 
el apoyo de la afición para po
der «vivir la magia del 
Bernabeu», dijo.

M.C.D.2022
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"Creo que España, ante un equipo como el nuestro, tendría pocas opciones”

Roberto Carlos dice que él o Ronaldo 
serán los mejores en el Mundial 98

Efe - Madrid

El defensa brasileño del Real 
Madrid, Roberto Carlos da Sil
va, afirma en una entrevista 
publicada por un semanario 
deportivo español que él o su 
compañero Ronaldo Luiz 
Nazario da Lima serán los me
jores jugadores del próximo 
Mundial de Francia.

«Tengo dudas entre Ronal
do... o yo*mismo», afirma el 
lateral brasileño a la publicación 
«Don Balón», que con la entre
vista al jugador empieza una 
serie de reportajes en el que los 
principales estrellas extranjeras 
de la Liga española analizan a 
sus respectivas selecciones.

Roberto Carlos afirma que 
Ronaldo será el máximo golea
dor en Francia, que el Mundial 
será recordado por el juego de 
su selección y que Brasil estará 
en la final, en la que le gustaría 
encontrarse con España.

«A mí me gustaría mucho un 
partido así, entre dos seleccio
nes tan importantes en mi vida 
como la brasileña y la españo
la. Eso sí, creo que España, ante 
un equipo como el nuestro, ten
dría pocas opciones», dice.

El defensa brasileño afirma 
que Inglaterra será una de las 
grandes revelaciones del Mun
dial, al igual que Paraguay, de

R. Carlos y Ronaldo, cuando recibieron el premio al mejor jugador del mundo.

la que vaticina que estará en la 
siguiente fase en compañía de 
España.

«Paraguay tiene un buen 
conjunto y por eso creo que van 
a ganar más partidos de los es
perados», dice.

Entre las favoritas para ha
cerse con la Copa del Mundo 
destaca a Alemania y Argenti
na, por delante de Francia, y 
afirma que Italia no superará los 
cuartos de final.

En cuanto a los rivales de 
Brasil en la primera fase, Roberto 
Carlos afirma que el equipo a 
batir será Noruega.

«Contra los noruegos tendre
mos el partido más difícil. Son 
unos jugadores de mucha pre
sencia física, dominadores del 
juego aéreo y buscan siempres 
el desplazamiento largo del ba
lón. Brasil no lo tiene fácil con
tra ellos», dice.

En cambio, Roberto Carlos 

afirma que su selección no ten
drá problemas ante Marruecos 
y Escocia, rival éste al que siem
pre que se ha medido en una fase 
final de la Copa del Mundo ha 
sido incapaz de alzarse con el 
triunfo final.

El defensa del Real Madrid 
señala que sólo le preocupa de 
este próximo Mundial el «exce
so de confianza de sus compa
ñeros» y desmiente que en su se
lección defiendan pocos jugado
res «No es cierto que en Brasil 
ataquen muchos y defiendan 
pocos.

Creo que sólo están exentos 
de defender Ronaldo, Romario 
y Denilson», dijo.

Para Roberto Carlos no es
tar en la final del próximo Mun
dial sería una «grandísima de
cepción» y es consciente que si 
no consiguen la Copa del Mun
do serán «criticados y señalados» 
durante cuatro años, aunque por 
su cabeza no pasa el que ocurra 
esta situación.

Entre el resto de previsiones 
del jugador destacan la que si
túa al portero rumano del 
Salamanca Bogdan Stelea, como 
el mejor del Mundial, al juga
dor inglés del Liverpool Mark 
Owen como la revelación del 
torneo y al seleccionador de este 
país, Glen Hoddle, como el mejor 
entrenador.

Aragonés dice que 
tiene fe ciega en sus 
jugadores, ^'aunque 
el Chelsea es un 
buen equipo"

Efej^Seyilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, afirmó ayer que tiene 
una fe «ciega» en las posibili
dades de su equipo en el parti
do que el jueyes disputará ante 
el (Dhelsea, de vuelta de los 
cuartos de final de la Recopa, 
en Londres.

«Soy optimista y lo seré 
siempre porque mi equipo tie
ne calidad y entidad para ganar. 
Es más, tengo fe ciega; lo úni
co que deseo es que si ganamos 
que lo hagamos por más de un 
gol de diferencia», dijo Arago
nés quien, no obstante, agregó 
que «el Chelsea sigue siendo un 
muy buen equipo».

Pese a la confianza en sus 
jugadores, Luis Aragonés cuen
ta con importantes bajas en el 
equipo -Vidakovic y Jaime, 
lesionados, Solozábal y Feman
do, sancionados- y algunas 
dudas, como Ureña, Otero y 
Albert Nadj, que no se han re
cuperado plenamente de sus 
dolencias.

«Tenemos 48 horas para 
recuperar a los tres hombres, 
pero estos no están al cien por 
cien, y si no es así no jugarán. 
Ahora mismo tengo proble
mas», advirtió el preparador de 
Hortaleza.

Sobre el ambiente de opti
mismo en el vestuario 
verdiblanco, Aragonés comen
tó: «Tenemos los pies en el 
suelo, pero eso está bien, por
que no nos damos por muertos 
y si estamos concentrados en 
todo momento podemos hacer 
cualquier cosa».

El circo

Ahí te quedan las llaves

Javier Val seguirá 
al frente del 
Albacete, al menos 
hasta el domingo

Efe - Albacete

Antonio ENTRENAS

El Barcelona (con un desplie
gue que cristaliza en el sistema 
cúbico) hizo mercado en Valla
dolid (compró media liga) y los 
del Madrid se volvieron micos. 
Los de la tierra de Sant Jordi (lo 
del dragón lo dejaremos para 
Wágner), tomando el estoque de 
acero. Los blancos, once 
protozoos en busca de una bac
teria. Los de Chamartín, a la luna 
de Valencia. Los culés, abrien
do la mano al caballo. Los de Van 
Gaal, analizando su destino en 
aguas navegables.

Los de Heynckes (hay quién 
dice que no sabe quitarse los 
mocos) sumidos en el «Sueño 
causado por el vuelo de abeja 
alrededor de una granada un 
segundo antes de despertar»... de 
Dalí. Para mayor pesadilla. Pero 
esto es cuestión de segunda de
rivada. Para entendidos en arte.

Total: la liga (el jaque defi
nitivo) a diez movimientos para 
los azul-granas ( ver imágenes 
compendiadas de Croma TV), y 
los blancos en red de mate. Sin 
posibilidad alguna de salvar al 
rey, con el sonrojo de tener que 
esperar al final de la partida 
humillados y, como Goethe an
tes de morir, pidiendo «más luz» 
para la oscuridad de su medio
cre juego (?). Primavera en tres 
noches. Alguien trae los helados 
antes del verano.

Debe ser que viene (que ya 
ha venido) el buen tiempo en el 
Barcelona. 0 que llueve en el 
Real Madrid (¿le falta entrena
dor?) ¿le sobran jugadores?), 
que, como la mariposa de la 
muerte, lleva la calavera dibu
jada en el tórax y tendrá que 
buscar mendrugos de pan en 
cama de galgos.

Quizá este Madrid se haya 
equivocado de Campeonato, y lo 

suyo (en vez de preocuparse del 
Tratado de la Luna o de la ra
diación cosmológica de fondo) 
fuera el haber disputado el de 
Camerún (por ponerle un ejem
plo a un equipo que las está 
pasando negras), con conjuntos 
de la talla del United Colors of 
Benetton de Abong Mbang, el 
Ndélélé Wanderers, el Ebolowa 
Athléticoel Royal Zoé Té Té... 
Adecuados, por espíritu y poten
cial, para medirse a un club que 
está flojo de muelles en todo y 
que desconoce (90 minutos sí y 
90 minutos también) que este 
deporte, asimismo, es «muscle- 
football». No apto para señori
tas que practican el ballet.

Apencando el rabo hacia los 
tableros, barbeando las tablas, 
camino de Oíd Bailey, del patí
bulo por antonomasia, al Real 
Madrid sólo le quedan cinco 
cosas por hacer: 1) Inclinar el rey 
(estrechar la mano del rival. 

como corresponde), 2) Vigilar 
las espaldas (que vienen los ti
ros por la segunda plaza, la de 
la «Champions League», 3) Dar 
matarile a alguno de su propia 
casa (ejecución sumaria por el 
bien común, 4) Recibir la espa
da de la Liga en los blandos (para 
no sufrir más de lo necesario. Y 
porque esperar algo de ella es 
como esperar carne del lobo, que 
todo se lo llevarán los polacos). 
Y 5) Aliviar (como toro que cie
rra el festejo) el luto en Europa 
ganando a los mediocres de los 
«aspirinos» en la capital de 
España. En resumidas cuentas, 
Barcelona: ahí te quedan las lla
ves. El que gana la Liga siem
pre es el mejor (aunque, en su 
momento, le hayan pasado el 
examen definitivo a tu entrena
dor). Enhorabuena, Van Gaal. 
Por fin te has dado cuenta de lo 
que vale un español. Simplemen
te, c.s.q.d.

Javier Val, técnico del 
Albacete Balompié continua
rá al mando del equipo, al me
nos hasta el domingo, día en 
que el conjunto albaceteño dis
putará su encuentro ante el 
Ourense, lo que se desprende 
tras los acontecimientos vivi
dos en la tarde del lunes en la 
sede del club.

El Consejo de Administra
ción del Albacete se mantuvo 
reunido hasta últimas horas de 
la noche del lunes estudiando 
la situación del equipo y®” 
torno a las 21’00 horas el tec 
nico acudió a la sede social de 
club en la que se reunió con e^ 
máximo mandatario. Al term 
no de la misma, Javier Val s 
ñaló que «estoy a la espera 
las conclusiones que adopt® ’ 
lo que si está claro es que y 
me encuentro capacitado p 
solucionar esto, y esperam » 
sacar esto adelante".

Ó
 

O



la Tribuna DEPORTES Miércoles, 18 de marzo de 1998 37

Dos soles consecutivos del Aston Villa llevaron la intranquilidad a los ro jiblancos en los minutos finales

Caminero mete al Atlético de Madrid 
en semifinales con mucho sufrimiento

AstonVilla 2

At.de Madrid 1

ASTON VILLA:Bosn¡ch: 
Ehiogu, Southgate, Staunton; 
Joachim, Taylor, Draper 
(Nelson, m.55: Charles, 
m.87), Hendrie, Wright; 
Yorke, Milosevic (Collymore, 
m.55).

ATLÉTICO DE MADRID: 
Molina; Aguilera (Toni, m.81), 
Santi, Andrei (Prodan, m.60), 
Geli; Bejbl, Vizcaíno, Pantic 
(Lardín, m.59). Caminero; 
Kiko, Vieri.

Arbitro: Mario van der Ende 
(Holanda). Amonestó a Ca
minero (m.19)

Goles:0-1: m.28; Caminero 
recoge rechace de Bosnich 
ante Aguilera, recorta y mar
ca. 1-1: m.72: Taylor marca 
al borde del área tras un pase 
de Joachim. 2-1: m.74: 
Collymore envía a la escua
dra un disparo desde el bor
de del área.

lncidenc¡as:Partido de vuel
ta de los cuartos de final de 
lá Copa de la UEFA disputa
do en el estadio Villa Park 
ante unos 40.000 espectado
res. Medio millar de aficiona
dos del Atlético.

Lleno. El Atlético de Ma
drid se clasifica para las se
mifinales por el valor doble 
del gol logrado en campo 
ajeno (2-2).

Oscar GONZÁLEZ

Caminero acudió a su cita con 
Europa. En una temporada en la 
que se ha sentido maltratado por 
la afición, el centrocampista 
madrileño ha firmado sus mejo
res actuaciones en la Copa de la 
UEFA. Rescató al Atlético de la 
zozobra en Croacia, fue el me-

Caminero celebra el gol que le da al Atlético de Madrid el pase a las semifinales de la UEFA.

jor hace dos semanas en Madrid 
y, hoy, un gol suyo le dio una 
sufrida clasificación.

Fue en el minuto 28, al reco
ger un rechace del meta austra
liano Mark Bosnich, forzado por 
Carlos Aguilera, y tras hacer un 
recorte, cuando Caminero volvió 
a conducir a su equipo hacia una 
nueva eliminatoria.

Hasta entonces, el Atlético, 
que había salido dispuesto a con

trolar el balón y había forzado tres 
saques de esquina consecutivos 
en los dos primeros minutos, se 
había ido acomodando al insul
so juego del Aston Villa.

El control del balón no le sir
vió al equipo de John Gregory 
más que para exponer con ma
yor claridad sus limitaciones. No 
supo nunca cómo llegar y, em
peñado en buscar siempre al 
yugoslavo Savo Milosevic y al 

trinitario Dwight Yorke por el 
centro, vio morir todas sus juga
das al borde del área.

El Atlético no lo aprovechó, 
porque tampoco encontró la for
ma de que el balón llegase al ita
liano Christian Vieri. Halló, de 
hecho, el gol de una forma ines
perada, con Carlos Aguilera como 
delantero centro pugnando ante 
Bosnich y Caminero a la espera 
del rechace.

El Aston Villa, que despertó 
cuando finalizaba el primer tiem
po, tuvo la virtud de prolongar 
tras el descanso el estado de 
excitación que había llegado a las 
gradas, con un disparo de Yorke 
y un remate de cabeza de 
Milosevic.

Con Stan Collymore en el 
campo, se lanzó con furia sobre 
la meta de José Molina y creó 
tantas ocasiones para empatar 
como espacios dejó en su defen
sa para que el Atlético ampliase 
su ventaja al contragolpe.

El partido se convirtió en un 
ir y venir, con más corazón que 
criterio y, en el intercambio, salió 
perdiendo el Atlético, que se 
encontró aplastado contra su área, 
perdió posición en el campo y 
tuvo demasiados metros y pocos 
jugadores para montar el contra
golpe.

La agonía madrileña comen
zó con un cabezazo de Yorke al 
larguero (m.57) y se volvió des
esperación en dos minutos, cuan
do Ian Taylor y Collymore 
reavivaron a su equipo con sen
dos goles desde el borde del área.

El Atlético quedó expuesto a 
la eliminación durante un cuar
to de hora y se apuntó al sufri
miento. Molinaevitó laelimina- 
ción, con una gran parada a un 
disparo de Fernando Nelson 
(m.83) y Kiko Narvaéz, dos mi
nutos después, asegurar la clasi
ficación, al enviar alto un balón 
casi a puerta vacía.

No hizo falta lamentarlo, 
porque el Aston Villa se quedó 
sin tiempo para buscar el tercer 
gol, lo que le permite al conjun
to de Radomir Antic alargar hasta 
las semifinales el suyo europeo, 
mientras trata de serenar su con
vulso entorno.

El Atlético pasa a semifina
les de la Copa de la UEFA junto 
al Lazio, el Spartak de Moscú y 
el Inter de Milán.

RESTAURANTE

i

la dirección de La Casona saluda a sus clientes y les informa de nuestro gran menú:

PRIMER PLATO 8 ENTRANTES 
SEGUNDO PLATO CARNE ó PESCADO

Destacando nuestras exquisitas 
carnes rojas ó blancas y 
nuestra especialidad, Bacalao.

POSTRES ESPECIALES DE LA CASA
FUENTE DE FRUTAS

Todo acompañado de Vinos, café y licores.

Menú La Casona 2,500ptas.

iZesefuas: ^dl.: 22 33 53
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DEPOffi «m
Aguilera, con la resonancia 
magnética en la mano, conocerá 
hoy el alcance real de su lesión 
en la rodilla

Ocuparía la plaza de Castillo, o la de Aguilera si éste tiene que ser intervenido

Corchado pide que se fiche a un 
punta hasta filial de temporada
Caras largas en el entrena
miento del Manchego, ayer 
por la tarde. Y es que la de
rrota en Guadix no ha sen
tado nada bien a plantilla y 
al cuerpo técnico que han 
visto como se escapaba una 
nueva oportunidad para dar 
un paso de gigante hacia la 
salvación. A nueve jorna
das para el final, el equipo 
sigue condenado a sufrir.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo ciudadrealeño tiene 
cada vez menos ocasiones para 
asegurarse la categoría, una tem
porada más en la Segunda Di
visión B, y en la charla que 
mantuvo ayer José Ramón Cor
chado con la plantilla, les hizo 
ver que tienen que apretar los 
dientes para salvar la nave y estar 
muy concentrados en los próxi
mos partidos. El encuentro del 
domingo frente al Motril va a ser 
una nueva y buena oportunidad 
para celebrar la victoria, tras más 
de un mes sin hacerlo, y para 
reencontrarse con el triunfo en 
su campo, más de cuatro meses 
después.

El principal problema que 
arrastrad Manchego, desde hace 
varias jornadas, es el de la falta 
de efectivos, ya que, bien por 
sanciones o por lesiones, el téc
nico nunca puede disponer de 
más de los dieciséis justos. Este 
problema se agrava en la línea 
delantera, en que Corchado dis
pone de tres jugadores, Raúl 
Molina, Juancho y Aguilera. 
Ninguno de los tres está fino en 
las últimas semanas, lo que ha 
llevado al equipo a acumular 
cuatro partidos sin anotaran gol. 
Para más "inri". Aguilera vol
vió a dolerse de su rodilla y, a 
falta de que hoy se determine el 
alcance de su lesión, todo apunta 
a que, al menos, se perderá al
gunos partidos de Liga.

Ante tal situación, José Ra
món Corchado ya ha informa
do a "Tolo" Ocaña del asunto y 
ayer tenía previsto pedirle a la 
directiva mancheguista que in
corpore a un nuevo delantero 
hasta final de temporada en 
sustitución de Antonio Castillo 
-que no ha podido jugar un solo 
minuto y que no está recupera
do ni mucho menos de sus do
lencias-, o por Aguilera, si fi
nalmente debe ser intervenido 
y se pierde lo que resta de cam
paña. Corchado lo tiene claro 
para intentar salvar al equipo.

t'
Juancho y Raúl Molina son los dos únicos delanteros disponibles que tiene Corchado.

"Voy a hablar con la directiva 
para que se fiche un delantero. 
Juancho no está físicamente muy 
bien del todo, Raúl Molina está 
desacertado y ya veremos lo que 
sucede con Aguilera, con lo que 
estamos con lo puesto. A "Tolo 
Ocaña" le hice ver, cuando se 
marchó Fuentes, que había que 
sustituirle, contestándome que 
una semana más tarde tendría a 
dos, pero la realidad es que co
menzamos la temporada con 
cinco delanteros, y ahora no se 
si tengo uno. Tenemos por de

Es hora de las soluciones, 
no de las lamentaciones

El Manchego se juega más de lo que parece en los nueve 
últimos partidos de la temporada. Nadie quiere hablar de que 
se ha encendido la luz roja en el equipo, pero es mejor reco
nocer que estamos a un paso del descenso y buscar las solu
ciones oportunas, que echar la vista a otro lado y dejar morir 
al enfermo por ignorancia.

De nada sirven ya las lamentaciones a estas alturas de 
temporada. El estado del campo y los que se fueron en su día 
ya son historia. Ahora hay que mirar adelante y todos tienen 
que implicarse en la salvación del equipo, desde los jugado
res -que deben dejarse los nervios y la presión en el vestuario 
y sacar el orgullo y la casta al campo-, hasta la directiva, la 
afición y los propios técnicos, pasando por el Albacete debe 
recordar que aún sigue vigente el convenio y no hacer oídos 
sordos a la lógica petición del técnico de un delantero.

lante nueve finales y veo que el 
equipo necesita un hombre pun
ta. Podemos dar la baja a Anto
nio Castillo porque el chaval, 
desgraciadamente, no se va a 
recuperar, y necesitamos ya otro 
delantero".

José Ramón Corchado fue 
más allá y apeló al orgullo de los 
jugadores para sacar al equipo 
adelante. "Uno tiene ilusión y 
ambición y me quiero dedicar a 
entrenar, pero rezo para que no 
se constipe ni se lesione nadie 
porque, una semana sí y otra 

también, siempre cuento con dos 
o tres bajas y así no se puede 
seguir. El equipo necesita un 
revulsivo y ya lo sabe "Tolo" 
Ocaña porque lo que nos hace 
falta es marcar y eso lo hacen 
los delanteros".

Aguilera

Por otro lado. Aguilera acu
dió ayer para que se le realizara 
una resonancia magnética y hoy 
volverá a la consulta de la doc
tora Paloma Muñoz Mingarro, 
ayudante del doctor Pedro 
Guillén en la clínica FREMAP 
para que le dé los resultados de 
la prueba. El delantero manche
guista tiene aún la rodilla infla
mada, sobre la que debe poner 
hielo de forma continua. El lu
nes se le extrajo líquido, aun
que fue limpio y eso denota que 
hay menos posibilidades de que 
sea rotura.

Sobre la posibilidad de que 
el club incorpore a un delante
ro hasta final de temporada. 
Aguilera señaló que "sería una 
buena solución".

Por último, otro que sigue en 
el "dique seco" es el central 
Quico, que permanece en Sevi
lla recuperándose de su lesión 
bajo los consejos de Leal 
Graciani, médico del Sevilla. 
Esta semana realizará carrera 
continua, aunque es segura su 
baja para el partido del domin
go frente al Motril.

El CR Alarcos se 
juega mañana, en 
Ciudad Real, un 
gran paso para la 
permanencia

La Tribuna

El Caja Rural-Alarcos nece
sita mañana jueves la victoria, 
frente al Mérida, para poder 
seguir soñando con la permanen
cia. Jesús Burgos cuenta con toda 
la plantilla para este importante 
partido que de ser beneficioso 
para los "cajeros", les haría su
bir un puesto en la tabla y ten
drían a "tiro" al Córdoba-próxi
mo rival de los ciudadrealeños- 
, Flamenco y Goyu Ryu, con lo 
cual las aspiraciones locales 
subirían enteros a fin de conso
lidar la categoría.

Es importante crear un gran 
ambiente el día 19 en el Doncel, 
ya que esta temporada han sido 
muchos los problemas que se lían 
encontrado el cuerpo técnico y 
la junta directiva del club, pero 
con la cabeza fría y el buen ha
cer de todos, la ilusión de per
manecer en División de Honor 
sigue.

Problemas al que se suma el 
estado económico del club. La 
junta directiva quiere dar un 
mensaje de tranquilidad a todos 
los aficionados, "ya que estos 
problemas están en vías de so
lución, esperando la sensibilidad 
del Ayuntamiento, siendo Javier 
Laguna quien espera solucionar 
estos problemas lo antes posi
ble, trabajando con la junta di
rectiva y el resto de sus conce
jales a marchas forzadas".

El Trofeo 
Diputación de 
fútbol comienza 
mañana

El Trofeo Diputación Provin
cial de fútbol comienza maña
na jueves con la disputa de los 
cuartos de final, coincidiendo 
además con la festividad de San 
José. Los encuentros correspon
dientes a la ida de esta devaluada 
competición son los siguientes.

Puertollano Industrial-Val
depeñas (Mora Velasco) 18,00.

Almagro-La Solana (De la 
Cruz Delgado) 17,00.

Bolañego-At. Teresiano 
(Ontanaya López) 17,00.

Socuéllamos-Tomelloso 
(Comino Alvarez) 17,30. .

La vuelta se jugará el próxi
mo 26 de marzo y, como r^^^f 
dó ayer el diputado responsa 
del Area de Deportes, Sebastian 
García, "esta temporada se ha 
incrementado los premios y as, 
el vencedor recibirá 1.200- 
pesetas y el subcampeón, 
800.000".

Ó
 b



la Ttíbuna DEPORTE PROVINCIAL Miércoles, 18 de marzo de 1998 39

Shotokan Ciudad 
Real confirmó los 
pronósticos en 
Manzanares

La Tribuna

Confirmando todos los pro
nósticos que le daban como 
máximo favorito, el Club 
Shotokan-Ciudad Real se pro
clamó vencedor del Campeona
to de Castilla-La Mancha de 
Kárate, disputado en Manza
nares, donde se congregaron casi 
200 competidores. De esta for
ma, el club ciudadrealeño, pese 
a tener qüe conformarse con la 
plata en kumite por equipos mas
culina, pero con un nuevo títu
lo de campeonas por equipos en 
categoría femenina, cuatro pri
meros puestos, dos segundos y 
tres terceros, renueva su con
dición de primera entidad de- 
portivacastellano-manchegaen 
karate.

Por otro lado, en las clasifi
caciones del Campeonato apa
recía ayer por error que Angel 
Luis Chaves, vencedor en 
superligeros, pertenece al UP 
Almagro, cuando en realidad 
debía aparecer el Shotokan- 
Ciudad Real.

Alfonso Martín: 
"CLM está entre 
las 5 primeras de 
España en kárate"

D. MANZANARES

Manzanares acogió el pasa
do fin de semana el Campeo
nato Regional de Karate donde 
se dio cita la flor y nata de la 
región y con títulos de gran 
altura en manos de los compo
nentes. El presidente de la Fe
deración Castellano-Manchega, 
Alfonso Martín, declaró a este 
diario que «se están viviendo 
estas jornadas con muchísima 
intensidad y con bastante tra
bajo porque no sólo hemos ce
lebrado la competición, sino que 
ha habido un curso de reciclaje. 
Hemos tenido una gran acogi
da por parte de los 
manzanareños, la competición 
se ha desarrollado con norma
lidad, sin lesiones y los resul
tados están siendo aceptables».

Martín se felicitó por el ni
vel del karate en Castilla-La 
Mancha. «Nuestra región está 
entre las cinco primeras regio
nes de España y estamos hablan- 
0 de que nuestro país es, junto 

a Francia, la primera potencia 
mundial en este deporte. En 
Manzanares han competido 
auténticos campeones de Espa
ña, incluso de Europa».

Por otro lado, confirmó que 
nenca acogerá, la primera 

^^ abril, el Campeona-
® España de Kárate, «y ya 

s an reservadas todas las ha- 
’ aciones, puesto que entre 

competidores, árbitros y asis- 
n,, ^^ V®^ cursos, calculamos 
Qi,!^®^^”.“”as 800 personas las 
trp jf'^^trán a Cuenca en los 
^^s ias que durará el Campeo-

Orsanizadas por la Diputación, el próximo 28 de marzo

Las III Jornadas Técnico- 
Deportivas, en Almagro
Jesús FUENTES CABAÑAS

El Palacio de Valdeperaíso 
de Almagro acogerá el próxi
mo sábado 28 de marzo las III 
Jornadas Técnico Deportivas, 
organizadas por el Area de De
portes y Juventud de la Diputa
ción Provincial.

Las Jornadas, que tiene ins
cripción gratuita, constan de tres 
ponencias que serán impartidas 
por personas especializadas en 
el tema y que será abordado en 
una mesa redonda durante hora 
y media. Sebastián García in
augurará las Jornadas a las diez 
y media de la mañana. Media 
hora más tarde comenzará la pri
mera conferencia que, sobre «le
gislación deportiva actual. Ley 
de Fundaciones y Patrocinio», 
se encargarán de impartir En
rique Arnaldos Alcubilla y Car
los de Campo Colas.

La segunda ponencia, a partir 
de las doce y media del medio
día, versará sobre «incidencia 
de los medios de comunicación 
en la obtención de recursos y el 
patrocinio deportivo», a cargo 
de José Joaquín Brotons, direc
tor de Deportes de Onda Cero. 
Tras la comida, comenzará la 
tercera ponencia bajo el título 
«actividad física de manteni
miento y deporte para todos», 
impartida por Ricardo Ortega 
Sánchez Pinilla. El responsable 
del Area de Deportes dijo que 
esta ponencia había sido muy

Comenzó en Ciudad Real el 
Campeonato provincial de ajedrez

La Tribuna

Un total de 258 chicos y 
chicas participaron en Ciudad 
Real el pasado sábado, 14 de 
marzo, en los campeonatos pro
vinciales de Ajedrez, dentro de 
las actividades de Deporte Base 
programadas por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial.

Se jugaron este día cinco 
rondas para los chicos y cuatro 
para las chicas, quedando pen
dientes para el próximo sába
do, día 21, las restantes; es decir, 
9 y 8 respectivamente, de 45 mi
nutos pro jugador por el siste
ma suizo de puntuación. Parti
cipan jugadores de Alcázar de 
San Juan, Almagro, Campo de 
Criptana, Ciudad Real, La So
lana, Socuéllamos, Tomelloso, 
Valdepeñas y Villanueva de los 
Infantes.

Hay que destacar que en la

Sebastián García, momentos antes de la rueda de prensa. RUEDA

solicitada por la importancia de 
la gimnasia de mantenimiento 
y correctiva y, en general, la 
actividad física. Asimismo, 
destacó el deporte para todos y 
avanzó la próxima firma de un 
convenio de colaboración con 
la Federación de Minusválidos 
"para que todas las personas con 
minusvalías puedan practicar 
deporte".

La entrega de diplomas y 
clausura correrá a cargo del 
presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido.

Sebastián García manifestó

Campeonato provincial de ajedrez.

presente edición participan 126 
chicos y 28 chicas con una edad 
máxima de 16 años. Una vez 
finalizado el campeonato se 
clasificarán 20 chicos y 10 chi
cas que jugarán una final a 5 

ayer que esperaba una partici
pación de unos ciento cincuen
ta alumnos, entre los que se 
encontrarán monitores deporti
vos, gerentes de patronatos 
municipales, concejales de 
Deportes, representantes de 
medios de comunicación y es
tudiantes de educación física.

Por último. García indicó que 
el objetivo de las Jornadas era 
"la formación de técnicos de
portivos, "así como el intercam
bio de ideas, opiniones y con
vivencias entre los participan
tes".

rondas, de las que saldrán los 
cinco mejores de cada catego
ría que participarán en los cam
peonatos regionales del Deporte 
Base de Castilla-La Mancha, 
representando a la provincia de 
Ciudad Real.

La clasificación provisional 
ha quedado así:

Femenino: 1. María Méndez, 
de Alcázar de San Juan 4,0; 
puntos; 2. Inmaculada Peñalta, 
de Almagro 3,5; 3. Irene Arráez, 
de Alcázar de San Juan 3,5; 4. 
Rosa María Rodríguez, de 
Valdepeñas 3,0; 5. María del 
Carmen Peñalta, de Almagro 
3,0.

Masculino: 1. Ricardo Gar
cía Martín, de Valdepeñas 5,0 
puntos; 2. JesúsF. Delgado, de 
Socuéllamos, 5,0 puntos; 3. 
Pedro José Segundo, de Vva. 
Infantes 4,5 puntos; 4. Carlos 
G. Casero, de Ciudad Real 4,5 
puntos; 5. Alberto García, de 
Almagro 4,0 puntos.

La Liga ASOBAL 
hará controles 
antidopaje hasta 
final de temporada

Efe - Madrid

Las Ligas españolas de 
balonmano, waterpolo y volei
bol introducirán el control 
antidopaje antes de que termi
ne la actual temporada, confir
mó ayer el director general de 
Deportes, Santiago Fisas.

Las correspondientes fede
raciones se han comprometi
do a hacerlo así y han debido 
incluir los gastos de este capí
tulo en los presupuestos de 1998 
presentados al Consejo Supe
rior de Deportes (CSD).

Cada federación tendrá que 
crear ahora su propio Comité 
Antidopaje y redactar un regla
mento que, tras ser aprobado 
por el CSD, permitirá que em
piecen a aplicarse los contro
les en todos los partidos de liga. 
En principio, indicó Fisas, está 
previsto que los deportes cita
dos sigan pautas similares a las 
del fútbol y el baloncesto: se 
designará por azar un número 
de jugadores por equipo para 
pasar el control tras cada par
tido.

Los jugadores españoles de 
balonmano, waterpolo y 
voleibol se someten actualmen
te a controles antidopaje de 
forma sistemática sólo cuando 
participan en competiciones 
internacionales con sus clubes 
o con la selección, lo que su
pone, según Fisas, «un agravio 
comparativo» respecto a otros 
deportes.

«Si estas federaciones no 
hacen análisis no salen nunca 
en las estadísticas de casos 
positivos y, por tanto, siempre 
ofrecen una imagen más lim
pia que las demás, que no tie
ne por qué corresponderse con 
la realidad», comentó el direc
tor general, reponsable también 
de la Comisión Nacional 
Antidopaje.

El CSD «ha insistido mu
cho» en el caso del balonmano, 
dada la importancia de la Liga 
española en el ámbito mundial, 
y el presidente, Jesús López 
Ricondo, «ha asegurado» que 
habrá controles esta tempora
da, dijo Fisas. La liga alema
na, por ejemplo, hace análisis 
desde el año 1992.

Respecto al coste que supon
drá para las federaciones la 
introducción de los controles, 
Cecilia Rodríguez, directora del 
Laboratorio Antidopaje de 
Madrid, indicó que la toma de 
cada muestra comporta alrede
dor de 3.000 pesetas en gastos 
de material, a lo que hay que 
sumar el pago de entre 15.000 
y 20.000 pesetas al médico 
encargado. Esta cantidad au
menta si el especialista debe 
desplazarse de ciudad y cobrar 
dietas.

Para el laboratorio de Ma
drid, que tiene un presupuesto 
de 140 millones y que este año 
se acercará a los 8.000 análi
sis (el 60 por ciento correspon
dientes a pruebas disputadas 
fuera de España), la adhesión 
de tres nuevas Ligas a los con
troles no supondrá un aumen
to importante de gastos.
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El Pozuelo, con 
algo de fortuna, 
sumó los 3 puntos 
ante el Teresiano

Enrique SANABRIA

2 Pozuelo: Merino, tete, 
Casi, José Luis, Dani (Carmelo), 
Darío, Florentino (Ramón), 
Juan Carlos (Fernando), Santi, 
Jesús Chacón (Josito) y Prieto.

1 At. Teresiano B: Javi, 
Fernando, Santi, Nico, Ismael, 
Enrique, Pablo, César (Arturo), 
Aseen (José Luis), Guillermo, 
Oscar y Miguel.

Arbitro: Ontanaya López. 
Calamitosa actuación. Mostró 
amarillas a los locales Santi, 
Fernando y José Luis, y a los 
visitantes Aseen, Fernando y 
José Luis.

Goles: 0-1: Minuto 38. 
Oscar; 1-1: Minuto 72. Santi; 
2-1: Minuto 86. Darío.

Incidencias: Partido de la 
Segunda División Autonómica.

Comentario: Decisivo el 
planteamiento que puso en prác
tica Francisco Tapiador, pues 
todos sus jugadores controlaron 
esta primera parte y rayaron la 
perfección en el fuera de juego 
en el que caían, una y otra vez, 
los de Herrera. A siete minutos 
del descanso, el dominio 
teresiano tuvo su fruto en el gol 
de Oscar, en clarísimo fuera de 
juego, aunque antes el colegia
do había anulado un tanto del 
Pozuelo por fuera juego posi
cional de Miguel que no inter
vino en la jugada.

Tras un comienzo desastro
so de los locales en la segunda 
parte. Herrera dio entrada a tres 
juveniles, destacando Ramón 
que puso orden en el centro del 
campo y distribuyó pases acer
tados. Suyo fue el saque de fal
ta que aprovechó Santi, de ca
beza, para marcar. Esto animó 
ligeramente a los locales que 
pasaron a dominar, aunque a 
ráfagas, a un Teresiano que en 
justicia debió llevarse a 
Malagón algún punto de los 
disputados.

Paso decisivo de los misuelturreños hacia la permanencia

Valioso triunfo de la ADV 
masculina ante el Villalba

Efe - Miguelturra

3 - ADV Miguelturra: M. 
Javier, Diego, Juan Angel, Do
mingo, Víctor, Enrique, Julián, 
Isaías, Jesús y A. Javier.

2 - Collado Villalba: Se
queiro, Martínez, Aldaba, Sán
chez, García, Calvo, T. Martí
nez, Diego, Buldón y Zamarro.

Sets: 1 1-15 (27m.), 15-9 
(20m.), 14-16 (40m.), 15-6 
(20m.)y 15-11 (llm.).

Arbitros: Díez Peco y 
Cerrato, de Castilla-La Mancha.

Incidencias:Partido de la vi
gésimo primera jornada del gru
po D de Primera División mas
culina de voleibol.

C(Hnentario:. Brillante 
triunfo de la ADV Miguelturra 
que dio un paso prácticamente 
decisivo hacia la permanencia.

En el primer set el equipo 
estuvo dubitativo, con alterna
tivas, pues de 1-4 pasó a domi
nar hasta el punto diez, pero 
luego le pudo la responsabili
dad ante un mejor posicionado 
Villalba que acabó anotándo
se el parcial tras gran lucha. En 
el siguiente set, los de Arévalo 
salieron a romper, jugando muy 
bien. En el tercero, el más igua
lado, el toma y daca fue cons
tante, pero los madrileños hi
cieron valer su mejor forma 
física.

En el cuarto, los locales 
forzaron la muerte súbita por la 
via rápipda, merced a su gran 
juego defensivo y que se enco
gió el rival, que no desaprove
charon, aparte que fueron lle
vados en volandas por su afi
ción.

I
La victoria del ADV le mantiene casi en Primera División.

Las chicas se desfondaron tras 
perder el primer set

o - ADV Miguelturra: Elena, Rosalia, Cristina, Romero, 
Antonia, Victoria, Gema y Julia.

3 - Fuenlabrada: Corpas, Gómez, Pastor, Panadero, Gar
cía, Rabadán, Tomás, Cornejo, Muñoz, Bustos, Escribano y 
Vera.

Sets: 13-15 (20m.), 9-15 (24m.) y 10-15 (20m.).
Arbitros: Gómez y Díaz Peco, de Castilla-La Mancha.
Incidencias: Partido de la vigésimo primera jornada del 

grupo D de Primera División femenina de voleibol.
Comentario: El primer parcial fue el mejor de todos los 

jugados, sobre todo porque las churriegas pusieron toda la 
carne en el asador, hasta el punto de llegar a tener ventajas de 
8-2 y 11-7, pero el calvario llegó en el punto trece, del que no 
pasaron cuando lo tuvieron en sus manos, perdiendo tras tres 
rotaciones completas. El segundo set fue dominado de 
principio a fin por las madrileñas y en el tercero y, a la 
postre, último, la chicas de la Asociación no supieron 
aguantar el fuerte ritmo impuesto por el Fuenlabrada.

El Ambulancias 
Amaur-CB 
Ciudad Real 
perdió ante un 
fortísimo CABA

L^-Tnbuna

103 CABA-UCLM: Guija
rro, Bernabéu (20), Paños (8) 
García (8) y Casas (2) -equipé 
inicial-, Jiménez (6), Jiménez 
II (17), Pla (16), González (24) 
y Jiménez III (2).

45 Ambulancias Amaur- 
CB Ciudad Real:Moraga(8) 
Elena (4), Pepa (10), Carpin (3) 
y Leo (9) -equipo inicial-, 
Noelia, Luisa, Rocky (7), Silvia 
(4), Espe y Marta.

Arbitros:Cuesta y Benito, 
de Albacete. Mal. Señalaron 34 
faltas a cada equipo.

Incidencias: Partido de la 
fase de ascenso a Primera fe
menina de baloncesto.

Comentario: Abultadade- 
rrota del Ambulancias Amaur 
que no pudo con el todopode
roso C AB A que aún no ha per
dido en ninguna de las dos fa
ses y que además gana con 
bastante facilidad.

Los ocho minutos iniciales 
fueron de claro dominio 
ciudadrealeño, marchando por 
delante en el marcador, pero 
poco después, las albaceteñas 
reaccionaron y comenzaron con 
su imparable juego despegán
dose considerablemente en el 
marcador.

La nota negativa del encuen
tro la pusieron, por un lado los 
árbitros, y por otro las locales 
que desarrollaron un juego 
duro, pudiendo causar daños 
importantes a las ciudadrea- 
leñas. Además de las continuas 
palabras de menosprecio del 
entrenador local y de sus juga
doras, algo inexplicable en un 
equ ipo de tal categoría y enver- 
gadura que deberían dedicác- 
se a dar espectáculo.

En resumen, nueva derrota 
ciudadrealeña que espera una 
mejor segunda vuelta.

El Roy can necesitó casi dos horas 
para doblegar al Majadahonda

El Opel Futurcar ya es nuevo 
equipo de 1® Autonómica

Efe - Majadahonda

1 - CV Majadahonda: 
Aparicio, Lucas, Regina, 
Alonso, Callejón, López -seis 
inicial-, Lavarga, Ribagorda y 
Falleto.

3 - Roycan Socuéllamos: 
Carmen, Teresa, Cuchi, Elena, 
Maisa, León-seis inicial-, María 
Jesús, Esther y Ana María.

Sets: 13-15 (27m.), 15-10 
(22m.), 8-15 (32m.) y 14-16 
(30m.).

Arbitros: Díaz y Sabroso, de 
Madrid.

Incidencias:Partido de la vi
gésimo primera jornada del gru
po D de Primera división feme
nina de voleibol, disputado en 
el pabellón Principe Felipe, de 
Majadonda. Buen ambiente, 
aunque poco público.

Comentario: El Roycan So
cuéllamos necesitó casi dos horas 
para doblegar al Majadahonda 
en un partido de tenaz batalla, 
muy competido, en el que la 
veteranía de las manchegas minó 
la resistencia de las locales, que 
no dieron facilidadades en nin
gún momento y a punto estu
vieron de forzar el quinto set.

El Roycan se presentó con las 
ausencias de Ana Serna, la 
colocadora Mati y la universal 
Diana, quien en el entrenó del 
viernes sufrió un esguince, por 
lo que el técnico Paco del Amo 
tuvo que dar entrada a León, aún 
con molestias físicas.

Desarrollo del partido

Las féminas de Moreno, que 
cedieron el primer parcial 13-15

tras cuatro rotaciones, tuvieron 
en dos acciones de Aparicio y 
Alonso el set a su favor, pero 
respondió la contundencia de 
Elena. En el segundo se creció 
el Majadahonda, que a partir del 
punto diez tomó la iniciativa que 
ya no abandonó hasta el final.

El Roycan amarró en el ter
cer acto, aunque hubo alternati
vas hasta el punto ocho en un 
set agobiante, que preciso de 
cinco rotaciones. Majadahonda 
no se resignó a la derrota y en el 
cuarto llegó a tener un 13-10 a 
su favor, pero entónces funcio
nó a la perfección la recepción, 
saque y bloqueo de Carmen y 
Elena, hasta el punto de remontar 
el set y cerrar el partido con un 
apretado 14-16 después de 
media hora de tremenda incer
tidumbre.

D. MANZANARES

76 CB Manzanares Opel 
Futurcar: Simón (6), Torres 
(14), Jesús (10), Iván (5) y Pi- 
chi (26) -equipo inicial-, F. Si
món, Femando (6) y Guijarro (2).

73 CBA: Gijón, Ruiz (16), 
Moreno (11), Collado (9), Cuer
da (8) -equipo inicial-, Cavadas 
(7), Cuerda, G. (10), Gálvez (6) 
y Huertos (6).

Arbitros: Maroto y
Granados. Señalaron 28 faltas a 
los locales y 30 a los visitantes.

Incidéncias:Partido corres
pondiente a la Segunda División 
Autonómica de baloncesto.

Comentario: Partido histó
rico para el CB Manzanares Opel 
Futurcar porque con esta victo
ria consigue el ascenso de cate
goría. El triunfo muy trabajado 
y difícil hasta el final porque los

manzanareños tuvieron enfrente 
a un equipo joven y con futuro 
que también se jugaba el ascenso 
y a punto estuvo de lograrlo, ya 
que al descanso se marchaba con 
una diferencia de 18 puntos a 
su favor.

Segunda parte
El Opel Futurcar jugó unos 

segundos veinte minutos di i 
ciles de olvidar, ya que ronion 
tó casi veinte puntos a base 
raza, buen juego y no dy nu 
ca por perdido el partido, c 
más moral conforme transcu 
el partido. .Alfinal, alegría poreltriunu 

y por conseguir los 
se buscaban al inicio de la 
porada y que compensa los 
los momentos a lo largo 
campaña.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la 
Propiedad l Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

¡¡ATENCION!!
Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios

SE VENDE TERRERO
PARA NAVE INDUSTRIAL

Junto a Estación del AVE, en el 
nuevo Polígono Industrial.

L- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SE NECESITA 
COCINERO/A 

PROFESIONAL 
para restaurante en 

Almagro.
Interesados pre

sentarse en: 
Ronda de Santo 

Domingo, 29 
13270 Almagro 

(C. Real)

SE NECESITA 
CH ICA PARA 
COMPARTIR 

PISO

Interesados llamar al
Tfno: 25.05.01

SUPERCHALET.4000 
M. Árboles frutales, co- 
cinacampera, acondicio
nado. Máximas facilida- 
des. 215898.__________  

CALLE CASTELLON. 
Ascensor, 3 habitaciones, 
calefacción, 300.000 en
trada. Facilidades. 
215949_______________  

PISO. 4 habitaciones, 
calefacción, zona univer
sitaria. Solo 5.000.000. 
Facilidades. 215898.

REBAJADO.2.000.000. 
3 habitaciones, calefac
ción, reformado. Máxi
mas facilidades. 215949

SE ALQUILA 
ESTUDIO 

AMUEBLADO
Nuevo, zona 

Puerta de Santa 
María. C/ Ciprés.

Tfno: 210894 
Tardes.

35.000 Ptas. Incluido 
gastos comunes

Para sus anuncios en

LaTríbuna

La Tribuna
H de CiudadRealH

Tf„o: 21.53.01

Fax: 21.53.06

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

RESIDENCIAL

/^ficrOi^ina
El MinílllU, JUNIO 111 POUDEPOimO T NUEVO COLEGIO 

EíBitentaíEEapilshí

FACiUDADESAA CHALETS 
JJ ADOSADOS 
hfaATU MEDIDA

'3ioraitoriM'2baiB

'CKleiaJirtín
25
ANOS

SololOMOMpM^^
Plaza Mayor, 24-Primera Planta •Ciudad Real

^ 23 00 70-71

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL.

Interesadas 
llamar a los 

Tfnos: 
21.53.01 

909/20.13.57 
Preguntar por

Belén o 
Encarni

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

555 m* de terreno, XIO m’ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, X 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calelacción y 

aire acondicionado.
Interesados

Tfno: 21.34^39

INSERTESUPUBLI- 
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. TFNO: 
215301.

VENDO PISO Económi
co C/ Pedrera Alta, exte
rior, 3 dormitorios. Alu
minio. Tfnos: 23.16.22 y 
22.90.96.

asga----------------------------------------------------- ---------------------------------

¿' Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Ar
chivos, Centros de Docu
mentación. Precisan 
Auxiliares para trabajar 
en: Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha,

Universidades. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te: 213421.

AGENTE FORES
TAL. Próxima convoca
toria de ingreso. Requi
sito: Capataz Forestal. In- 
fórmate: 213421.

JUSTICIA. Precisaper- 
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales.

Próximas convocatorias

de ingreso. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Ce
ladores o Auxiliares Ad
ministrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de reparto 
(Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil (18-25 
años) hazte Soldado Pro
fesional. Próximas con
vocatorias. Miles depla
zas. Hazte Sargento del 
Ejército. Requisitos: 18- 
21 años, FPI o BUP. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 213421.

OBTEN el título o ac- 
cesoque siemprehas que
rido tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. 
Consigue tu carnet de 
instalador. Transportis
ta obten tu nuevo carnet 
de capacitación de mer
cancías. En ambas capa
citaciones sólo hay que 
superar un examen. Bolsa 
de Trabajo. Infórmate: 
213421.

SE 
NECESITAN 

URGENTEMEN
TE 

OFICIALES Hen 
ALBAÑILERIA 

Interesados llamar 
a Tfnos: 

939/14.09.16 
926/81.03.44

¡AHORAí
anúnciese en:

LaTlihiina

AsSfctkaos

11h.-faxi25M98
Camarín, 5« bajo E 

13001 CIUDAD REAL

CAiMPAÑA DE PROTECCION OCULAR 

Asociación de Utilidad Pública

4.6.- Varios

KSSDramMflumiMJb ¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a 
de Autoescuela. Traba
jo con futuro y con un 
sueldo aproximado de 
200.000 pesetas/mes. 
Bolsa de trabajo. Infór- 
mate: 213421.

ATENCION SE SU
BASTAN: 347 turismos, 
134 furgonetas, 92 camio
nes, tarjetas, desde 
120.000 ptas. Informese. 
902100300__________ _

SUBASTAS ESTA SE
MANA: 480 pisos, 235 
locales, desde 895.000 
ptas. Informese. 
902100300

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

59

de Ciudad Real
La Tribuna

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. 
TFNO: 215301.

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5-1“ 
CIUDAD REAL

de Ciudad Real

Tfno: 21,53.01

Fax: 21.53.06
SERVICIO PERMANENTE

Tlf. (926) 21 63 08

ORACION A SAN 
JUDASTADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas 
difíciles y desesperadas, 
rcuga por mí para que re
ciba yo los consuelo.s y el 
socorro del cielo, y en to
das mis necesidades y su
frimientos, particularmente 
(aquí pídase lo que se de
sea) y para que pueda go
zar yo en el cielo en tu 
compañía.

B.F.
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El responsable de Recursos Humanos de 
Dragados se comprometió a trasladar la 
petición de CCOO de retirar las cartas 
de despido a la dirección de la empresa

La compañía está dispuesta a asumir parte del desfase del 30% que dice tienen los salarios de MASA

Los trabajadores de MASA no 
aceptan negociar e irán a la huelga
La reunión que mantuvieron ayer los representantes del 
Comité de Empresa de MASA, con los responsables de 
Personal, Manuel Brenes y el director de Organización y 
Recursos Humanos, Manuel Chausa González, del grupo 
Dragados Industrial, al que pertenece MASA, no se desarro
lló tal como esperaban los trabajadores.

Paqui CASADO

Esto es porque la empresa no 
ha admitido la retirada de las car
tas de despido que entregó a 11 
trabajadores el pasado miérco
les y este era un requisito indis
pensable, según el acuerdo al que 
llegaron los trabajadores en asam
blea, para iniciar la negociación.

En esta reunión estuvieron 
presentes también el secretario 
comarcal de CCOO, Eleuterio 
Roldán y un representante de la 
unión comarcal de UGT.

Según Roldán, aunque los 
representantes de la empresa 
manifestaron la intención de esta 
de negociar, la falta de este re
quisito exigido por los trabajado
res, hizo que todo quedase supe
ditado a un cambio de postura de 
éstos. Por ello, dice, no se esta
bleció ni siquiera un calendario 
de negociación ni se dio contes
tación a la empresa quedando 
dicha respuesta en suspenso hasta 
no celebrar una nueva asamblea, 
cosa que ocurrió ayer por la no
che.

Los representantes de 
Dragados Industrial no obstante 
explicaron que la compañía es
taba dispuesta a un cambio en el 
planteamiento de los despidos que 
no serían tales sino traslados de 
los 11 trabajadores a otros cen

tros dentro del ámbito geográfi
co de MASA. En estos traslados 
se respetarían todos los devengos 
de incluso la antigüedad de los 
trabajadores.

Los representantes de la com
pañía también manifestaron que, 
según los cálculos hechos por ésta, 
el salario de los trabajadores de 
MASA estaba un 30% por en
cima de los que perciben los de 
otras empresas del sector 
afincadas en Puertollano.

La empresa al parecer esta
ba dispuesta a asumir parte de 
ese desfase y el resto tendrían 
que asumirlo los trabajadores. 
También se habló, dice Roldán, 
de negociar bajas incentivadas. 
Pero en definitiva todo quedó 
supeditado a la respuesta que 
dieran los trabajadores en asam
blea.

El responsable de CCOO en 
la comarca solicitó fuera de la re
unión del Comité de Empresa, al 
responsable de Recursos Huma
nos, que transmitiera a la direc
ción del grupo la petición de re
tirar las cartas de despido que se 
lo solicitaba desde la Unión Co
marcal de su sindicato, como una 
forma de desbloquear la situación 
einiciarunaposible negociación 
para buscar la viabilidad de la 
empresa.

Chausa González le pidió que

2-

La negativa a retirar las cartas ha originado que los trabajadores no quieran entrar a negociar. EFE

hiciera lapetición por escrito, cosa 
que hizo Roldán ayer tarde a tra
vés del fax, y se comprometió a 
darle hoy la respuesta de la di
rección.

El sindicalista considera que 
la visión del sindicato y del Co
mité de Empresa pueden ser algo 
diferentes, dado que desde este 
se vive más de cerca la proble
mática que acarrea la postura de 
la empresa a los trabajadores 
afectados, pero el sindicato, dice. 

pretende buscar una solución más 
amplia que logre conseguir la 
viabilidad de la empresa en un 
margen de 3 o 4 años y por con
siguiente que propicie su perma
nencia en Puertollano.

Negativa a negociar

Sin embargo los trabajadores 
decidieron anoche en asamblea 
no aceptar la negociación por no 
haber retirado las cartas de des

pido la compañía.
La votación arrojó un resul

tado de 25 votos en contra, 7 a 
favor de la negociación y 4 en 
blanco. También decidieron con
vocar una huelga y continuar el 
encierro indefinido. Adernás se 
van a producir manifestaciones 
de familiares de 6 a 10 de la noche 
en laplazadel Ayuntamiento. Hoy 
se espera la mediación en el 
conflicto del director general de 
Trabajo, Joaquín Hermoso.

Operadora Minera entregó cartas de 
despido a 10 trabajadores fijos de obra

P. CASADO

El pasado lunes la empresa 
Operadora Minera, concesionaria 
de los trabajos de retirada de tie
rras en la mina La Manchega, que 
explota Inversiones Terrales en 
la cuenca de Puertollano, entre
gó la carta de despido a los 10 
trabajadores que tenía contrata
dos desde hacía unos diez años 
como fijos de obra.

Estos despidos, según el se

cretario comarcal de CCOO, 
Eleuterio Roldán, se vienen a 
sumar a los cuatro de los traba
jadores eventuales que se produ
jeron hace un par de semanas.

Estos despidos se producen 
al haber retirado la concesión que 
tenía la empresa por parte de In
versiones Terrales y por consi
guiente se produce como conse
cuencia de una terminación de 
contrato de Operadora Minera.

Esta empresa no es de 
Puertollano, aunque sí los traba

jadores que ha tenido contrata
dos en la localidad durante los 10 
años de permanencia.

Posibilidad de traslados a 
León

Es una empresa que viene tra- 
bajando en otras cuencas del 
Norte por lo que las posibilida
des que ha ofrecido a los traba
jadores es el traslado a la cuen
ca de León.

Estos despidos, según el res

ponsable comarcal de CCOO, 
tienen pocas posibilidades de 
solución aunque dijo que se va a 
intentar que al ser fijos de obra 
puedan ser admitidos o bien por 
Inversiones Terrales o en el caso 
de que esta vaya a hacer otra 
concesión por la empresa que se 
haga con ella.

Este es un nuevo frente de 
despidos que se abre en el mun
do laboral de Puertollano y que 
se suma al que tienen abierto los 
trabajadores de MASA.

Ii5sá

Trabajaban en La Manchega
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están totalmente equipadas y preparadas 
jara que entren en funcionamiento cuando 
o decidan los ayuntamientos
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Gestionadas por los ayuntamentos de Ponm Pedro Muñoz Guadalmezy Fuencaliente

La Delegación Provincial de Bienestar Social en Ciudad 
Real tiene previsto poner en funcionamiento este año 
cuatro nuevas viviendas tuteladas, que ya están finaliza
das, en los municipios de Guadalmez, Porzuna, Pedro 
Muñoz y Fuencaliente.

Bienestar Social abrirán cuatro 
casas tuteladas este año

La Tribuna

Así lo confirmó a Efe la de
legada de Bienestar Social, Isa
bel Quintanilla, quien aseguró 
que «las viviendas están total
mente equipadas y preparadas 
para ponerlas en funcionamiento 
cuando lo decidan los ayunta
mientos de estos municipios».

El Plan Gerontológico de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha apuesta por 
esta modalidad de viviendas 
tuteladas para un número redu
cido de ancianos, en sustitución 
de las grandes residencias para 
ancianos que se construyeron an
teriormente en toda la región,

«Esperamos que en el mes de 
mayo estén abiertas las vivien
das de Guadalmez, Fuencaliente 
y Pedro Muñoz, y estamos a la

Izquierdo: en Manzanares Urbanismo 
y Medio Ambiente van de la mano

La Tribuna
«Estamos trabajando para 

crear una ciudad para el peatón, 
con un amplio número de par
ques y jardines, con un gran 
aumento de superficies arbóreas, 
con amplios espacios para pa- 
sear; se está dotando de carri
les-bici, aumentando la seguri- 

de los peatones y de las 
personas discapacitadas; ofrece- 
uios una ciudad cómoda y con 
una gran calidad de vida para los 
Recinos». Aunque Manzanares 
o se puede identificar sin más 
un la tierra de Jauja, el conce- 

£ y Ambiente, Clemen- 
i ^®^^®, tiene claro que o 
d °?®^® calidad ambiental al 
^danoonoseestáncumpli- 

^^^ Requisitos exigidos 
act í ^®^sibilidad ciudadana 

^^^ ^^ preocupación 
. incorporar esos criterios a 

diaria de su 
demT^n ^^” ^^ relación con las 

^:^tieste sentido señala que 
^an y Medio Ambiente 
niuni ^ i en la gestión 

uipal, yaque muchos aspec

espera de que el alcalde de 
Porzuna nos indique cuando 
quiere que esta vivienda se 
ponga en marcha, porque ya está 
provista de todos los 
equipamientos necesarios», in
dicó Isabel Quintanilla.

Las cuatro viviendas 
tuteladas, que construye la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha pero gestionan los 
ayuntamientos, se podrán utili
zar ya este año, aunque fueron 
finalizadas en 1997, mientras que 
están en proceso de realización 
otras viviendas en otros muni
cipios ciudadrealeños como Pue
bla del Príncipe o Villanueva de 
la Fuente.

Isabel Quintanilla aclaró que 
«en estos momentos apostamos 
por la ayuda a domicilio y no 
estamos pensando en realizar re

tos del Urbanismo recogen me
didas medioambientales y vice
versa. «Tenemos un objetivo 
común y tenemos muy claro la 
ciudad que queremos, y a ello 
van encaminadas las actuacio
nes urbanísticas que estamos 
desarrollando», añade.

En cuanto a la contaminación 
atmosférica. Izquierdo dice que 
la mayor parte es debida a la 
acción de los vehículos de motor 
y sus emisiones de gases, pero 
señala que los efectos nocivos 
para la salud que se acusan en 
las grandes ciudades, como bron
quitis, problemas cardiorres
piratorios, cardiovasculares y 
algunos tipos de cáncer, no se 
detectan en la localidad, «don
de tenemos un índice normal de 
contaminación atmosférica, 
aunque considero necesario fo
mentar el cambio de hábitos en 
la conducción y uso del automó
vil y usos del coche perjudicia
les al medio ambiente».

Dice también que el ochenta 
por ciento de la contaminación 
acústica de Manzanares tiene su 
origen en los automóviles, dis

Pedro Muñoz es uno de los 4 municipios que contará con vivienda tutelada.

sidencias grandes o de tamaño 
medio en ningún lugar, aunque 
en un futuro nos podemos plan

preocupación por el medioambiente.

tribuyendo el veinte por ciento 
restante entre discotecas, disco- 
pubs y conciertos al aire libre.

Señala que es un «problema 
creciente en todos los munici
pios, porque es el deterioro 
ambiental que en mayor medi
da perturba a los ciudadanos, así 
como el que resulta más difícil 

tear esta posibilidad si vemos que 
alguna zona de la provincia está 
necesitada».

de reducir o eliminar», dado que 
interviene un fuerte coeficiente 
de subjetividad en la valoración 
del mismo.

Izquierdo dice que, por ejem
plo, una música moderna carga
da de ritmo resulta agradable para 
el que la escucha y se halla in
merso en ella, pero puede resul
tar «totalmente insoportable» 
para las personas que se ven ex
puestas a la misma de manera ar
bitraria.

El concejal de Medio Am
biente afirma que a este proble
ma «estamos respondiendo con 
medidas de control y cumpli
miento de las ordenanzas y de la 
legislación existente, y dando 
agilidad a la tramitación de las 
denuncias formuladas y a los 
requerimientos de los ciudada
nos afectados».

En cualquier caso, Clemente 
Izquierdo piensa que la mejor 
forma de solucionar tanto los 
problemas de contaminación 
atmosférica como los de conta
minación acústica pasa por «una 
concienciación ciudadana de 
colaboración».

Música criolla 
del siglo pasado 
en el Gran Teatro 
de Manzanares, 
el sábado

La Tribuna

Felipe Sánchez Mascuñano, 
ciudadrealeño de origen que 
triunfó desde muy joven como 
guitarrista componiendo e in
terpretando música en diversos 
espectáculos teatrales y poéti
cos, dice que «de todas las 
posibilidades que teníamos de 
elegir obras y autores, hemos 
optado por el camino que nos 
acerca a la música con más 
«cubanidad» para formar el re
pertorio y la instrumentación»

El próximo sábado, como 
conmemoración del 98, en el 
Gran Teatro de Manzanares, 
Axivil Criollo, con Sánchez 
Mascuñano a la guitarra y la 
dirección, interpretará música 
criolla del siglo pasado, danzas 
y contradanzas fundamental
mente, bajo el título «En un 
salón de la Habana».

El músico ciudadrealeño, 
que llega acompañado por la 
mezzosoprano Pilar Esteban, el 
tenorTomas Puig, los violinis
tas Rainaldo Maceo y Julio 
Pino, y Fernanda Teixeira, José 
Seval, Pedro Esteban y Juan 
Ruiz, flauta, clarinete, percu
sión y contrabajo respectiva
mente, señala que con ocasión 
de los cien años de la indepen
dencia de Cuba «vamos a tener 
la oportunidad de hacer reali
dad un viejo proyecto: un pro
grama de música hispano-cu
bana del siglo pasado».

En el programa de mano del 
espectáculo se explica que en 
La Habana del principio del 
XIX, después de las represen
taciones de tonadilla, ópera o 
zarzuela, muchos músicos aca
baban su jornada en los salo
nes de baile «en donde podían 
dar rienda suelta, con sus ins
trumentos clásicos, a las 
síncopas, fraseo y desplaza
mientos de acento musical que, 
desde niños, habían oído en las 
calles y pueblos de toda la isla». 
De ahí nace la contradanza, 
música de baile que en deter
minados autores tiene un ca
rácter musical y expresivo que 
va mucho más allá de las exi
gencias de la danza o música 
de salón, señala el programa de 
mano.Sánchez Mascuñano afir
ma, por su parte, que «lo que 
en España se llama canción 
americana y que universalmente 
acabó por denominarse haba
nera, conformará junto a la 
contradanza nuestro progra
ma» . Añade que aunque incluirá 
habaneras de algún otro autor, 
«queremos centramos en un 
músico cuyo talento y transcur
so vital retrata nuestra intención 
y simboliza musicalmente lo 
hispano-cubano de esos años: 
Sebastián Iradier». Un alavés 
que después de haber vivido en 
Madrid y París se trasladó a 
Cuba.
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Un srupo de jóvenes de Misuelturra hiw posible un sueño que hoy perdura

El Cristo de la Piedad, 25 años de 
historia de una gran Hermandad

Pilar MUÑOZ

Este año, en el que la Iglesia 
se prepara para la celebración de 
la llegada del tercer milenio, la 
Hermandad del Santísimo Cristo 
de la Piedad de Miguelturra 
celebra con diferentes actos el 
vigésimo quinto aniversario.

El 27 del pasado mes de fe
brero hizo veinticinco años que 
un grupo de jóvenes, con ilusión 
e impulsados por la fé, decidie
ron participar del gran misterio 
de la Pasión y colaborar en la 
Semana Santa de Miguelturra. 
Así, sacaron en procesión la 
imagen de un Cristo que estaba 
colocado bajo el coro de la Pa
rroquia.

Dos años después, la Herman
dad del Santísimo Cristo de la 
Piedad adquirió una talla de ma
dera, que no fue la única, ya que 
con esfuerzo y sacrificio incor
poraron otras tallas (Nuestra Se
ñora de las Angustias, María 
Santísima de la Esperanza y el 
Niño perdido). Estas bellas imá
genes, veneradas por los inte
grantes de esta Hermandad y la 
casi totalidad de los miguel- 
turreños, recorren las calles de 
Miguelturra portadas a hombros 
por costaleros. Estos hombre han 
contribuido a engrandecer la Se
mana de Pasión de su munici
pio. Con el paso "picao”, en la 
mayoría de las ocasiones, han 
transmitido sentimientos y emo
ciones a las personas que pre
senciaban las procesiones y lo

El concurso de postres organizado 
por la OMIC de Daimiel lúe un éxito

La Tribuna

La Oficina Municipal de In
formación al Consumidor de 
Daimiel convocó un concurso de 
postres, con motivo del Día del 
Consumidor que se celebró el 
pasado domingo.

Un total de 48 postres de gran 
variedad y calidad fueron pre
sentados a dicho concurso que 
se realizó con el objetivo de dar 
a conocer y difundir postres tra
dicionales de la localidad y de 
la región que bien hayan dejado 
de elaborarse, dando cabida ade
más a muevas recetas, fundadas 
sobre otras tradicionales.

Se valoraron los ingredien
tes y materias primas naturales, 
así como la elaboración con 
productos de nuestra tierra, ade
más del grado artesanal de ela
boración y originalidad.

Fueron muchos los platos que 
llamaron la atención ya por su

Portada del programa de actos organizados por la Hermandad del Cristo

grado pasar el testigo a otros.
Así, en reconocimiento a la 

labor realizada, los doce prime
ros costaleros que sacaron el paso 
del Santísimo Cristo de la Pie
dad recibirán una insignia el 
próximo viernes, 20 de marzo, 
en la Casa Parroquial, a partir 
de las ocho y media de la tarde. 
Además, entregarán otras insig
nias a las personas que han co
laborado desinteresadamente 

presentación o por la originali
dad. Fueron presentados postres 
tradicionales como magdalenas 
con azafrán, rosca Utrera, 
rosquillas con cañamones, cro
quetas dulces, "gaznatillos", 
peras al vino, arroz con leche y 
castañas, tarta de zanahoria, así 
como una gran variedad de tar
tas y dulces.

Él jurado lo componían, la 
concejala de Bienestar Social, 
Ramoni Nuñez de Arenas, como 
presidenta, y como vocales, José 
Díaz del Campo, Gonzalo Aldea, 
(concejales del PSOE), Félix 
Nuñez de Arenas, (concejal de 
PP) José Luis Ureña, (concejal 
de ICAM), la responsable de la 
OMIC, M’ Cruces Bastante y los 
pasteleros de la localidad Julián 
Honrado de "David Pasteleros" 
y Crescencio Peñasco de Paste
lería "La Duquesita". Actuó 
como secretario Mariano Gó
mez, secretario del Ayuntamien- 

con la citada Hermandad durante 
los veinticinco años de existen
cia, según indicó a LA TRIBU
NA, el hermano mayor, Claudio 
Fernández.

Los costaleros que sacaron 
por primera vez el paso son: Ma
nuel Vera, Francisco Asensio, 
José González, Jesús Luis 
Gómez, Victoriano Rivas, Lo
renzo García, Eloy Fernández, 
Vicente Rodrigo, Francisco

Los postres fueron desgustados.

to. Fueron muchas las personas 
que llenaron el salón de actos de 
la Casa de Cultura de Daimiel, 
para conocer el fallo del jurado 
y poder disfrutar de la exposi
ción de postres que se realizó.

Trujillo, Luis Alvaro, José An
gel Arévalo y Claudio 
Fernández. Estos seguramente 
recordaran el inicio y cómo para 
costear las primeras andas que 
llevó el Cristo hubo que salir va
rios fines de semana recorrien
do todo el pueblo para vender 
pastillas de jabón (tres por 25 
pesetas).

Los actos que ha organizado 
la Hermandad del Santísimo 
Cristo de la Piedad comenzarán 
mañanajuevesalasseisy media 
de la tarde, en el Salón de Usos 
Múltiples del Ayuntamiento de 
Miguelturra, con la inauguración 
de una exposición que recoge va
rias pertenencias de la Cofradía.

El próximo sábado, a partir 
de las ocho de la tarde, en el Cine 
Paz será celebrado un extraor
dinario concierto a cargo de la 
Agrupación Musical "Virgen de 
los Reyes" de Sevilla.

El domingo, día 22 de mar
zo, a las doce y media de la 
mañana dará comienzo una so
lemne función religiosa que 
estará presidida por el obispo 
prior, Rafael Torija. Por la tar
de, a partir de las ocho, partirá 
de la Parroquia la procesión con 
el titular de la Hermandad, San
tísimo Cristo de la Piedad.

Finalmente, el hermano ma
yor destacó la labor de la Banda 
de Tambores, Cornetas y Gai
tas del Cristo de la Piedad, "que 
es prácticamente quien mantie
ne a la Hermandad, mediante sus 
conciertos y pasacalles".

tras la cual todos pudieron dis
frutar de su degustación, acom
pañada de un chocolate que tam
bién se sirvió.

El primer premio lo conse
guía Dolores Córdoba Monte- 
mayor que recibió 20.000 pese
tas por su postre presentando que 
fue mazapán.

El segundo premio dotado 
con 15.000 pesetas fue para M“ 
Dolores Garzás Loro, por su 
plato de mostillo.

El tercer premio fue para 
Julián Caraballo Iglesias que 
recibió 10.000 pesetas por la ela
boración de una gran "tarta de 
Daimiel", que destacó por la 
originalidad de presentación con 
el escudo de la localidad inclui
do elaborado con bizcocho de 
almendra, que aparecía sobre la 
tarta. El cuarto premio fue para 
Prado Pozuelo por su fuente de 
Rosquillas fritas y recibió de 
premio 7.000 pesetas.

Hallan el cadáver 
de un hombre en 
una fínca de 
Anchuras

L^-Tribuna

Un vecino de Anchuras fa
lleció cuando se trasladaba 
desde este municipio a una fin
ca. La muerte le sobrevino al 
sufrir un infarto de miocardio, 
según informó la Subdelegación 
del Gobierno.

La Guardia Civil de Horcajo 
de los Montes acudió al lugar, 
donde fue hallado el cuerpo sin 
vida de P.G.G., de 51 años, tras 
recibir una llamada telefónica 
en la noche del pasado lunes me
diante la que informaban del ha
llazgo de un cadáver en la fin
ca "La Nava".

El médico forense y el juez 
de instrucción certificaron la 
muerte y ordenaron el levanta
miento del cadáver para su tras
lado hasta el domicilio familiar.

Hurtan ganado 
por valor de
340.000 pesetas 
en Aldea del Rey

La Tribuna

Un vecino de Aldea del Rey 
denunció en el Cuartel de la 
Guardia Civil de este munici
pio que durante la noche del 
pasado lunes, uno o varios au
tores desconocidos habían per
petrado en su domicilio y sus
trajeron 23 corderos de unos 35 
kilos cada uno y otras corderas 
de 24 kilos, las primeras con 
marcas y las segundas sin se
ñalar.

El ganado se encontraba en 
una nave situada en el paraje 
conocido como "Cangas de 
churrero". El ganado sustraído 
está valorado en 340.000 pese
tas.

El PSOE de 
Herencia 
presentó una 
moción en apoyo 
del olivar

LaJribuna

En el último Pleno celebra
do en Herencia, el grupo muni
cipal socialista presento un 
moción en apoyo del oliva 
castellano-manchego, por 
importancia social y econom 
ca, que fue aprobada por un 
nimidad de todos los * 
Posteriormente se acordo oa 
traslado al Ministerio Y 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de los siguie 
tes puntos, mantenimiento 
ayudas a la 
española, rechazo a la re 
de la OCM basada en las ay 
das al árbol y ^stablecerun 
da compensatoria para e 
marginal.
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"Candilejas" de 
Piedrabuena 
rinde homenaje a 
García Lorca con 
una de sus obras

Anibsl de la BELDAD

El grupo de teatro «Candi
lejas» de Piedrabuena presen
tó ayer el que será su próximo 
montaje escénico, la obra de Fe
derico García Lorca «La zapa
tera prodigiosa», que estará di
rigida por el director cubano, 
Giraldo Moisés.

Con el montaje de esta nue
va obra, «Candilejas» preten
de homenajear al poeta y dra
maturgo granadino en la cele
bración del centenario de su 
nacimiento (1898), tal y como 
explicó Giraldo Moisés, quien 
anunció que el estreno de la obra 
tendrá lugar el próximo día 21 
de junio en el Auditorio López 
Torres de Tomelloso.

Moisés descubrió algunos 
aspectos interiores del monta
je, como la inclusión de frag
mentos de otras conocidas obras 
de Lorca como «Doña Rosita 
la soltera», «La casa de 
Bernanda Alba», «Bodas de 
sangre» o «Yerma».

El director cubano explicó 
que «la puesta en escena pre
tende ser a su vez un homenaje 
a los personajes que Lorca fue 
capaz de plasmar con sutileza 
a lo largo de su controvertida 
obra artística y en su apasiona
do teatro».

Segundo montaje

La obra «La zapatera prodi
giosa» es el segundo montaje 
que dirige Giraldo Moisés, que 
con anterioridad se encargó de 
la puesta en escena de la obra 
«Santa Camilia de la Habana 
Vieja», basada en un texto 
cubano que «Candilejas» montó 
en colaboración con la Cáte
dra de Teatro cubano «Laroye».

Giraldo Moisés aseguró que 
afronta este nuevo reto con 
«especial ilusión» por sentirse 
«lorquiano» y hacerlo con una 
compañía como el grupo de 
teatro «Candilejas», que co
mienza una nueva etapa de 
profesionalización con la que se 
siente «muy vinculado».

La cooperativa de La Solana ha losrado doblar el volumen

' 'Santa Catalina'' molturó 2^ 
millones de kilos de aceituna

La Tribuna

La Cooperativa "Santa 
Catalina" de La Solana ha 
molturado en la presente cam
paña un total de dos millones 
y medio de kilos de aceituna, 
casi el doble de lo que había 
previsto.

Según manifestó el presiden
te de la Cooperativa, Gregorio 
Martín Zarco "la experiencia de 
este primer año ha sido muy po
sitiva y se ha conseguido doblar 
el volumen de molturación 
previsto en un principio".

El aceite elaborado se comer
cializará con la marca "Moli
nos de Santa Catalina", que se 
envasará en breve en botellas 
de un litro y de cinco, señaló 
Martín Zarco, quien agregó que 
espera que tenga la misma acep
tación que los vinos de la mar
ca "Los Galanes", que comer
cializa la Cooperativa desde 
hace varios años.

El también presidente de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) indicó que en

Fallados los premios del maratón 
fotográfico de La Solana

La Tribuna

El jurado del maratón foto
gráfico convocado por la OMIC 
de La Solana con motivo del Día 
Mundial del Consumidor ha 
fallado los premios. Así, el pri
mer premio, en el apartado so
bre la industria de la confección 
en el citado municipio, ha sido 
para Josefa Moreno; mientras 
que el apartado sobre niños, ha

La Cooperativa comenzó su actividad en 1959.

próximas campañas espera la 
ampliación de las instalaciones 
si se consigue aumentar el nú
mero de socios de esta sección.

Martín Zarco también se 
mostró satisfecho con los resul
tados del resto de secciones de 
la Cooperativa durante esta cam
paña, cereales y vino, lo que ha 
permitido sufragar parte de las 
pérdidas acumuladas en los años 
de sequía que alcanzaron los 36 

conseguido el primer premio 
Paqui Sánchez.

Finalmente, en la categoría 
libre la fotografía presentada por 
Tomás Alhambra ha sido la se
leccionada.

Estas obras podrán ser con
templadas en una exposición que 
instalará la OMIC en fechas 
próximas.

El jurado estuvo integrado 
por los fotógrafos profesionales 
Juan Félix Chacón, Luis Rome

millones de pesetas, de los que 
se han conseguido recuperar 20 
por los buenos resultados de este 
ejercicio.

La Cooperativa "Santa Ca
talina" de La Solana comenzó 
su actividad en 1959 como sec
ción única de almazara y des
pués se amplió a vino, cerea
les y servicios y este año ha 
vuelto a contar con la sección 
de almazara.

ro de Avila y Cruz Hergueta 
Prieto,

Por otro lado, esta Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor organizó una serie 
de charlas. Las conferencias lle
garon a los consumidores a tra
vés de los medios de comunica
ción audiovisuales de La Sola
na. Los responsables de diver
sas OMICs explicaron y anali
zaron en sus intervenciones la 
función de estas Oficinas.

Más de cien 
vecinos de Alcolea 
celebraron el Día 
del 
Medioambiente

La Tribuna

Más de cien personas, en su 
mayoría niños en edad escolar 
acompañados de su padres, 
acudieron al llamamiento rea
lizado por el Ayuntamiento de 
Alcolea de Calatrava para ce
lebrar el Día del 
Medioambiente.

Los actos comenzaron a las 
diez de la mañana con la lim
pieza de los alrededores del 
pueblo. A las once y media de 
la mañana se procedió a la plan
tación de árboles (pinos y cho
pos) en la zona conocida como 
Canancha. Alrededor de las dos 
de la tarde todos las participan
tes en la jornada degustaron 
unas exquisitas migas manche
gas.

La celebración del Día del 
Medioambiente, que este año 
cumple su tercera edición, sur
gió como una iniciativa del 
equipo de gobierno del Ayun
tamiento de Alcolea de 
Calatrava con la finalidad de 
dedicar una jornada a' concien
ciar a todos los ciudadanos y 
especialmente a los más jóve
nes de que en la tarea de cui
dar nuestro entorno, según una 
nota de prensa del Consistorio 
de Alcolea.

Roban en una 
casa de campo de 
Bolaños de 
Calatrava

La Tribuna
El propietario de una casa 

de campo ubicada en el térmi
no de Bolaños denunció ante 
la Guardia Civil un robo. Se
gún la denuncia, uno o varios 
autores desconocidos sustra
jeron un compresor, un tala
dro, un soplete, un reloj de 
mesa antiguo, dos navajas 
extremeñas, un cuchillo grande 
y un infiernillo, entre otras 
cosas, por valor de 200.000 
pesetas.

ASESORES FISCALES TRIBUTARIOS (Castilla-La Mancha) 
ASCAT - MULTINACIONAL (Grupo Asegurador CAIXA CATALUNYA)

ORGANIZAN
Para el sábado día 28 DE MARZO ACTUAL - LUGAR: HOTEL ALMANZOR (Ciudad Real) 

JORNADA DE TRABAJO (Mañana y tartde)

PROGRAMA:
INPUESTO SOBRE LA RENTA DE LAS PERSONAS FISICAS 

(AÑO 1997. DECLARACION A PRESENTAR EN 1998)
*P ^*^'° *^® '^® diversos rendimientos.

onsideraciones especiales a:
*lncrementos patrimoniales
*Rendimientos de actividades empresariales y profesionales 

TRIBUTACION DE LOS PRODUCTOS FINANCIEROS Y DE SEGUROS

_ COMENTARIOS DE LAS NOVEDADES FISCALES PARA 1998

DOCUMENTACION QUE SE ENTREGARA:
* El IRPF y tributación de los productos financieros y de seguros.
* Diskette para el cálculo de la tributación por módulos (renta) y régimen simplificado de IVA.

Ponentes:

D. JOSE ANTONIO ALMOGUERA SAN MARTIN
Economista, Diplomado por el C.E.T.E., Director Técnico de E.S.I.N.E.

D. JOSE MANUEL JIMENEZ RODRIGUEZ
Director Seguros Personales.

La inscripción para la asistencia a esta Jornada, queda abierta a todos los profesionales y 
personas vinculadas con los temas a tratar, aun cuando no pertenezcan al colectivo de la Asociación. 

Cierre de inscripciones: 26 OE MARZO ACTUAL 
SEDE SOCIAL: Ciudad Real, General Rey, 10 (Pasaje) - Teléfono/fax: (926) 22 8311
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Encuentro comentado por José Angel de la Casa y Michel

Real Madrid-Bayer, 
hoy, a las 20,45 en TVE

La Tribuna

José PRIETO

Los aficionados, y especial
mente los seguidores del Real 
Madrid, ven en el encuentro que 
el equipo de Heynckes debe ju- 
garhoy conelBayerLevenkusen 
como un test para ver el estado 
de la plantilla. Es, simbólicamen
te, la última oportunidad de los 
jugadores del Real Madrid, eli
minados como están de la Copa 
del Rey, alejados siete puntos del 
líder, el F.C. Barcelona, en el 
Campeonato de Liga y con el 
Betis, la Real Sociedad y hasta 
el Atlético de Madrid pisándole 
los talones.

Los aficionados y los espe
cialistas destacan el bajo nivel 
de Raúl o Suker, los fallos de la 
defensa y la falta de solidez ge
neral del equipo, algo que hoy 
puede olvidarse si la victoria 
sonríe a los de casa.

Ganar al Bayer Leverkusen, 
tras el empate a un gol en el en
cuentro de ida, daría nuevos

"Flubber”, la última producción de Disney, 
protagonizada por Robin Williams

J. PRIETO

Robin Williams es el sabio 
despistado que interpretó Fred 
McMurray en «Un sabio en las 
nubes», ya que «Flubber» es un 
«remake» de esta producción que 
dirigió en 1961 Robert Stevenson.

El programa «Detras de la cá
mara», que ofrece Canal + hoy 
y que está dedicado a mostrar los

El encuentro se disputará en el Santiago Bernabeu.

ánimos y moral al Real Madrid, 
que tiene equipo de sobra para 
superar a los alemanes. Además, 
juegan en su campo y eso es siem
pre una ventaja añadida.

La primera cadena de TVE 
ofrece hoy este encuentro en el 
programa «Fútbol de primera. 
Liga de Campeones», que se 
inicia a las 20,30 con comenta

rodajes de las películas mas re
cientes, hablará de este film, en 
el que se relatan las peripecias 
de un científico despistado.

Robin Williams da vida a este 
personaje, cuya existencia se verá 
completamente trastocada tras la 
invención de una extraña pasta 
con múltiples aplicaciones,como 
hacer volar un coche a provocar 
grandes saltos a los jugadores 

rios técnicos sobre el partido, que 
comenzará a las 20,45.

Los pormenores de este deci
sivo encuentro serán analizados 
por José Angel de la Casa y el ex 
jugador madridista Michel. La 
segunda edición del Telediario se 
ofrecerá en el descanso.También 
La 2, ofrecerá un resumen del 
resto de encuentros.

de baloncesto.

"Pieza Extra”

El espacio «Pieza Extra», en 
este mismo canal, ofrece nuevos 
episodios de «Crapston Villas», 
serie de animación para adultos 
realizados por el equipo de los 
famosos «Spitting Images».

"Asalto al Queen Mary"
La 2. 11,00 s.c.
Dir: Jack Donahue. Int: Frank 

Sinatra, Virna Lisi, Tony 
Franciosa, Richard Conte. 
EEUU. 1966.

Unos ladrones se proponen 
realizar una operación descabe
llada. Asaltar, en alta mar, el 
trasatlántico Queen Mary. Para 
ello utilizan un barco en el que 
ondea una bandera alemana.

"Sólo el más fuerte"
Antena 3. 01,25 s.c.
Dir: Sheldon Lettich. Int: 

Mark Dacascos, Georffrey 
Lewis. 1993. Louis, un estado
unidense de origen brasileño, tras 
licenciarse en el ejército decide 
volver al barrio donde creció, 
encontrando allí un panorama 
desolador ya que los jóvenes del 
lugar, agrupados en bandas, 
parecen interesarse sólo por las 
drogas y la violencia.

Con la ayuda de un antiguo 
Profesor suyo, Louis convence 
a la dirección del colegio para 
intentar interesar a los jóvenes 
más problemáticos en una mo
dalidad de lucha brasileña que 
les aparte de la vida en las ca
lles.

"La escena del crimen"
Antena 3. 22, 55 s.c.
Dir: Terence H. Wickless. Int: 

Ben Gazzara, Alex McArthur y 
Stephen Davies. EEUU. 
1996.Una serie de horribles ase
sinatos de mujeres están siendo 
cometidos en la ciudad de Los 
Angeles.El teniente Lasky, un ve
terano a punto dé retirarse, ha 
decidido hacerse cargo de la 
investigación .Pronto detiene a un 
sospechoso, un joven actor que 
ha sido visto cerca del lugar donde 
se cometieron los crímenes.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

"Los jueces de la noche"
TVE-l. 23,00 s.c.
Dir: Stephen Hopkins. Inf 

Emilio Este vez, Cuba Gooding 
Jr Denis Leary. EEUU. 1993’ 
Cuatro amigos salen una noche 
para asistir a una velada de 
boxeo. Para evitar el atasco, 
abandonan la autopista y van a 
parar a un barrio desconocido. 
Minutos después han sido testi
gos de un asesinato y huyen per
seguidos por los criminales, que 
quieren acabar con ellos.

’ 'Arreglo de cuentas en San 
Genaro"

La 2. 01,40 s.c.
Dir: Dino Risi. Int: Niño 

Manfredi, Claudine Auger, Toto, 
Hugo Fangareggi, Dante 
Maggio, Giovani Bruti. ITA- 
FRAN. Jack, Maggie y Frank 
son tres gángsters estadouniden
ses que acaban de llegar a 
Nápoles para perpetrar un robo 
en la Catedral. Lo que preten
den es apoderarse del tesoro de 
San Genaro, cuyo valor está 
tasado en unos siete mil millo
nes de dólares. Pero para reali
zar este golpe necesitan la ayu
da de algún napolitano, por lo 
que «contratan» a Dudú, un 
chulo de barrio astuto, hábil y 
algo soñador. Pero la muerte de 
Frank hace que Jack deba con
fiar totalmente en Dudú.

"Perseguida por su obse
sión "

Tele 5. 15,15 s.c.
Dir: William A. Graham. Int: 

Courtney Thorne-Smith, Kyle 
Secor, Stephen Fanning. Tras 
ser proclamada «Princesa» de las 
empresas lácteas de su ciudad, 
Sheryl tiene a todos los chicos a 
sus pies. Pero ella se ha enamo
rado de Kevin.

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala l: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Eva Ruiz Rubio 
(hasta el 21 de marzo).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

Sala de Exposiciones de la Cámara de Co
mercio:
- Exposición de pintura de Feliciano Moya 
(hasta el 25 de marzo).
Sala de Exposiciones de Caja Madrid.
- Exposición de dibujos y pinturas a pastel de 
Joaquín Morales (hasta el 23 de marzo).

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: óleos y técnica mixta del 
sevillano José Pedro Pascual (hasta el 27 de 
marzo).
- Segunda planta: Sala permanente de Etno
logía.
Casa Municipal:
Fotografías premiadas y seleccionadas del

concurso 1997 "Abeja de oro" y "Abejorrillo 
de plata", de la Agrupación fotográfica de 
Guadalajara. (Hasta el 28 de marzo).

VALDEPEÑAS:
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

ALCAZAR DE SAN JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiem
po libre"

ALMAGRO
Galería Fúcares:

- Inaugura Mon Montoya, "Tardes líquidas 
(hasta el 4 de abril).

• Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO 
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
-Ruta de acceso de internet:http-// 
www.conexionspot.es/arte/pintores 

palmero.html

Ó
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La programación de hoy
La Primera tosí La 2 'pintenaS <^ Teles CanalSur 7
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE 
Programa de 
tertulia.

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO-1 
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA
16,30 HURACAN 

Telenovela 
protagonizada por 
Angelica Rivera.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO
20,00 GENTE
20,40 FUTBOL DE 

PRIMERA, UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE 
Partido de vuelta 
REAL MADRID - 
BAYER 
LEVERKUSEN 
(20:45)
En el intermedio 
se emitirá 
TELEDIARIO-2

06,30 LOS
MARGINADOS

07,30 CON MUCHA 
MARCHA

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV. EDUCATIVA; 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Asalto al Queen 
Mary»
D: Jack Donohue. 
1: Frank 
Sinatra, Virna 
Lisi.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,10 CLUB DISNEY
15,15 SABER Y 

GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,20 A PEDIR DE 
BOCA

17,50 PARA 
NOSOTROS 
Programa 
dedicado a los 
más pequeños.

19,00 BLOSSOM 
Serie.

19,30 EL IMPERDIBLE
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
Espacio 
informativo.

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA 
"No se lo digas a 
Mamá"

21,00 QUATRO 
Concurso.

06,15 REPORTEROS
07,00 NOTICIAS
07,30 MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER 

CAFE
10,30 EL KANGURO 

DE A3Z
11,00 UN MENU DE 

SIETE 
ESTRELLAS

11,55 TODOS EN 
CASA

12,25 CHEERS
12,55 EL EQUIPO A 
14,00 LOS

PROBLEMAS 
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS

15^50 EXTRA ROSA 
Presentado por 
Rosa Villacastín y 
Ana Rosa 
Quintana.

16,45 CINE: «Por amor y 
dinero»
N: Estados Unidos 
D: Dick Lowrry 
I: Lori Loughilin, 
Bruce Campbell

18,30 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie, con Concha 
Cuetos.

19,20 EN ANTENA 
Con Inés 
Ballester.

20,30 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS 

Presentado por 
Fernando Onega.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
'Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

Ó6,25LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

, , Espacio culinario 
con Carlos 
Arguiñano.

09,30CAMINO DE 
AVONLEA

10,30VACACIONES EN 
¡EL MAR

11,30DIA A DIA
14,00EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 LAS NOTICIAS 

Informativo.

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE 
«Perseguida por 

- su obsesión» 
t D: William A. 

Graham 
1: Courtney 
Thorne-Smith, 
Kyle Secor.

17,45 DIAGNOSTICO 
.ASESINATO 
^Serie 
protagonizada por 
Dick Van Dyke.

18,30ANA
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30LAS NOTICIAS 
informativo.

0735 ABC WORLD 
7 NEWS CON 

>^^PETER 
UENNINGS

08,00 AVANCE 
REDACCION

08,10 (P+ó-Xó:)
09,00MADISON
0935 PIN PLIS: 

VERONICA 
FORQUE

09,30 CINE:
;«Eye for a eye» / 
V.Ó./

11,08CINE:
i«Mary Reilly»

13,00 (P+ó-Xó:)
1330 LOS 40 

PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS 
Informativo.

14,30 MAS DEPORTE 
" Espacio dedicado 

al deporte.
15,30 CINE: 

i«Jumanji»
17,11 CINE: 

‘«Antes y 
¿después»

18,55 DETRAS DE LA 
CAMARA

19,28 DOCUMENTAL: 
Grandes 

,,romances del 
.siglo.

.• Douglas Fairbanks 
y Mary Pickford

20,00 TELESERIE: 
Friends.

- Serie 
estadounidense de 

• humor.
20,30 LO + PLUS

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION 

08,00 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

09,00 ANDALUCIA ALAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
Avance informativo.

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CONSABOR 
ANDALUZ

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,15 CONTRAPORTADA 
Espacio 
informativo.

15,30 DE TARDE EN 
TARDE 
Magazine diario.

17,55 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa- club 
infantil.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Programa de los 

¿'^Servicios 
Informativos.

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 

■••<.;'-.iatención a las 
noticias de 
Andalucía.

no
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22,35 ESPECIAL CINE 
«Los jueces de la 
noche»
D: Stephen 
Hopkins.
I: Emilio Estevez,

1 Cuba Gooding.
Cuatro amigos 
salen una noche 
para asistir a una 
velada de boxeo.

01,15 TELEDIARiO-3 
02,00 TURNO DE

* OFICIO 
Serie.

02,55 VALENTINA
03,20 CORAZON DE 

INVIERNO 
(R-)

03,50 TELEDIARIO-4 
Espacio que ofrece 
las noticias más

1 importantes.

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO 
22,30 FUTBOL. UEFA 

CHAMPIONS 
LEAGUE 
Dinamo de Kiev- 
Juventus FC 
Borussia 
Dortmund - 
Bayern Munich 
Manchester 
United - As 
Monaco

01,00 METROPOLIS
01,40 CINE CLUB.

CICLO DINO RISI 
«Arreglo de 
cuentas en San 
Genaro»

03,10 DESPEDIDAY 
CIERRE

21,35 ESPECIAL 
CANCIONES 
DE NUESTRA 
VIDA

22,55 CINE: «Solo el 
más fuerte»
D: Terence H. 
Wicklees
1: Ben Gazzara, 
Aalex Mcarthur

01,25 CINE: «solo el 
más fuerte» 
D: Sheldon 
Lettich
1: Mark Dacascos, 
Georffrey Lewis

03,05 TELEVENTA
04,55 CINE

«Gringo» 1 
D:Ricardo Blasco
1: Richard 
Harrison, Mikaela, 
Sara Lezana.

21,30 TELECUPON 
En directo, sorteo 
del número 
premiado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 SEÑOR ALCALDE 
Serie de 
producción 
española 
protagonizada por 
Carlos Larrañaga, 
entre otros actores 
y actrices.

23,00 CRONICAS 
MARCIANAS 
Espacio con Javier 
Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA 
Informativo.

02,15 INFOCOMERCIALES
02,45 HUNTER
04,30 ANTONELLA

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 ESTRENO 

CANAL+: 
«Corazones 
robados» (1996) 
D: Bill Bennett. 
1: Sandra Bullock, 
Denis Leary.

23,33 CINE: «Abajo el 
periscopio»

01,02 PIEZA EXTRA: 
Espacial Crapston 
Villas IV

01,35 N.B.A. EN 
ACCION

02,00 N.B.A.:
CHARLOTTE - 
UTAH (Directo)

05,00 CINE:
«En memoria de 
Carolyn»

06,30 DOCUMENTAL 
NATURALEZA

21,30 CUENTOS 
ASOMBROSOS

22,30 MIRA QUE BUENO 
Programa de 
humor. El humor 
porpularyel 
practicado por 
profesionales en 
todas las facetas 
posibles, chistas, 
imitaciones, 
parodia... Presenta 
José Antonio 
Naranjo.

00,40 NOCHE 
TRASNOCHE

01,50 CANAL SUR
: NOTICIAS

02,20 LOS CASOS DE 
BILL COSBY

03,05 TIENDA DIRECTA 
03,30 DESPEDIDAY 

CIERRE

LIQUIDACION
TOTAL POR REFORMA

SERRANO 
GONZALEZ Artículos en stock

M.C.D.2022
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i ¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, j
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava. 27 Telí.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telt: 22 87 52 

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL l

ii TRABAJE CON PROFESIONALES
*Copias de planos, B/N y color |
*Ploteado de planos
*Encuadernación de Proyectos

(diferentes sistemas) *

Copistería de Cafídatí

Plaza del Pilar

Ser o no ser
( he ahí el dile

ma, dormir; tal
vez.... viajar)

Franco no paso de Hendaya 
y hoy, tras la dictadura, 
no hay jefe que no se vaya 
a San Fermín o a las Fallas, 
tras de cualquier coyuntu-

ra.

Sea cual sea el pelaje 
todo el mundo va de viaje.

Viajan las diputaciones, 
populares, socialistas, 
todos se van de turistas 
detrás de las promociones.

Va gente de mucho peso.
Se marcan muchos desti

nos,
tras la venta de los quesos, 
tras la venta de los vinos.

Pero resulta señores 
que de tras de este turismo 
la región sigue lo mismo 
(entre tantos promotores).

En el fondo yo presiento 
en Cuba, Suecia, o Irlanda, 
no jalamos ni un pimiento, 
pero; ¡Disfruta la panda!.

¡Tras unos años veremos 
que coño es lo que vende

mos!.

Se manifestaron frente a la Inspección del MEC

Alumnos del IES A. Calvin de
Almagro, contra su profesora
Yovana DE LA PUENTE

Un grupo de alumnos del 
IES Antonio Calvin, de Alma
gro, se manifestaron ayer fren
te a la Inspección del MEC en 
contra de una profesora de este 
centro que, en opinión de sus 
alumnos, "es incompetente 
para dar clase, cuando acude 
a sus clases".

La profesora objeto de la 
protesta estudiantil, imparte 
clase de 'Prácticas de Oficina' 
a dos grupos de este centro que 
estudian administrativo.

Una asignatura que consi
deran fundamental dentro de 
su preparación académica que, 
aunque dan prácticamente por 
perdida a estas alturas de cur
so, esperan poder retomar la 
situación con otro profesor.

De momento, los alumnos 
afectados aseguraron haber 
solicitado anteriormente a 
otros profesores del centro 
alguna que otra explicación 
sobre los contenidos que se 
enmarcan dentro de esta asig
natura, y "ellos siempre nos 
han ayudado".

Según los alumnos, deci
dieron trasladarse desde Alma
gro hasta la capital manchega 
"animados por el director del 
centro, Jose Luis Aldaya", 
explicaron.

Los alumnos, frente a la Dirección provincial del MEC. RUEDA

í
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Tazos
* El actual presidente de 

la Caja Castilla-La Mancha, 
Tomás Martín- Peñato, ex
concejal del Ayuntamiento de 
Toledo, lideró la propuesta del 
grupo municipal popular, vo
tada ayer en el pleno, para 
representar al Consistorio 
como consejero general en la 
asamblea de la CCM.

* Los conductores deberían 
tener cuidado y no beber si 
tienen que conducir, para que 
no les pase al conductor que 
anoche se salió de la vía pa
sado el puente en dirección a 
La Atalaya, un accidente es
pectacular después del cual 
dio positivo en el control de 
alcoholemia.

* Las diputadas regiona
les del PP han enviado una 
carta a todas las parlamenta
rias nacionales y al secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, en la que piden su 
apoyo para evitar que se re
pitan las expresiones 
«sexistas» que usó Bono al 
referirse a una edil del PP.

* La carta ha sido enviada 
después de que solicitaran a 
Bono que rectificara sus pa
labras sobre la edil «popular» 
Rosa Vera, quien fue recha
zada como consejera en la 
CCM por mantener deudas 
con la entidad y de la que Bono 
dijo, según estas diputadas, 
que «era como poner una zo
rra a guardar gallinas».

MOTORES 1.3, 1.6, 1.8 C.C., 16 VÁLVULAS E INYECCIÓN MULTIPUNTO. TECNOLOGÍA DE ALTO RENDIMIENTO Y BAJO CONSUMO. EN VERSIONES

MÁS 80.000 PTAS. PLAN PREVER

CAMPO MOVIL, S.A
CTRA. DE TOLEDO, NAVE 26.

TEL. 25 43 58.

CIUDAD REAL.

3, 4 PUERTAS Y STATION WAGON. Y, POR SUPUESTO, EL MEJOR NIVEL DE EQUIPAMIENTO: DIRECCIÓN ASISTIDA, CIERRE CENTRALIZADO, ELEVALUNAS 
Y RETROVISORES ELÉCTRICOS, AIRE ACONDICIONADO (OPCIONAL). DOBLE AIRBAG Y SISTEMA DE SUSPENSIÓN DEPORTIVA (SEGÚN VERSIONES).

TALLERES VIRGEN 
DEL ESPINO, S.L.
CTRA. BADAJOZ A VALENCIA KM. 267,500.

TEL. 63 65 19.

MEMBRILLA.

353.000 PTAS

Finandactón SAMTAMA-CRKOIT 0 SANTANA

$ SUZUKI

M.C.D.2022


